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Enquanto as tecnologias impulsionam novas profissões, 
outras resistem ao tempo e à evolução 

No dia 01 de maio comemora-se a conquista dos trabalhadores que reivindicaram 
em 1886 por melhorias e também se ressalta a importância de antigas profissões que 

se mantém e de novas que surgem conforme o avanço das tecnologias 
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Código Flores-
tal aprovado! 
Uma vitória 
dos brasilei-
ros que que-
rem ver a preservação da 
natureza e a produção de 
alimentos de mãos dadas. 

Já conhece o 
banco de doado-
res de sangue? 
Divulgue, doar 
sangue é um exer-
cício de cidadania!

Com salto nas 
provisões, lucro 
do Santander 
Brasil cai no 
1º trimestre. 

Frutas vermelhas 
fazem bem ao 
cérebro de mulhe-
res, diz estudo. 

Mais de 24 milhões de pessoas 
devem ser vacinadas contra a gripe 
neste ano em todo o país. A meta foi 
anunciada pelo Ministério da Saúde. 
A prioridade é imunizar idosos, ges-
tantes, crianças entre seis meses e 
dois anos de idade, trabalhadores da 
saúde e indígenas. A Campanha Na-
cional de Vacinação Contra a Gripe 
será realizada entre 05 e 25 de maio.

Vacinação contra 
gripe começa no 
dia 05 de maio

Comemorou seu aniversário 
nesta sexta-feira (27), o nosso colu-
nista, apresentador do programa na 
rede de rádios “Medicina e Saúde”, 
conceituado médico e amigo, GeO-
VANI deLeVAtI. escrever desse 
grande caráter nos emociona, pois 
como é pessoa de nosso relacio-
namento familiar e profissional, o 
conhecemos muito bem e sabemos 
o quanto ele se preocupa com a 
comunidade regional. Sempre pro-
cura transmitir seus conhecimentos 
médicos e tratar as pessoas com o 
carinho humano. IdeALIZAdOR 
dos programas relacionados à saúde 
em nossos meios de comunicação. 
GeOVANI merece o nosso eterno 
agradecimento por tudo o que faz.  
A nossa região é privilegiada em ter 
um profissional de sua magnitude. 
Que deUS o abençoe sempre...

ANIVeRSARIANte
ILUStRe

A partir da fiscalização, as em-
presas e contribuintes serão notifi-
cadas, cuja multa além do recolhi-
mento vai de 75 a 225%. A Receita 
está esclarecendo a quem quiser 
evitar a notificação que se regulari-
ze antes. O foco da Receita Federal 
é a construção civil, mas aprovei-
tou para identificar barracões que 
sejam utilizados para depósito de 
contrabando. também foram emi-
tidas 13 mil notificações no estado 
de Santa Catarina, para esclare-
cerem dúvidas detectadas nas 
declarações de Imposto de Renda 
Pessoa Física. A fera está pegando...

GARRAS dO LeÃO I

GARRAS dO LeÃO II

A Receita Federal durante a 
semana teve a Operação Cesareia. 
Consiste em coletar informações 
e imagens através da ajuda de 
helicóptero. A aeronave sobrevoou 
o Oeste catarinense para fotogra-
far construções e condomínios 
cujos donos não recolheram o 
valor da contribuição do INSS de 
quem trabalhou nas construções. 
Como se sabe, 40% do custo de 
uma construção é mão de obra 
e disso cabe um recolhimento 
de 20% para a previdência.

Uma das propostas encaminha-
das pelo prefeito, Sadi Bonamigo, 
ao deputado federal Pedro Uczai 
(Pt/SC), foi confirmada na semana 
passada, durante sua ida a Brasília. 
trata de emenda parlamentar no 
valor de R$ 250 mil para construir 
uma cobertura, em estrutura metá-

lica, de trecho da Rua Thomaz Ko-
proski, nas proximidades da Praça 
Municipal Francisco Massure. A 
estrutura física proporcionará a 
realização de eventos e feiras. Pa-
rabéns a comunidade em contar 
com esse grande parlamentar filho 
da nossa terra...

descanso conquista recursos para construção 
de cobertura em estrutura metálica

O motorista profissional poderá ser diferenciado do mo-
torista amador e ter direito a um limite de pontuação maior 
para determinar a suspensão da Carteira Nacional de Ha-
bilitação (CNH), com aprovação do projeto de Lei 88/2012, 
apresentado pelo presidente da Confederação Nacional do 
transporte (CNt) e também senador, Clésio Andrade.

Atualmente, o Código de trânsito Brasileiro (CtB) 

não diferencia o motorista profissional do amador e 
determina que o condutor de qualquer categoria te-
nha o direito de dirigir suspenso caso atinja o limite 
de 20 pontos no período de um ano. Com a proposta, o 
limite passaria de 20 para 50 pontos, no caso dos mo-
toristas profissionais, das categorias C, d e e, durante 
o mesmo período de 12 meses.

Motorista profissional poderá ter limite de 
pontuação maior para suspensão da CNH Tenha a sabedoria superior. Seja 

um eterno aprendiz na escola da 
vida. A sabedoria superior tolera, 
a inferior julga; a superior alivia, a 
inferior culpa; a superior perdoa, a 
inferior condena...

aTé a pRóxIMa EDIçÃO!

LIÇÕeS de 
VIdA

Na última quarta-feira (25), 
comemorou-se o Dia do Contabi-
lista, instituído sob a inspiração do 
senador João Lyra em 1926, ocasião 
em que proferiu discurso no Senado 
da República, enaltecendo a classe 
contábil brasileira. A data não deve 
ser confundida com 22 de setembro, 
alusiva ao Dia do Contador. 

O profissional técnico em conta-

bilidade é denominado contabilista 
e o profissional com curso superior 
em Ciências Contábeis é reconhecido 
como contador. Deste modo, em 25 
de abril comemora-se o dia do CON-
TABILISTA e, em 22 de setembro, o 
do CONTADOR. A essa grande classe 
a qual temos a honra de pertencer, o 
nosso reconhecimento pelo trabalho 
que engrandece a todos...

CONtABILIStA

Foi anunciada na última quarta-
feira (25) a redução da taxa de juros 
do crédito imobiliário. A instituição 
já havia reduzido em outras linhas, 
como crédito pessoal, financiamen-
to de veículos e cartão de crédito. 
Nessas linhas não foram reduzidas 
as taxas de contratos anteriores. As 
novas taxas entram em vigor no pró-
ximo dia 04 de maio, cuja redução 
pode chegar até a 21%. Infelizmente 
os contratos firmados antes do dia 
04 de maio não terão a redução.

É uma injustiça com os 
mutuários antigos...

CAIXA

Chamadas nacionais de longa distância 
feitas em orelhões não serão cobradas

A embratel não poderá cobrar 
por chamadas nacionais de longa 
distância, feitas entre 30 de abril a 31 
de dezembro deste ano, nos 1,5 mil 
orelhões sob sua responsabilidade. 
durante esse período, a empresa de-
verá divulgar a gratuidade do serviço 
em jornais de grande circulação. A 
medida foi determinada pelas supe-
rintendências de Serviços Públicos e 
de Universalização da Agência Nacio-
nal de telecomunicações (Anatel).

Projeto isenta 
aluno de baixa 
renda de pagar
taxa de vestibular

O Senado aprovou na última 
terça-feira (24), o projeto que 
isenta os estudantes de baixa 
renda do pagamento das taxas de 
inscrição dos vestibulares. Pelo 
projeto, ficam livres os pagamen-
to da taxa os estudantes que com-
provarem renda familiar per ca-
pita igual ou inferior a um salário 
mínimo e meio, e que também te-
nham comprovadamente cursa-
do o ensino médio completo em 
escola pública ou como bolsista 
integral em escolas privadas.

O projeto também determi-
na a isenção do pagamento das 
taxas para os candidatos que te-
nham a família inscrita no cadas-
tro único de programas sociais 
do Governo - se atenderem às 
demais prerrogativas para o não 
pagamento.

Fruto da luta incansável de pessoas por melhores 
condições de trabalho, o dia 1º de maio simboliza uma 
das datas mais importantes do calendário mundial: o 
Dia do Trabalhado.

Todo o trabalho dignifica. Do serviço simples ao 
mais complexo, o trabalho representa a capacidade do 
ser humano de criar, construir, evoluir e servir aos ou-
tros. Através do trabalho mantemos a nossa vida em to-
dos os sentidos, além do retorno material, temos a grati-
ficação pelo nosso esforço. 

Outro fato importante e de grande relevância que 
deve ser frisado neste dia foi que graças a essas mani-
festações temos as leis trabalhistas consolidadas e de 
maneira organizada. Essas normas e leis são de suma 
importância para que tanto empregados como empre-
gadores possam ter um contato amigável, não havendo 
desavenças e tornando o ambiente de trabalho o mais 
agradável possível, cada um com os seus direitos e de-
veres. 

O dia 1º de maio ficou marcado como o “Dia Inter-
nacional do Trabalho” desde o ano de 1886, quando os 
trabalhadores de Chicago/EUA, realizaram uma ma-
nifestação com a finalidade da redução da jornada de 
trabalho para oito horas diárias e contou com a parti-
cipação de milhares de trabalhadores. Após essa reivin-
dicação, neste dia teve o início de uma greve geral dos 
EUA, e essas manifestações resultaram na morte de al-
guns manifestantes/trabalhadores.

E como dizia a escritora Mary Lauretta, “Para ser 
bem sucedido no trabalho, a primeira coisa a fazer é 
apaixonar-se por ele”. Por isso hoje, reflita sobre o seu tra-
balho, seus desejos e objetivos. Valorize seus colegas de 
trabalho, seus superiores e veja o que pode ser feito para 
melhorar. Respeite aqueles que dividem o mesmo ofício 
que você, troque ideias para o crescimento de ambos. O 
trabalho é uma virtude e todos nós devemos nos orgu-
lhar de ter uma profissão e de desempenhá-la da melhor 
maneira possível. Parabéns trabalhador pelo seu dia!  

1º de Maio - dia do trabalho
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Antonio Pichetti*
Chegamos, proclamam vocês! Res-

pondemos: sejam bem vindos. A épo-
ca é propícia à iniciativas como esta, 
que, seguramente a direção de “O Lí-
der”, sob a batuta do excelente admi-
nistrador wolmir Hübner, cumprirá 
os objetivos que se propôs.

Mais um jornal para o 
Extremo Oeste catarinense.

A palavra escrita quando bem ma-
nejada, faz a cabeça do povo ou de 
sua maioria. Além do que, contribui 
para os avanços no campo material 
e cultural do povo. Noticiando, infor-
mando, esclarecendo e divertindo. 
debatendo temas sociais e econômi-
cos. Fará história certamente.

e olhem que esta terra tem histó-
ria impressionante. A começar por 
seus primórdios. Mesmo quando 
era espécie “de res nullius”, que-
riam-na os vizinhos. todos. Primei-
ro a disputá-la foram os espanhóis 
e portugueses. depois, tornando 
soberano, o Paraguai também pre-
tendeu e sonhava apoderar-se de 
uns 300 mil quilômetros quadra-
dos, onde chegou mesmo a criar a 
província de Vera, formada pelos 
estados de Paraná e Santa Catarina.

O último país a pretender parte da 
área foi a Argentina, que pretendia 
o chamado território das Missões, 
criando-se a famosa “Questão das 
Missões”. O problema quase jogou 
Brasil e Argentina numa luta arma-
da. Felizmente tal não ocorreu e as 
partes interessadas apelaram para 
arbitragem. O escolhido foi o então 
presidente norte-americano, Grower 
Clebeland. 

e o lanque julgou a questão à nosso 
favor, razão porque é muito lembrado 
no Sul do país. A maior homenagem 
que recebeu foi emprestar seu nome à 
denominação de uma cidade parana-

ense, a simpática Clevelândia.
depois, vieram disputas intestinas, 

primeiro com São Paulo e Rio Grande 
do Sul e depois com o Paraná, elevan-
do à categoria de província e, agosto 
de 1853.

O Rio Grande do Sul pretendia do-
minar os mais lindos campos cata-
rinenses, da região de Lages, e jogar 
a divisa daquele estado com Santa 
Catarina no Rio Canoas e não no Rio 
Pelotas.

É oportuno lembrar que a disputa 
com o Paraná foi feita visando territó-
rio muito maior que aquele disputado 
com a Argentina. e terminou por um 
acordo entre Paraná e Santa Catarina 
em 1916.

Com o acordo, 28 mil quilômetros 
quadrados (território do tamanho de 
Alagoas) coubera a Santa Catarina e 
ao Paraná todo o Sudoeste daquele 
estado, ou seja, 20 mil quilômetros 
quadrados. 

Fique esclarecido que a disputa do 
Contestado foi feita inicialmente com 
São Paulo por que o Paraná, que her-
dou a questão, como já acentuado, foi 
elevado á Província em 1853.

em 1917, Santa Catarina recebeu 
do Paraná, que ocupava quase todo o 
Contestado, todo o Oeste Catarinen-
se, ou seja, do Rio do Peixe (Joaçaba) 
até a fronteira com a Argentina. 

Antes, o Oeste Catarinense perten-
ceu, respectivamente, ao município 
de Guarapuava, fundado pelos Pau-
listas, na primeira metade do século 
XIX. Alguns anos depois, aventurei-
ros e pioneiros procedentes do cita-
do município paranaense, fundaram 
Palmas, Clevelândia e penetraram 
com alguns fazendeiros em parte dos 
campos e matas de Xanxerê, Campo 
erê, Abelardo Luz, Chapecó e Irani.

A rigor, a partir do Acordo de Limi-
tes Paraná/ Santa Catarina, a região 

começou a ser povoada, palidamen-
te, porém. Mas continuou por algum 
tempo a prestar-se para homizio de 
gente de toda espécie, sobretudo, 
bandidos.

Mesmo assim, alguns bravos agri-
cultores se aventuram a tentar a vida 
naqueles sertões. Para os fora da lei, a 
região era abrigo seguram, visto que, 
mesmo autoridades, tinham dificul-
dade de penetrar nos campos e matas 
da região.

esta acolheu egressos de várias re-
voluções gaúchas, especialmente da 
federalista. Muitos dos rebeldes que 
por aqui aportaram chegaram a exer-
cer funções públicas importantes. 
Veja-se o exemplo de José Plácido de 
Castro. egresso na revolução federa-
lista resolveu deixar o Rio Grande e 
povoar outras partes do Brasil. dei-
xou companheiros de luta por essa 
região, bem como no Mato Grosso do 
Sul e se mandou para a imensidão da 
Amazônia.

No Acre, onde fixou residência, tra-
vou conhecimento do problema Bra-
sil/Bolívia pela posse daquele estado. 
Valendo-se de sua experiência de mi-
litar (foi major no Rio Grande do Sul), 
assumiu o comando de seringueiros 
nordestinos, armou-os precariamen-
te e com esses soldados, derrotou a 
Bolívia e conquistou o Acre para o 
Brasil.

Com qual atitude, impediu se radi-
cassem na Amazônia os americanos, 
que já haviam acertado com a Bolívia, 
a criação de um grande sindicato, que 
seria incumbido de governar o Acre. 
Vale dizer, evitou que os americanos 
tivesse um ponto de apoio formidável 
no coração da Amazônia, significan-
do terem perdido os lanques a opor-
tunidade de no futuro se aventurarem 
por toda a região.

José Antonio de Oliveira, vulgo Zeca 

Vacariano, tem o privilégio de haver 
assaltado “O trem pagador” da em-
presa americana que aqui no Oeste 
construía a ferrovia entre Porto União 
e Marcelino Ramos. ele e seus com-
parsas roubaram uma fortuna e foram 
homiziar-se exatamente nessa região, 
na cidade de mondai, junto ao Vale do 
Rio das Antas. Lá viveram, ele e seus 
companheiros, vários anos. Somente 
quando começaram aparecer os pri-
meiros agricultores, espertamente ele 
e seus apariguados tomaram outro 
rumo, possivelmente se estabelece-
ram no Paraguai ou então no Centro 
Oeste do Brasil.

Outros caudilhos também percor-
reram esta área. Lembra-se ao menos 
um nome: Leonal Rocha, que, con-
forme conveniência, ora era brasi-
leiro e outras vezes castelhano. Vivia 
com seus companheiros do saque de 
alguma lavoura ou criação de ani-
mais, bem como prestando serviços 
à algum mandão que por aqui vivia. 
Palmilhava a trilha que dionísio Cer-
queira a Mondaí.

Carlos Prestes, com seus revolucio-
nários, emprestou seu nome a histó-
ria, rebelando-se no Rio Grande do 
Sul e partindo para o Norte, visando 
sua junção com as tropas paulistas, 
nos primórdios do tenentismo, que 
acabou derrubando Getúlio Vargas. 
também este oficial brasileiro andou 
por está região, que tem o município 
de descanso muito ligado a tal colu-
na. esta estacionou quatro dias antes 
no referido município, que assim fi-
cou ligado a aquela coluna, que como 
se sabe, a partir de 1925 até meados 
de 1977, marchou pelo Brasil indo até 
o Nordeste e penetrando mais tarde, 
em seu retorno, pelo Centro Oeste, 
entrou na Bolívia, onde se dissolveu. 

Curioso pela história, recolhi alguns 
detalhes dessa marcha junto ao Mare-

chal Cordeiro de Farias, comandante 
da Vanguarda da citada coluna.

Outra passagem por esta região foi 
do governador Adolf Konder, que 
por aqui andou em 1929, quatro anos 
após a Coluna Prestes. Fez a ilustre 
comitiva longas andanças, viajando 
ora de trem, outras vezes em peque-
nos automóveis e, sobretudo, a cava-
lo. e ainda, pelas águas do Uruguai, 
entre Chapecó e Itapiranga.

Visitaram as cidades de Palmitos, 
São Carlos, Mondaí e Itapiranga, pio-
neiras na colonização desta região. de 
Mondaí a dionísio Cerqueira, percor-
rendo em média 20 km diariamente, 
pela precária “estrada” denominada 
Picada Prestes. 

A visita de Konder a região visava, 
em parte, marcar a presença catari-
nense na imensa extremo Oeste, onde 
ainda era raro encontrar residentes. 
Valendo salientar que, entre Mondaí 
e dionísio, só havia um morador em 
Campinas, município de descanso.

Visava outrossim, apaziguar o âni-
mo dos poucos moradores, quase 
todos paranaenses ou seus descen-
dentes, que, com o Acordo de Limi-
tes, embora torcessem a ficar com o 
Paraná, couberam a Santa Catarina. 
Registre-se que logrou sucesso no seu 
intento.

de dionísio Cerqueira, onde partici-
pou de várias solenidades, deslocou-
se a caravana para Pato Branco, com 
diversos acampamentos ao longo da 
viagem. demorou-se em Clevelândia 
e Palmas, onde foi muito bem recebi-
da, apagando assim alguns resquícios 
deixados pelo Acordo de Limites.

esta referência à história, não sig-
nifica que a saga dos pioneiros desta 
região esteja finda. A luta das gentes 
destas plagas continua e, “O Líder”, 
que ora é brindado a esta terra, terá 
parte importante daqui por frente. 

“Qual a mais terrível das armas, pior que a durindana, atentai bem, meus amigos se apelida língua humana”.

O Presidente Konder preparando-se para prosse-
guir viagem a dionisio Cerqueira. Foto de 07/05/1929. 

Colaboração: Antonio Pichetti 

Quantas mulheres inférteis não poderão ter filho, face o 
alto custo que envolve uma fertilização? Mas o tribunal de 
Justiça do Rio Grande do Sul (tJRS), por meio de seus de-
sembargadores, tomou uma decisão que poderá mudar esta 
“condição”. O estado do Rio Grande do Sul deverá custear 
fertilização in vitro para mulher de 45 anos que não consegue 
engravidar. em sessão realizada no dia 18 de abril, por maioria 
de votos, a 21ª Câmara Cível tJRS concedeu antecipação de 
tutela no caso, determinando a realização do procedimento 
mesmo antes da decisão final.

O casal ajuizou a ação argumentando que tentam ter um 
filho há sete anos, porém não obtiveram sucesso. No 1º Grau, 
não foi reconhecida a urgência da concessão do tratamento e 
os autores recorreram ao tribunal. Sustentaram que a inferti-
lidade é uma patologia que acomete inúmeras pessoas e que, 
na maioria dos casos, acarreta transtornos e traumas.

“Se de um lado a medicina avançou, aumentando as 
chances de gravidez das mulheres com problemas de infer-
tilidade, por outro, ainda há entraves sociais, burocráticos 
e, principalmente, financeiros que precisam ser mais bem 
equacionados, tanto pela rede pública de saúde, quanto pela 
medicina privada”, salientou o relator, desembargador Fran-
cisco José Moesch. destacou que a autora já havia tentado a 
reprodução assistida em clínica particular, no entanto, sem 

mais recursos financeiros, foi encaminhada ao Sistema Único 
de Saúde (SUS), onde não conseguiu o atendimento.

Apontou que o casal comprovou a existência de patolo-
gias que impossibilitam a mulher de ter uma gravidez natural 
e lembrou a necessidade de que a fertilização seja realizada 
em breve, em razão da idade da autora. Sublinhou ainda que 
a garantia do direito à saúde é dever do Poder Público e que 
infertilidade humana inclui-se nesse direito.

A respeito da concessão de antecipação de tutela, o magis-
trado considerou estarem presentes os requisitos necessários: 
a prova inequívoca do direito da parte, a verossimilhança da 
alegação e o receio de dano irreparável ou de difícil reparação. 
da mesma forma, entendeu ser o estado parte legítima para 
figurar como réu na demanda, por ser responsável solidário, 
junto com a União e os Municípios, pelo fornecimento de me-
dicamentos e/ou tratamentos a quem necessite. O requerente 
enfatizou o magistrado, pode ajuizar a ação contra qualquer 
um dos entes.

O desembargador Arminio José Abreu Lima da Rosa 
acompanhou o voto do relator. Já o desembargador Heinz, 
que ficou vencido, entendeu não caber antecipação de tutela, 
por não visualizar urgência da realização do procedimento, 
uma vez que a autora não corre risco de vida.

Agravo de Instrumento  nº 70047263785

estado deve custear fertilização in vitro

Os brasileiros também precisam de ajuda, e muita, 
principalmente de seu próprio Governo. Carecemos de 
ajuda na saúde, educação e, principalmente, ajuda para 
estancar a corrupção latente, que permeia os poderes 
constituídos. Ainda, temos sérios problemas estrutu-
rais e as obras do Plano de Aceleração do Crescimento 
(PAC), que deveriam resolver parte desses problemas, 
estão “empacadas”. Ora, está na hora de voltarmos nossa 
atenção para nós mesmos, para nossos problemas, que 
não são poucos, ao invés de darmos pitaco em problemas 
alheios, bem como auxiliar (financeiramente) outros pa-
íses quando dos desvarios de seus administradores, a 
exemplo do que já aconteceu com a Bolívia e equador.

NA CASeRNA I
Nem só de alta aprovação vive a presidente dILMA ROUS-
SeFF. Na presença da presidente dilma Rousseff, o coman-
dante do exército, general enzo Peri, mandou um recado 
em defesa de melhores remunerações para os militares, 
durante cerimônia em comemoração ao dia do exército. 
O comandante disse que o soldado é "despojado de si mes-
mo e desapegado de interesses materiais", mas precisa de 
"meios" para cumprir sua missão. "Sua ambição é ter meios 
para que possa bem cumprir sua missão, sem submeter-se 
a riscos desnecessários. entretanto, por trás desse homem 
há uma família - o bem mais caro de todos nós -, onde re-
pousa seu coração, e que precisa de condições compatíveis 
para viver com dignidade", afirmou.

NA CASeRNA II 
O comandante tem razão. O salário dos militares está de-
fasado e as Forças Armadas sucateadas. Isso desestimula a 
carreira militar, tornando vulnerável a segurança do nosso 
país. embora, particularmente, muitos estejam desapon-
tados por nossas autoridades militares e civis não terem, 
até hoje, punido os generais insubordinados de 1964, con-
sideramos que nossas administrações castrenses foram 
relegadas a segundo plano. Isso é perigoso. Um exército 
enfraquecido torna a nação enfraquecida. Se nossos jovens 
não forem estimulados ao serviço ou a carreira militar, será 
um dano irreparável. Parabéns ao comandante, que com 
sabedoria e respeito hierárquico soube, diante de outras 
autoridades civis e militares, chamar a atenção da nossa 
tão prestimosa presidente. 

Em pronunciamento, 
a secretária de Estado 
norte-americana, Hilla-
ry Clinton, defendeu que 
mais países façam parte 
da chamada Parceria 
para um Governo Aberto 
(cujo nome, em inglês, é 
Open Government Part-
nership) que tem o intui-
to de aumentar o comba-
te à corrupção e a busca 
por governos sólidos e 
baseados nos cidadãos. 
Hillary disse que as na-
ções que não aderirem 
a esses esforços ficarão 
para trás, pois o mun-
do atual é o da globa-
lização e integração. 
"Os governos que se es-

condem do público, que 
ignoram as aspirações 
dos povos, vão se tornar 
cada vez mais insusten-
táveis", disse Hillary, no 
discurso de cerca de 15 
minutos na abertura da 
1ª Conferência Anual 
de Alto Nível da Parce-
ria para um Governo 
Aberto. Segundo ela, os 
governos que querem 
isolar a participação da 
sociedade serão surpre-
endidos: "Vão descobrir 
que serão deixados para 
trás". Fica o recado, 
principalmente para 
alguns poderes, bem 
próximos do “povo” da 
nossa região.

BRIGA de GeNte GRANde I

BRIGA de GeNte GRANde II

BRIGA de GeNte GRANde III

Nesta semana, com a posse de Carlos Ayres Britto 
na presidência do Supremo tribunal Federal (StF) no 
lugar de Peluso, a crise entre os ministros foi escanca-
rada. Relator do processo do mensalão no StF e fu-
turo presidente da corte, o ministro Joaquim Barbosa 
chamou seu colega de tribunal, Cezar Peluso, de "ri-
dículo", "brega", "caipira", "corporativista", "desleal", 
"tirano" e "pequeno" em entrevista publicada no dia 
20 no jornal "O Globo". Barbosa é desafeto de Peluso 
e também de Gilmar Mendes, ex-presidentes do StF.  
As declarações de Barbosa ao jornal carioca foram 
para rebater uma entrevista que Peluso concedeu ao 
site "Consultor Jurídico", em que ele fala sobre os pro-
blemas de saúde de Joaquim Barbosa (que trata uma 
doença crônica na coluna, obrigando-o a tirar licença 
médica), além de considerá-lo "inseguro" e uma pes-
soa de "temperamento difícil".

Ao chamar a gestão de Peluso de "desastrosa", Bar-
bosa ressaltou ainda que ele "incendiou o Judiciário 
inteiro com a sua obsessão corporativista". "As pessoas 
guardarão a imagem de um presidente do StF conser-
vador, imperial, tirânico, que não hesitava em violar as 
normas quando se tratava de impor à força a sua von-
tade", afirmou. "Peluso inúmeras vezes manipulou ou 
tentou manipular resultados de julgamentos, criando 
falsas questões processuais ou simplesmente para tu-
multuar e não proclamar o resultado que era contrário 
ao seu pensamento." Barbosa também disse que Pelu-
so tratou seu problema de saúde, que o obrigou a faltar 
inúmeras sessões no StF, de forma desrespeitosa. ele 
também comentou o fato de ser o único ministro negro 
do tribunal: "Alguns brasileiros não negros se acham no 
direito de tomar certas liberdades com negros.”

Com tanta “gente graúda” brigando, perguntamos 
quem irá julgá-los? eles próprios? e quem irá nos julgar 
se cometermos os mesmos disparates? 

AUXÍLIO A “LOS HERMANOS” I AUXÍLIO A “LOS HERMANOS” II
A presidente dilma Rousseff disse que o Brasil não interfere em 

assuntos internos de outros países, ao ser perguntada sobre a po-
sição brasileira em relação à expropriação da petrolífera YPF pela 
Argentina. Segundo ela, o Governo poderá ajudar o país, se a pre-
sidenta Cristina Kirchner fizer esse tipo de solicitação. O governo 
Kirchner é alvo de críticas da União europeia e dos estados Uni-
dos devido à estatização de empresa administrada pela espanhola 
Repsol. “de maneira alguma interferiremos, emitiremos opiniões e 
juízo de valor”, ressaltou a presidente. dilma acrescentou que des-
conhece que esse tipo de pedido tenha sido encaminhado pelos 
argentinos aos brasileiros. O Brasil sempre foi um país que nunca 
se negou a ajudar quem quer que seja, agora, depende do que for o 
pedido [pelos argentinos], completou.
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O governador de Santa Ca-
tarina, Raimundo Colom-

bo, oficializou no final da tarde da 
última segunda-feira (23), o nome 
do novo secretário de estado de 
desenvolvimento Regional de dio-
nísio Cerqueira. Normélio Menega-
zzo, ex-prefeito de Guarujá do Sul, 
assume a função que era ocupada 

até então por Flávio Berté.
Menegazzo tem 62 anos e já ocu-

pou cargos nos poderes executivo e 
Legislativo em Santa Catarina. Foi 
prefeito de Guarujá do Sul por duas 
vezes: de 1983 a 1988 e de 1992 a 
1996. “Pretendemos dar continui-
dade ao projeto elaborado pelo ex-
secretário, Flávio Berté, que desem-
penhou um grande trabalho à frente 
da SdR. Queremos trabalhar num 
ritmo forte, sempre com o objetivo 
de atender os anseios dos municí-
pios e da população que faz parte da 
nossa Secretaria Regional”, disse Me-
negazzo. O novo secretário Regional 

nasceu no município de Mondaí e há 
50 anos reside em Guarujá do Sul.

NOva DIRETORa-GERaL
No mesmo ato do governador 

Colombo também foi nomeada a 
nova diretora-geral da SdR dionísio 
Cerqueira. Salete terezinha Gnoat-
to, ex-prefeita de dionísio Cerquei-
ra na gestão 2005-2008, vai ocupar a 
função de Sedi Zanella. Salete, que 
tem 56 anos, nasceu em Pranchita/
PR, e mora em dionísio Cerqueira 
há 50 anos. É funcionária de carrei-
ra do Serviço de Processamento de 
dados da Receita Federal.

Normélio Menegazzo assume Secretaria Regional
Dionisio Cerqueira

O então secretário 
Flávio Berté deixou 
o cargo devido ao 
período eleitoral

Normélio Menegazzo  Salete Terezinha Gnoatto

Ascom SDR

São Miguel do Oeste

Pdt lança pré-candidatos
O Partido democrático traba-

lhista (Pdt) de São Miguel do Oeste 
realizou encontro no último dia 20, 
reunindo cerca de 150 filiados no 
Bairro São Luiz. Na oportunidade, o 
partido homenageou cinco ex-vere-
adores e suplentes que fizeram par-
te da história do Pdt no município 
e ainda permanecem no partido. 
Foram homenageados: Alceu Me-
negatti, Remigius Afonso Schneider, 
Vanirto José Konrad, Moacir Fiorini 
e Francisco Inocente. também fo-
ram homenageados filiados antigos 
que militam no partido. 

durante o encontro, foi lan-
çada a lista de 16 pré-candidatos 
a vereador pelo partido em São 
Miguel. São eles: Antonia Correia, 
Arno wrege, Genesio Colle, Alceu 
Menegatti, Odemar, Jonas tariga, 
Augusto Gaski, Ionara Soccol Sche-
natto, Valmir Kintzel (Kinkas), Neco 

Zapani, Jair ecker, Moacir Fiorini, 
Vanirto Konrad, Remigius Schnei-
der, Romario Guinami e Francisco 
Inocente.

Conforme o coordenador regio-
nal do Pdt, Moacir Fiorini, para a 
majoritária o Pdt colocou à dispo-
sição o seu nome e também dos fi-
liados Genesio Colle e Vanirto Kon-
rad. Já na proporcional, o partido 
está praticamente acertado com o 
PSdB, aguardando possivelmente 

mais dois partidos. “Para a majori-
tária ainda não está definida a co-
ligação, mas está se encaminhan-
do para os finalmentes. A decisão 
unânime da executiva é de que o 
Pdt vai disputar a majoritária ou, 
indicando no mínimo o candidato 
a vice-prefeito, em uma composi-
ção forte, com reais condições de 
eleição. Caso isso não ocorra, o Pdt 
vai de chapa pura, com candidato a 
prefeito e vice”, enalteceu.

Divulgação

pSDb

Pavan se reúne com
lideranças regionais

Pavan falou sobre as eleições deste ano

O presidente do Partido 
Social democrático Brasileiro 
(PSdB) de Santa Catarina, Leo-
nel Pavan, esteve em São Miguel 
do Oeste, na sexta-feira (20), du-
rante um encontro com lideran-
ças regionais do extremo Oeste.

Pavan debateu com os líde-
res da região campanha eleito-
ral para as eleições municipais 
em outubro próximo e destacou 
que nenhuma coligação está 
descartada pelo partido em São 
Miguel do Oeste. “Vamos par-
ticipar da majoritária em São 
Miguel, importante cidade de 
Santa Catarina. O PSdB está 
mobilizado em todo o estado e 
aqui não está sendo diferente”, 
enalteceu o ex-governador.

O pré-candidato a prefei-
to do PSdB em São Miguel do 
Oeste é Adelar Schneider, o 
Magrão.

KELI FERNaNDES E 
JUCINEI Da CHaGa

As pessoas que ainda não pos-
suem o título de eleitor, mas pre-
tendem exercer sua cidadania por 
meio do voto nas eleições munici-
pais de outubro têm até o dia 09 de 
maio para fazer a inscrição eleitoral. 
Aqueles que já são eleitores têm o 
mesmo prazo para solicitar a trans-
ferência de município ou de zona 
eleitoral como local de votação.

de acordo com a chefe do Cartó-
rio eleitoral da 45ª Zona eleitoral de 
São Miguel do Oeste, Cristiane Casa-
grande, o interessado em tirar o títu-
lo pela primeira vez deve procurar 
o cartório eleitoral responsável por 
sua região, portando os documentos 
pessoais.

Para pedir transferência, o eleitor 
deve se dirigir ao cartório eleitoral 
mais próximo de sua nova residên-
cia, levando apenas o documento de 
identidade com foto e o comprovan-
te do novo endereço.

Cristiane destaca que a procura 
para o alistamento e transferência 
eleitoral está sendo grande nos últi-
mos dias. também é grande a pro-
cura para o alistamento eleitoral de 
jovens com 16 anos. Para evitar as 
filas que ocorrem todos os anos, a 
Justiça eleitoral recomenda que os 

interessados se dirijam aos cartórios 
com antecedência.

O horário de atendimento do 
Cartório de São Miguel é das 12h às 
19h. Conforme a chefe do cartório, o 
tribunal Regional eleitoral (tRe) vai 
realizar atendimento especial para 
que ninguém perca o prazo. Na últi-
ma semana, o atendimento será das 
9h às 19h e plantão no sábado (05) 
das 10h às 17h e no domingo (06) 
das 13h às 18h.

NECESSIDaDES ESpECIaIS
Para que a acessibilidade ao lo-

cal de votação esteja garantida àque-
les que possuem necessidades espe-
ciais, o eleitor deve comunicar a sua 
necessidade ao cartório eleitoral de 
sua inscrição. 

IMpORTaNTE
Alguns serviços são oferecidos 

sem a necessidade de compareci-
mento ao cartório eleitoral até o dia 
09 de maio. Pode-se citar: obtenção 
de certidão de quitação eleitoral e 
de filiação partidária, que podem ser 
obtidas inclusive pela internet; paga-
mento de multa ou apresentação de 
justificativa de ausência às eleições, 
caso o eleitor não necessite tirar ou 
transferir o título; obtenção de segun-
da via, sem alteração de dados pesso-
ais ou do local de votação. 

Foi realizado no último dia 20, no salão paroquial 
da comunidade do Bairro Salete, em São Miguel do 
Oeste, um jantar com cerca de 100 participantes, em 
comemoração aos 90 anos do PCdoB Nacional. Líderes 
do PCdoB de São Miguel do Oeste e região, além de re-
presentantes dos poderes Legislativo e executivo, assim 
como presidente de outras siglas participaram da con-
fraternização. 

No evento o presidente do partido, Vagner Passos, 
destacou a contribuição do PCdoB com a sociedade e a 
nação, durante os seus 90 anos, fato inédito de um par-
tido político no Brasil. “O PCdoB reitera seus sinceros 
agradecimentos pelo prestígio e o reconhecimento das 
autoridades, amigos, população em geral, agremiações 
partidárias e camaradas de partido pela presença de to-
dos na confraternização realizada”, enalteceu. 

PCdoB realiza confraternização pelos 90 anos do partido

tRe alerta para prazo do alistamento 
eleitoral e transferências

Agora, se o gover-
nador apesar de todas 
essas vicissitudes, de-
monstrar força, cora-

gem e determinação, eli-
minando com maestria 
todos esses entraves, a 

bem da coletividade, fa-
zendo um bom Governo, 
terá o apoio popular e, 
nesse caso, estará com 

sua reeleição prati-
camente garantida.

O governador Raimundo 
Colombo vive um verdadei-
ro “inferno astral”. Se já não 
bastasse a perda de mais de 
um bilhão de reais por ano 
em função da unificação 
das alíquotas do ICMS nas 
importações, medida esta 
aprovada através do famo-
so “rolo compressor” do 
Governo Federal, mais uma 
greve dos professores se 
mostra, agora adoçada com 
ações judiciais, pretenden-
do a imediata condenação 
do Estado em pagar o au-
mento do piso salarial, e 
de forma retroativa. E, se 
desgraça pouca é bobagem, 
não nos esqueçamos da 
“crise” na segurança públi-
ca, onde até o próprio de-
putado estadual MaURICIO 
ESKUDLaRK (pSD) se mos-
trou ao lado dos policiais 

civis, em função da maneira 
como o diretor da DEIC fora 
exonerado, além do fato de 
que os advogados de San-
ta Catarina, que de forma 
quase que “benemérita” 
prestavam assistência ju-
diciária gratuita às pesso-
as que não dispunham de 
recursos para pagar um 
advogado, dizem que não 
mais prestarão tal serviço, 
que é obrigação do Estado, 
até por que recente deci-
são do Supremo Tribunal 
Federal (STF) determinou 
a inconstitucionalidade 
desse modelo (defensoria 
dativa) e determinou que, 
no prazo de um ano, o Go-
verno de Santa Catarina 
(que é o único Estado da 
federação que não possui 
defensoria pública), pro-
move a instituição desta.

Talvez aí esteja a oportunidade, como alguns dizem, para 
“desativar” as Secretarias de Desenvolvimento Regional, ou re-
duzir seu número, posto que para muitos estas não passariam 
de “cabines de emprego político”, apesar da relevância desse 
modelo de descentralização político-administrativa. E esse 
debate ocorre posto que as Secretarias de Desenvolvimento Re-
gional em Santa Catarina, como alguns afirmam, jamais de-
sempenharam, efetivamente, os objetivos para as quais foram 
criadas, que seria, dentre outros, a descentralização político-
administrativa através de serviços executados por servidores 
públicos remanejados de órgãos estaduais sediados na Capital, 
o que nunca aconteceu.

Os problemas vividos 
pela administração estadual 
poderiam ser um trunfo, um 
mote, o argumento ou a pos-
sibilidade, etc., que o gover-
nador esperava para, de uma 
forma incisiva, para não di-
zer dolorida e que será con-
tundentemente combatido, 
“desativar” as Secretarias de 
desenvolvimento Regional. 
Não somos videntes, mas 
muitos pensam dessa mes-
ma maneira. Basta aguardar 
para ver!

Divulgação
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CaMILa pOMpEO

termina na segunda-feira 
(30), o prazo para a declaração 

do imposto de renda em todo o 
Brasil. Apesar de faltar apenas 
três dias para o término do prazo, 
as pesquisas apontam que pelo 
menos cinco milhões de contri-
buintes ainda não declararam 
o imposto.  em São Miguel do 
Oeste, a Receita Federal abrange 
outros 21 municípios. A expecta-
tiva é de que 17 mil declarações 

de imposto de renda de pessoas 
físicas sejam feitas até a segun-
da-feira. 

O inspetor chefe da Re-
ceita Federal no município, 
ernani werlang, destaca que 
as regras para a declaração 
do imposto continuam as 
mesmas do ano passado. 
ele enfatiza que a principal 

novidade da declara-
ção em 2012 é uma 

doação ao 

Fundo de direito. Segundo ele, 
a pessoa física que fizer doação 
poderá ter o valor restituído até 
a primeira quinzena do mês de 
junho. “estes fundos estão habi-
litados a receber doações dedu-
tíveis do imposto de renda, tanto 
de pessoa jurídica como de pes-
soa física. Quem fizer a doação de 
um valor de até 3% do imposto de 
renda devido na declaração deste 
ano, já vai poder restituir até dia 
15 de junho”, argumenta. 

O inspetor alerta que o pra-
zo para declarar o imposto deve 
continuar o mesmo, sem previsão 
de prorrogação. ele enfatiza que 
será cobrada multa de quem não 
respeitar o prazo estipulado. “O 
contribuinte tem todas as possi-
bilidade de fazer a sua declara-
ção, a internet é muito difundida 
no Brasil. A indicação é que o 
contribuinte faça sua declaração 

e entregue. Se precisar resti-

tuir depois do prazo, ele poderá 
fazer sem custo. Mas se não de-
clarar até o prazo, vai ter que res-
ponder as penalidades da legisla-
ção”, explica.

QUEM DEvE DECLaRaR?
- Quem recebeu rendimentos 

tributáveis em 2011 acima de R$ 
23.499,15. São considerados ren-
dimentos tributáveis os ganhos 
de trabalho (salários, pro labore e 
participação nos lucros e resulta-
dos), aluguéis, pensões, aposen-
tadoria e atividade rural. 

- Quem recebeu rendimentos 
isentos, não tributáveis ou tribu-
tados exclusivamente na fonte, 
acima de R$ 40 mil. estão nesta 
categoria juros de poupança, ga-
nhos com aplicações financeiras, 
13º salário, prêmios de loterias, 
entre outros. 

- Quem obteve, em qualquer 
mês, ganho de capital na aliena-

ção de bens ou direitos, sujeito à 
incidência do imposto, ou reali-
zou operações em Bolsas de Valo-
res, de Mercadorias, de Futuros e 
assemelhadas. 

- Quem teve a posse ou a 
propriedade de bens ou direitos 
(imóveis, terrenos, veículos) de 
valor total superior a R$ 300 mil 
em 31 de dezembro de 2011. 

- Quem passou a ser conside-
rado residente no país durante o 
ano passado. 

- Quem optou pela isenção do 
imposto sobre o ganho na venda 
de imóveis residenciais que te-
nha sido aplicado na aquisição de 
outro imóvel no prazo de até 180 
dias após a venda. 

- Atividade rural: Quem 
teve receita bruta superior a R$ 
117.495,75 ou deseje compensar, 
nesta declaração ou nas próxi-
mas, prejuízos de anos anteriores 
com atividade rural. 

LEÃO

O contribuinte que não declarar o imposto dentro do prazo estipulado, terá que pagar multa

Prazo para declaração de Imposto 
de Renda termina na segunda-feira

CaMILa pOMpEO

termina na segunda-feira (30), o prazo para 
o pagamento da contribuição sindical rural com 
desconto. A contribuição é cobrada de todas as 
categorias de trabalhadores da área urbana e ru-
ral. dos trabalhadores urbanos é descontado um 
dia de trabalho na folha de pagamento. O valor 
é repassado para o sindicato e federação compe-
tente. Já a contribuição rural, garantida por lei, é 
cobrada de todos os proprietários de lotes rurais, 
mesmo que não exerçam a atividade.

O presidente do Sindicato dos trabalhado-
res Rurais, Joel de Moura, explica que o prazo 
vai até 30 de maio. ele esclarece, no entanto, 
que os agricultores que preferirem fazer o pa-
gamento até o dia 30 deste mês, terão desconto 
de quase R$ 8. “O prazo é até o dia 30 de maio 
e o valor é de R$ 57,46. Porém, quem pagar até 
30 de abril tem desconto e o valor fica em R$ 
49,95”, argumenta.

Moura aconselha que os contribuintes 
façam os pagamentos dentro do prazo para 
evitar transtornos. ele explica que aos paga-
mentos feitos depois da data estipulada, serão 
cobrados juros e correções monetárias. “A par-
tir do dia 30 de maio tem 20% de multa, juros 
e correções monetárias. esses agricultores que 
não pagarem, poderão ter seu CPF cancelado. 
É um imposto obrigatório que todos os agricul-
tores devem pagar”, justifica.

em São Miguel do Oeste, Paraíso, Bandei-
rante e Barra Bonita, municípios abrangidos 
pelo Sindicato, proprietários de quatro mil 
propriedades rurais devem fazer a contribui-
ção sindical. Moura enfatiza que o pagamen-
to do imposto traz benefícios para os próprios 
agricultores. “Os agricultores que contribuem, 
estão ajudando na manutenção do movimento 
sindical, esses recursos são utilizados em de-
fesa de políticas que vêm beneficiar eles mes-
mos”, afirma.

CONTRIbUIçÃO SINDICaL
Encerra dia 30 de abril o prazo para 
pagamento com desconto

ICMS I
Colombo preferiu não dar detalhes, mas adian-
tou que alguns setores serão preservados, 
como os investimentos em infraestrutura, gas-
tos na saúde, educação, segurança pública e na 
contrapartida dos financiamentos contratados.

ICMS II
embora não exista um projeto no papel, sabe-
se também que o governador quer promover 
a fusão entre as agências reguladoras (Agesan 
e Agesc) e estuda, ainda, extinguir empresas 
como a Cohab, que seria transformada em uma 
diretoria na Secretaria de Assistência Social, 
trabalho e Habitação ou do Badesc.

ICMS III
O Governo do estado marcou uma reunião 
com empresas importadoras para o dia 07 de 
maio. O encontro vai contar com a participação 
das prefeituras que têm portos, dos operadores 
dos terminais, da Federação das Indústrias de 
SC (Fiesc) e das associações comerciais. O go-
vernador defende que os prefeitos diminuam o 
ISS cobrado. Pedirá também que os portos fle-
xibilizem as tarifas.

ICMS IV
Uma reunião será realizada na segunda-feira 
(30) com as principais importadoras, para dis-
cussão dos pontos que serão levados ao evento 
principal. Colombo está otimista porque falou 
com as principais empresas que usam os cinco 
portos catarinenses e todas manifestaram inte-
resse em ficar.

ICMS V
A First Group, conjunto de empresas focadas 
em Comércio Internacional, é uma das empre-
sas que vai permanecer em SC. O presidente 
Natanael Santos de Souza explica que investiu 
R$ 40 milhões e não tem como sair. ele decla-
rou que trabalha com 50 parceiros e acredita 
que cerca de 30 podem continuar no estado se 
houver concessão por parte do Governo esta-
dual e das prefeituras.

Cortes de gastos em SC para compensar 
a redução do ICMS

O Governo do estado prepara uma série de medidas 
para reduzir despesas diante da aprovação da Resolução 
72, que acaba com a guerra dos portos e vai diminuir 
a arrecadação catarinense, afirmou o governador Rai-
mundo Colombo. O número inicial era de perda de R$ 1 
bilhão ao ano, mas a direção de Administração tributá-
ria da Secretaria da Fazenda informou que poderia che-
gar a R$ 1,7 bilhão, incluindo perdas com ICMS e com a 
saída de empresas.

Divulgação

O Senado aprovou na quarta-feira (25) uma 
medida provisória que autoriza a comercializa-
ção de remédios em supermercados, armazéns 
e empórios. Porém, só poderão ser vendidos 
nesse tipo de estabelecimento os medicamen-
tos que não precisem de prescrição médica.

Segundo o texto aprovado, a Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (Anvisa) ainda 
vai elaborar uma relação de remédios que se-
rão liberados para a venda em supermercados.

O projeto será encaminhado agora para a 
sanção da presidente dilma Rousseff, mas se-
nadores aliados ao Governo não acreditam que 
a matéria passará pelo crivo da presidente.

Remédios podem subir 
5,85% a partir de 31/04

A resolução da Câmara de Regulação do 
Mercado de Medicamentos (CMed) publi-
cada nesta segunda-feira (19) no diário Ofi-
cial da União, autoriza reajustes de até 5,85% 
no preço dos remédios vendidos em todo o 
país. A categoria de remédios em que o fatu-
ramento com a venda de genéricos seja igual 
ou superior a 20% pode sofrer reajuste de até 
5,85%. Já a categoria de remédios com fatu-
ramento de genéricos entre 15% e 19% tem 
reajuste autorizado de até 2,8%.

Senado aprova medida que 
libera venda de remédios 
em supermercados

As micro e pequenas empresas do setor comercial apresentaram o maior 
nível de pontualidade de pagamentos em março, 95,4%. As do setor de serviços 
registraram pontualidade de 94,6% e, por último, a pontualidade de pagamen-
tos das micro e pequenas empresas do setor industrial atingiu 94,2% em março, 
segundo dados da Fundação Getúlio Vargas (FGV) em comparação com o mes-
mo período do ano passado.
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Com 24 mil agricultores espa-
lhados por Paraná, Mato Grosso 
do Sul e Santa Catarina, a Coamo, 
com sede em Campo Mourão/
PR, cooperativa que responde por 
3,5% da produção agrícola brasi-
leira, quer "chegar mais perto do 
produtor" para reduzir custos lo-
gísticos.

"Isso é uma necessidade, prin-
cipalmente em função dos custos 
do frete", disse o presidente da co-
operativa, José Aroldo Gallassini.

dos R$ 275 milhões a serem 
investidos até 2014, quase 75% 
irão para construção de novas 
unidades de armazenamento em 
Mato Grosso do Sul e no Paraná.

Segundo números divulgados nesta 
semana pelo Banco Central, aplicações 
de investidores estrangeiros no Bra-
sil cresceram 1.450% frente ao mesmo 
período do ano passado. O principal 
incremento de recursos no Brasil, para 
aplicações financeiras, aconteceu justa-
mente no mercado acionário, que absor-
veu US$ 5,19 bilhões no primeiro trimes-
tre deste ano, contra US$ 748 milhões no 
mesmo período de 2011. No caso dos 
investimentos de estrangeiros em ren-
da fixa no Brasil, as aplicações somaram 
US$ 639 milhões no primeiro trimestre, 
em comparação com a saída de US$ 372 
millhões em igual período de 2011. 

empresas brasileiras 
bem na foto

Maior cooperativa agrícola do país investirá R$ 275 milhões

O Brasil é o maior produtor mun-
dial de laranja, café, carne bovina e 
açúcar. A informação é do Ministério 
da Fazenda e consta em seu boletim 
economia Brasileira em Perspectiva, na 
edição março/abril, em inglês, divulga-
do na última terça-feira (24). de acordo 
com o documento, o país também é o 
principal exportador de laranja, café, 
soja, carne de aves e açúcar. A econo-
mia nacional, por sua vez, é a segunda 
exportadora global de carne bovina, a 
terceira de carne suína e a quarta nas 
vendas externas de milho.

Brasil é o maior 
produtor de 
laranja, café, carne 
bovina e açúcar
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
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 E-mail: luiz@olider.com.br

Jornal O Líder – Como e quando 
vocês iniciaram neste ramo?

A Sysmo Processamento foi funda-
da em 1987, atuando como um escritó-
rio de serviços de processamento de da-
dos na área contábil, fiscal e patrimonial. 
dois anos depois, iniciou a comerciali-
zação de softwares para empresas da re-
gião Oeste de Santa Catarina, passando 
a desenvolver soluções para automação 
comercial.

em 1993, a Sysmo direcionou seus 
produtos para o segmento de Super-
mercados, Atacados e distribuidores, 
alterando sua razão social para Sysmo 
Informática Ltda. Já em 2005, a Sysmo 
disponibilizou ao mercado a Solução 
Sysmo S1, um sistema de gestão prepa-
rado para atender pequenas, médias e 
grandes empresas.

Com 21 anos de mercado, em 2009, 
a Sysmo passou a oferecer o Sysmo S1 
também para o segmento de Postos de 
Combustíveis. Neste mesmo ano, alte-
rou a razão social para Sysmo Sistemas 
Ltda.

Jornal O Líder - Quais eram as difi-
culdades encontradas?

Como todo o início de um novo ne-
gócio, as dificuldades foram muito gran-
des. O fato de estarmos longe dos gran-
des centros dificultava, e muito, nossa 
logística de atuação e nossa busca por 
mais conhecimento. também, como 
os custos são muito significativos para 
o desenvolvimento e investimentos na 
área de tecnologia da Informação (tI), 
a falta de crédito, difícil de ser conquis-
tado na época, foi uma grande barreira a 
ser ultrapassada. A conquista de clientes 

também se tornou uma tarefa árdua. Por 
ter pouca experiência e ser uma empre-
sa jovem que lidava com um assunto 
inovador, que é a tecnologia, muitos em-
presários não depositavam a confiança 
necessária. Foi preciso quebrar paradig-
mas entre cliente e softwares. 

Jornal O Líder - Na visão de vocês 
falta alguma coisa para melhorar ain-
da mais os negócios, política econômi-
ca, infraestrutura, mão de obra?

Atualmente, uma melhor infraestru-
tura em nosso país seria fundamental. 
Precisamos de rodovias adequadas e 
uma linha aérea regular de São Miguel 
do Oeste até os centros maiores para fa-
zermos diversas conexões, necessárias 
ao nosso negócio. em São Miguel do 
Oeste, especificamente, vemos a neces-

sidade do Poder Público rever a política 
de relacionamento com as empresas 
de tecnologia da Informação, princi-
palmente em relação à adequação da 
tributação para atrair novos investimen-
tos nesta área e não ficarmos isolados. 
Poderíamos ter mais empresas de tI 
para uma troca de informações e inves-
timentos em conjunto, como ocorre em 
vários municípios com grande tradição 
neste segmento, com excelente retorno 
em termos de crescimento econômico, 
geração e permanência de mão de obra 
qualificada no município e retorno em 
tributos. Outra dificuldade que ainda 
encontramos é em relação à escassa 
mão de obra especializada para o setor. 
dependemos muito da vinda de profis-
sionais de centros maiores e isto dificulta 
a evolução do quadro funcional e, tam-

bém, do crescimento da empresa. 

Jornal O Líder - Qual o seu segredo 
para o sucesso?

trabalhar essencialmente de ma-
neira séria e comprometida na área de 
atuação da Sysmo e buscar sempre a 
credibilidade. Para isto, primeiramen-
te, devemos investir na infraestrutura 
da empresa, para termos condições de 
trabalhar de forma organizada, tranqui-
la e com tecnologia de ponta, tendo o 
cliente como fonte de referência e ponto 
fundamental para nossas ações. Num 
segundo momento, não menos impor-
tante, é todo o cuidado que a Sysmo tem 
com todos os seus colaboradores. O in-
vestimento em profissionais para nós é 
de suma importância. Nosso objetivo é 
que os colaboradores consigam realizar 

seus sonhos, tanto no lado profissional, 
quanto no pessoal. 

Jornal O Líder - Qual o diferencial 
que vocês buscaram para atrair os 
clientes?

Procuramos passar toda a seguran-
ça e a seriedade da Sysmo, bem como 
mostrar o alto nível profissional presen-
te em cada colaborador, para garantir 
que o cliente tenha ótimos resultados 
investindo nos produtos e serviços de 
nossa empresa. Os produtos Sysmo já 
são referência no meio em que atuamos 
em nível nacional, pelo grande número 
de clientes que possuímos e pelos prê-
mios recebidos. 

Jornal O Líder - analisando a ca-
minhada até aqui, vocês fariam algo 
diferente no passado?

estamos muito contentes com o 
que conquistamos. A resposta do mer-
cado em relação a nossos produtos e 
serviços é sempre muito boa. No pas-
sado, talvez, não seríamos tão ansiosos 
em algumas decisões e trabalharíamos 
com mais calma. Com isso, quem sabe, 
o retorno seria mais rápido e com maior 
valor agregado. 

Jornal O Líder - E, para o futuro, 
quais os planos?

Continuaremos a investir forte em 
infraestrutura e cada vez mais em recur-
sos humanos para que a Sysmo tenha 
condições de atender cada vez mais 
clientes em todo o território brasileiro, 
com os produtos e serviços que oferece-
mos. A inovação tecnológica e a evolu-
ção nos processos é ponto fundamental 
para buscarmos este investimento contí-
nuo no segmento em que atuamos. Nos-
sos clientes querem ver a Sysmo como 
uma empresa de potencial forte e de 
crescimento constante. Assim, podemos 
oferecer a eles produtos e serviços cada 
vez mais inovadores, com resultados po-
sitivos e com a segurança de ter feito um 
ótimo negócio.

Diretor Comercial, José Eduardo S. Bocalon Diretor Administrativo, Miguel Ângelo S. Bocalon

Sysmo Sistemas Ltda
Com 25 anos de 
atuação, a Sysmo 
conta, atualmente, 
com 110 profissionais 
qualificados que 
atendem mais de 1.200 
mil clientes em 10 
estados brasileiros, sob 
a direção dos sócios 
proprietários, diretor 
Administrativo, Miguel 
Ângelo S. Bocalon e 
diretor Comercial, José 
eduardo S. Bocalon

Geralmente vista não com mui-
tos bons olhos por promotores de 
eventos e pessoas em geral, trans-
crevo o que foi dito pelo jornalista 
Marco Aurélio Gomes, no Acaert 
Notícias do Sistema 103 de Rádios, 
na última quarta-feira (25). “A CPI 
do Senado, que investigou o escritó-
rio de Arrecadação e distribuição, o 
eCAd, apresentou nesta terça-feira o 
relatório final dos trabalhos. Os sena-
dores pedem o indiciamento de doze 
pessoas por apropriação indébita 
de valores, fraude na realização de 
auditoria, formação de cartel e enri-

quecimento ilícito. A comissão pro-
põe também a regulação do eCAd 
pelo Ministério da Justiça, que ficaria 
responsável pela sua gestão e fisca-
lização. Hoje, o eCAd não tem que 
dar satisfação prá ninguém, porque 
não é auditado. Só no ano passado, 
o escritório arrecadou quase R$ 412 
milhões. Os senadores sugerem ain-
da medidas para que o eCAd seja 
mais transparente. Atualmente, os 
critérios de cobrança são variáveis e 
aleatórios. Resumindo: É preciso que 
o Congresso aprove um novo sistema 
de direito autoral. Aliás, a ministra 

da Cultura, Ana de Holanda, apre-
sentou na última segunda-feira(23) a 
proposta de criação do Instituto Bra-
sileiro de direito Autoral. Portanto, 
já não é mais admissível que fiscais 
do eCAd persigam festas de Igreja, 
hoteis e lojas. É preciso abrir a caixa 
preta do escritório”. O jornalista Mar-
co Aurélio falou e disse. Realmente, 
disse tudo o que muitos, que já tive-
ram de pagar direitos autorais sem 
saber ao certo para onde vai o di-
nheiro, e se é que vai chegar a quem 
realmente lhe é de direito, tinham 
vontade de falar publicamente.

SUSpENSOS aTENDIMENTOS 
pELa Oab paRa CaRENTES

Acompanhando o posicio-
namento de outras subseções, os 
advogados aqui do Extremo Oes-
te catarinense, em reunião da 
quarta-feira da semana passada, 
decidiram por unanimidade sus-

pender os atendimentos pelo que 
chamávamos de “defensoria públi-
ca”, destinados a pessoas que não 
possuíam condições de contratar e 
pagar um advogado. Portanto, da-
qui para frente, não mais haverão 

nomeações, que antes aconteciam 
nos escritórios da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB), onde o 
cidadão menos favorecido econo-
micamente comparecia e solicita-
va a nomeação de um advogado.

deteRMINAÇÃO dO StF
O modelo utilizado em Santa Catarina foi implan-

tado em 1997. Foram muitas as pessoas beneficiadas. O 
Supremo tribunal Federal (StF), todavia, inclusive pelo 
motivo de que Santa Catarina é o único estado da Fede-
ração que não tinha a defensoria dativa implantada, de-
clarou “inconstitucional” o modelo aqui utilizado. Por-
tanto, segundo o presidente da OAB/SC, Paulo Roberto 
de Borba, decisão do StF não se contesta. Cumpre-se.

COMO FICA dAQUI 
PARA FReNte

Santa Catarina terá de implantar a defensoria 
dativa. e tem prazo de um ano, a contar da decisão 
do Supremo, para isso. Se for conseguir, é outra his-
tória. Aliás, vai ter de conseguir, obrigatoriamente. 
O direito ao acesso à justiça do cidadão é ineren-
te a nossa Constituição. Contudo, segundo infor-
mações preliminares, em todo o estado deverão 
inicialmente ser em torno de trinta os defensores 
dativos. Isto, lamentavelmente, não permite nem 
um atendimento a uma comarca como Joinville. 
Imagine só trinta defensores para todo o estado. 
Infelizmente, há sim um grande risco da população 
de baixa renda ficar desassistida. 

Segundo o presidente da Subseção, elói Pedro 
Bonamigo, os processos que já estavam em curso 
continuarão a ser atendidos normalmente pelos ad-
vogados que já estavam neles atuando. Por questão 
ética os atendimentos aos processos que já em curso 
não ficarão pelo caminho. Contudo, também infor-
ma-se aqui, para os advogados que estavam cadas-
trados no sistema, segundo autorização do próprio 
presidente da Subseção, elói Pedro Bonamigo, que 
estes para poderem ainda receberem suas certidões 
de URH`S, deverão deixarem seus cadastros apenas 
como “atos avulsos”. daí até o estado resolver repas-
sar a totalidade do débito, para que a OAB possa re-
passar os valores, é outra história.

COMO FICA dAQUI 
PARA FReNte II

Para que o leitor tenha uma no-
ção de como funcionava, o advogado 
era nomeado para o atendimento 
de determinado cidadão. Ingressava 
com o processo, sabendo-se que difi-
cilmente um caso se resolve em me-
nos de um ano. Alguns duram dois, 
três ou até mais anos. então, duran-
te este período, em que o processo 
tramitava, o advogado nada recebia. 
Ao contrário, muitas vezes ainda res-
pondia pelas habituais cobranças de 
seus clientes. Após o trânsito em jul-

gado, ao finalzinho do processo, era 
expedida uma certidão, chamada de 
“certidão de URH`S”, onde, mediante 
a expedição, haveria um valor a rece-
ber. de posse desta certidão, o causí-
dico encaminhava junto a OAB para 
que após os devidos procedimentos, 
pudesse ser finalmente remunerado 
pelo trabalho prestado. Só que o es-
tado não repassava em tempo hábil 
ou correto os valores para o paga-
mento dos advogados dativos. e lá se 
iam outros anos até que se recebesse. 

Por isso há advogados que recebem 
hoje por trabalhos prestados inclu-
sive, há mais de cinco anos. A dívida 
do estado catarinense com os ad-
vogados que prestaram este serviço 
beira a quantia de R$ 100 milhões! e 
quando falei nos “advogados heróis”, 
é importante dizer que, por exemplo, 
em 1998, nenhum centavo foi repas-
sado pelo estado para o pagamento 
dos defensores. Ou seja, literalmen-
te, muitos advogados pagaram para 
trabalhar.

dÍVIdA dO eStAdO/AdVOGAdOS HeRÓIS

ECaD

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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pROTETOR aMbIENTaL

Educação e conscientização 
com foco no futuro

KELI FERNaNDES
*COLabORaçÃO 

IvaN aNSOLIN

este é um dos lemas do 
Programa Protetor Ambien-
tal, criado pela Polícia Militar 
Ambiental de Santa Catarina e 
implantado no extremo Oeste, 
na região de abrangência do 
2º Pelotão da 5ª Companhia 
do Batalhão de Polícia Militar 
Ambiental, em 2007. desde en-
tão, seis turmas, compostas por 
adolescentes com idade entre 
12 e 14 anos, foram formadas. 
Outras duas turmas estão em 
andamento, uma em Palmitos, 
com previsão de formatura ain-
da neste semestre, e outra em 
Paraíso, iniciada em 2012.

No último final de sema-
na, a convite da Polícia Militar 
Ambiental de São Miguel do 
Oeste, a equipe de reportagem 
do Jornal O Líder participou de 
uma viagem de estudos da tur-
ma de protetores ambientais de 
Palmitos. Na oportunidade, os 
alunos e instrutores do Projeto 
se deslocaram à Foz do Iguaçu, 
onde colocaram em prática dos 
ensinamentos adquiridos em 
sala de aula durante o último 
ano de curso.

Para o jovem enrico Rossat-
to de deus, 13 anos, a viagem 
de estudos foi uma experiência 
única. “Além de conhecer um 
local novo, eu descobri muitas 
coisas. Na Itaipu, por exemplo, 
não sabia que era tão grande. 
Os parques ecológicos foram o 
destaque, onde pudemos ver 
tudo aquilo aprendido em sala 
de aula, assim como nas outras 
saídas de campo que tivemos”, 
enaltece.

durante o passeio, custea-
do pelo Programa Protetor Am-
biental, os jovens conheceram 
a Itaipu Binacional, a segunda 
maior usina do mundo e a pri-
meira em geração de energia, 
onde participaram de palestras 
e de um passeio pela extensão 
da usina. Um dos destaques, 
feito por parte dos instrutores, 
foi com relação ao impacto am-
biental na construção de uma 
usina, ações realizadas e manu-
tenção da fauna e flora local.

No ecomuseu, ainda den-
tro do Complexo turístico de 
Itaipu, os adolescentes conhe-
ceram as principais espécies 
de animais e plantas que vivem 
no local, catalogadas durante a 
construção da usina, e também 
contemplaram as descobertas 

arqueológicas feitas neste perío-
do. Uma maquete de todo o leito 
do Rio Paraná, onde foi construída 
a barragem da Usina de Itaipu, 
também chamou a atenção dos 
estudantes. equipamentos e re-
gistros fotográficos levaram os 
jovens a uma viagem no tempo, 
com a precariedade do início 
das obras, em 1973, até o início 
da produção de energia, em 05 
de maio de 1984. 

O ponto alto do passeio para 
os protetores ambientais foi a 
visita ao Parque das Aves, onde 
aves tropicais raras e coloridas 
voam em amplos viveiros in-
tegrados à exuberante floresta 
úmida subtropical. Os visitan-
tes tiveram a oportunidade de 
entrar nesses viveiros para co-
nhecer de perto a vida das aves. 
Além delas, jacarés, sucuris, 
jiboias, saguis e borboletas en-
cantam os alunos.

O último passeio, mas não 
menos encantador, foi pelas Ca-
taratas do Iguaçu, considerada 
umas Sete Maravilhas do Mun-
do. No parque, após o passeio 
panorâmico, os jovens proteto-
res participaram de uma trilha 
ecológica de 1,5 km, com vista 
para as cataratas e encerrada no 
espaço Porto Canoas.

educar para 
o futuro, 
capacitando 
jovens para 
atuarem como 
multiplicado-
res e defen-
sores do meio 
ambiente.

O comandante do 2º Pelotão 
da 5ª Companhia do Batalhão de 
Polícia Militar Ambiental, tenen-
te Sadiomar dezordi, explica que 
o Programa Protetor Ambiental, 
do qual participam os alunos de 
Palmitos que estiveram na viagem 
de estudos, iniciou em Santa Ca-
tarina em 1996, com o objetivo de 
incluir crianças e adolescentes em 
debates sobre o meio ambiente e 
as formas que estes jovens se por-
tam diante dos recursos naturais. 
“Pensando nos conceitos de ges-
tão ambiental, de sustentabilida-
de e de preservação dos recursos 
que ainda temos, é que buscamos, 
por meio projeto, criar parceiros 
da Polícia Ambiental”, explica.

Conforme dezordi, dessa for-

ma, os alunos estudam esses con-
ceitos e desenvolvem ações práti-
cas durante um ano de formação. 
“O objetivo maior é que, ao final 
desse período, esses jovens se 
tornem multiplicadores desses 
conhecimentos. Já nas viagens, 
como a de Foz do Iguaçu, é que 
os alunos colocam em prática 
todo o conhecimento adquirido. 
essa viagem representa a etapa 
final do curso, onde após as 120 
horas de estudo, está à oportuni-
dade de conhecer recursos natu-
rais e situações de preservação 
diferenciadas, além de ser um 
prêmio pela conclusão do curso”, 
enaltece o comandante.

O soldado Ademir Antonio 
Catto, um dos instrutores do pro-

jeto, explica que até a fase da 
viagem de estudos ao final do 
curso, os alunos passam por um 
processo completo. “É todo um 
trabalho de educação ambien-
tal que viemos desenvolvendo, 
principalmente por perceber-
mos que a sociedade como um 
todo precisa de uma mudança 
de comportamento quando o 
assunto é meio ambiente. essa 
mudança deve vir acompanhada 
de um processo de educação – 
teórica e prática. Nessa viagem, 
os protetores podem vislumbrar 
na prática o que aprenderam em 
sala de aula”, destaca.

Catto enfatiza a mudança 
percebida nos jovens durante 
o curso e também o diferencial 

em trabalhar com adolescentes. 
“Muitas coisas que fizemos e que 
não são ecologicamente corretas, 
é por falta de informação. Na me-
dida em que mostramos para eles 
que existe outra forma de trans-
formar os espaços onde vivemos, 
eles começam a perceber isso e 
usar no dia a dia. Já a fase da ado-
lescência é complicada, mas tam-
bém muito gratificante, onde po-
demos explorar essa visão deles 
e englobar uma gama de conhe-
cimento ampla, utilizada na vida 
toda e sendo multiplicadores do 
saber ambiental. A maior grati-
ficação é ver esse conhecimento 
apresentado por nós sendo colo-
cado em prática”, comemora.

“Quando entrei no Projeto Protetor Ambiental já pen-
sava em ampliar o meu conhecimento sobre a educação 
ambiental e principalmen-
te, durante essas aulas, 
passar a minha mensagem, 
o meu entendimento sobre 
essa questão para os meus 
professores e colegas. Agora 
tenho a oportunidade de 
aplicar esses conhecimen-
tos, com a minha família e 
com os meus amigos, ten-
tando informá-los sobre o 
certo e o errado”. 

Enrico Rossatto 
de Deus, 13 anos.

Opinião de quem participa

“O programa tem sido 
muito importante pra mim. 
Estou aprendendo a preser-
var o ambiente, além de mui-
tas coisas que não tinha co-
nhecimento. Antes do curso, 
jogávamos lixo no chão sem 
pensar na questão ambien-
tal. Em nossas propriedades, 
não pensávamos no cuida-
do com as sangas ou com a 
mata. Agora cuidamos mais 
e isso eu levei pra minha fa-
mília. Falei pro meus pais e 
prestamos mais atenção na questão ambiental, na proteção 
das matas, rios, na reconstrução da mata ciliar, por exem-
plo. São ações de hoje, mas a lição de vida é pra sempre, é 
uma coisa que vai andar comigo”.

Tiago Fioresi, 14 anos.

“Entrei para o projeto, 
por que além de ser algo 
que eu gosto, é um tema 
interessante e diferente. A 
maioria dos adolescentes  
não tem essa oportunida-
de. Eu tive e agora estou 
aproveitando, aplican-
do meus conhecimentos 
principalmente na minha 
casa, com a minha família 
e também no trabalho do 
meu pai. Na comunidade é 

mais difícil, por que nem todo mundo participa”. 
Morgana Felchilcher, 14 anos.

O programa protetor ambiental

Tenente Sadiomar Dezordi

Protetores visitaram a usina Itaipu Binacional

Alunos, instrutores e acompanhantes no Parque das Aves

Cataratas do Iguaçu também fizeram parte do passeio

Ecomuseu chamou atenção dos jovens protetores



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  28  de ABRIL de 2012  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 28  de ABRIL de 2012

Medicina e Saúde Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Dr. Geovani
Delevati

 E-mail: redacao@jornalolider.com.br  E-mail: redacao@jornalolider.com.br

a/14 .................................................................................................. a/15..................................................................................................

A vasectomia é um método 
contraceptivo recomendado pe-
los urologistas quando o assunto 
envolve planejamento familiar. 
Muitos mitos cercam a vasecto-
mia, mas ela vem sendo cada vez 
mais realizada, pois tem um custo 
menor que outros métodos de an-
ticoncepção, é um procedimento 
simples, você não perde sua mas-
culinidade, mantém ereções nor-
mais, o líquido seminal continua 
saindo da mesma maneira (obvia-
mente sem os espermatozóides) e 
os resultados são excelentes.  

A vasectomia é realizada com 
uma anestesia local seguida de uma 
pequena incisão na pele do escroto, 
sendo identificado o canal diferen-
te de cada lado, que é justamente 
o canal por onde os espermatozói-
des caminham desde o testículo 
até a chegada na uretra. Neste local 
é feita uma ligadura e corte destes 
canais. depois são amarradas as 
pontas. Logo após a pele é fe-
chada com um ou dois pon-
tos de fio absorvível e o 
local é protegido com 
um pequeno curati-
vo. O procedimen-
to dura em torno 
de meia hora, 
não neces-
sita in-

ternação e logo depois 
de feito o paciente é li-
berado para casa e re-

ceitado algum anti-in-
flamatório e analgésicos 

simples. A recuperação é 
rápida podendo voltar para 

as atividades habituais em 48h, 
relações sexuais em sete dias e ati-

vidade física em 15 dias. 
As complicações são inerentes a 

qualquer procedimento cirúrgico e 
são geralmente pequenas quando 

acontecem. Pode acontecer infec-
ção local, hematoma (pele arro-
cheada) ou edema (inchaço).

Uma das orientações mais 
importantes relacionadas com a 
vasectomia é manter os cuidados 
para não engravidar a compa-
nheira por um período de 90 dias, 
pois fica um depósito de esperma-
tozóides no canal, que vai sendo 
eliminado aos poucos, em cada 
relação. No período de 90 dias é 

feito o espermo-
grama e tendo 

como resultado 
azoospermia (au-

sência de espermato-
zóides) a pessoa é liberada para 

ter relações sem proteção. 
desmistificar a vasectomia 

é importante para que casais te-
nham essa opção na hora de de-
cidir o futuro em família. O maior 

mito está relacionado com a per-
da da masculinidade e sabemos 
que a vasectomia não interfere na 
potência sexual, a pessoa prosse-
gue com as ereções normalmente 
e não tem perda da libido. Outra 
situação muito comum é achar 
que vai mudar a ejaculação, que 
não vai mais ejacular. Na verdade 
o espermatozóide contribui com 
cerca de 2% do volume ejaculado, 
ou seja, não vai haver praticamen-
te nenhuma mudança. Não há 
também qualquer relação entre 
vasectomia e dor no pênis na hora 
da relação. 

Outro assunto muito questio-
nado pelas pessoas que procuram 
um profissional para realizar vasec-
tomia é se ela pode ser revertida. 
A resposta é sim, porém a cirurgia 
para reversão é mais complicada e 
trabalhosa. Quanto menor o tem-
po decorrido desde a realização da 
vasectomia, maiores as chances de 
sucesso na reversão. Se o procedi-
mento for realizado até três anos a 
possibilidade de ter espermatozói-
des no ejaculado chega a 97%, com 
76% de chance de gravidez. Após 14 
anos de vasectomia as chances di-
minuem para 31%.

Cada vez mais solicitada, a va-
sectomia tem deixado atualmente 
de ser um tabu e tem sido conside-
rado um método definitivo para o 
controle de natalidade. Atualmen-
te os homens se dirigem aos con-
sultórios médicos para avaliar este 
método e pedir mais explicações 
e informações aos especialistas 
sobre a realização desta cirurgia. 
Importante ressaltar ainda que 
apesar de existir a reversão da va-
sectomia, alguns casos podem não 
ter êxito, por isso, se faz necessário 
pensar bastante a respeito e infor-
mar-se bem com seu urologista.

vasectomia DORES DE CabEça 
Saiba tudo sobre esse mal que 
atinge a maioria das pessoas

Na coluna desta edição conversei com o Neuro-
cirurgião especialista em Cirurgia de Coluna, dr. Jean 
Carlo Bregalda, sobre dor de cabeça. tendo em vista a 
grande quantidade de pessoas com este problema, pro-
curei tirar as principais dúvidas sobre o assunto.

Segundo a Organização Mundial da Saúde, as dores 
de cabeça se colocam entre as vinte principais doenças 
causadoras de incapacidade que levam as pessoas a 
afastarem-se de suas atividades. Além disso, é um dos 
sintomas mais frequentes nos consultórios médicos, 
principalmente dos clínicos e é claro dos neurologistas.

O objetivo inicial do médico que vai atender um pa-
ciente com dor de cabeça é identificar o tipo de dor e 
excluir as causas chamadas secundárias (tumores, he-
morragias e infecções) que tendem a ser mais graves 
com riscos maiores. 

É muito importante uma boa avaliação do paciente 
através de uma anamnese (conversa) completa, asso-
ciado a um bom exame clínico, que acaba facilitando 
a investigação e na maioria das vezes, evitando a ne-
cessidade de exames invasivos. Com isso uma pequena 
parcela das pessoas vai acabar fazendo exames com-
plementares como tomografia computadorizada e res-
sonância magnética.

das dores de cabeça, com certeza, as cefaléias ten-
sionais são as mais frequentes, representando 80% dos 
casos, e se caracterizam por um dor em peso, em aper-
to, geralmente bilateral, os dois lados da cabeça doem. 
A dor de cabeça é fraca ou moderada, mas costuma ser 
mais intensa na têmpora, na nuca e, às vezes, nos om-
bros. A cefaléia tensional, por muitas vezes, pode ser 
desencadeada pelo estresse, cansaço, etc. Podem apre-
sentar-se em episódios isolados ou contínuos, mais ou 
menos frequentes e ter uma duração de horas 
ou vários dias.

Outra forma muito comum de dor de 
cabeça é a enxaqueca que pode ser 
basicamente separada em enxa-
queca com aura e sem aura. As 
enxaquecas com aura, além da 
dor, podem apresentar altera-
ções visuais como luzes piscan-

do, manchas brilhantes, visão borrada ou manchas ce-
gas. Outros sinais e sintomas que podem aparecer são 
formigueiros nas extremidades dos pés ou mãos, formi-
gamento na cabeça, lábios, língua ou braços, dificulda-
de em falar, ruído no ouvido, entre outros.

A dor da enxaqueca geralmente é unilateral, costu-
ma ser pulsátil com uma sensação de o coração estar 
batendo na cabeça. Pode também ser acompanhada de 
náuseas, vômitos, piorarem com a luz e com os ruídos. 
As pessoas com este problema tendem a se isolar e ficar 
em locais fechados sem luz e sem barulho para terem 
uma melhora rápida e amenizar a dor. 

O dr. Bregalda chama a atenção para a frequên-
cia maior em mulheres e que na grande maioria dos 
casos o diagnóstico é realizado através da anamnese 
e exame clínico dispensando exames para se come-
çar o tratamento. Quando o tratamento não funcio-
na ou as características da dor mudam, se torna ne-
cessária uma investigação mais detalhada. Quando 
necessitamos de exames complementares podemos 
realizar, conforme o caso, exames laboratoriais, to-
mografia computadorizada, ressonância nuclear 
magnética, arteriografia e coleta de liquor (punção 
lombar). Com estes exames pode-se fazer diagnós-
tico de tumores, hemorragias cerebrais e processos 
infecciosos.

O tratamento vai depender do tipo de cefaléia, o 
que torna muito importante identificar corretamente 
o problema. Muitas medicações podem ser usadas no 
momento da crise ou eventualmente tratamentos mais 
prolongados ditos profiláticos (para evitar as crises). 
evite a automedicação para não piorar o seu quadro.

Para prevenção de cefaléia evite bebidas escuras 
como café, chá preto, comidas gordurosas e 

chocolates. tenha um bom sono, pratique 
atividade física, evite preocupações ex-

cessivas, ansiedade e irritabilidade. 
evite o cigarro e a bebida alcoó-

lica e acima de tudo procu-
re sempre seu médico de 
confiança antes de usar 
qualquer medicação.
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...não importa a profissão o importante é
                      fazer a diferença na sociedade...

Para quem imagina que as 
antigas Casas de Fumo, que co-
mercializam fumo de corda, fumo 
picado e erva mate é coisa do pas-
sado, engana-se. em São Miguel 
do Oeste, uma das poucas na re-
gião que ainda permanecem em 
atividade possui clientela tradi-
cional e fiel. Pedro Strapasson, de 
50 anos, começou com a atividade 
há 14 anos. Na época com loja em 
Iporã do Oeste, Maravilha, Paraíso 
e São Miguel do Oeste. de lá para 
cá apenas a de São Miguel do Oes-
te permanece. 

Segundo ele, as vendas con-

tinuam na mesma média que 
na época em que iniciou a ati-
vidade. ele lista que o que mais 
vende ao mês é o fumo de corda, 
chegando a ser vendido até 60 
kg. O fumo picado vende em mé-
dia 50 kg e 300 kg de erva mate 
nativa. “Quem é acostumado 
com fumo crioulo não larga do 
crioulo”, salienta. ele ressalta que 
os consumidores da região bus-
cam os produtos todos os meses. 
“O pessoal jovem não tem essa 
tradição, é normal que um dia 
isso caia, mas por enquanto tem 
mercado”, reforça.

profissões que resistem ao tempo e à tecnologia
No dia Mundial do trabalho, comemora-se a conquista dos trabalhadores que reivindicaram em 1886 por melhorias 
e também se ressalta a importância de antigas e novas profissões que surgem conforme o avanço das tecnologias

DébORa CECCON

Dia 01 de maio comemora-se 
o dia Mundial do traba-

lho. A data serve para marcar o dia 
daqueles que diariamente deixam 
seu lar para exercer uma profissão 
que escolheram para desempenhar. 
A história do dia do trabalho foi 
marcada pelo ano de 1886 na indus-
trializada cidade de Chicago, esta-
dos Unidos. Neste dia milhares de 
trabalhadores foram às ruas reivin-
dicar melhores condições de traba-
lho, entre elas, a redução da jornada 
de trabalho de 13h para oito horas 
diárias. Neste mesmo dia ocorreu 
nos estados Unidos uma grande 
greve geral dos trabalhadores. Após 
a paralisação, conflitos entre tra-
balhadores e policiais resultaram 
em mortes, e para homenagear os 
trabalhadores que morreram a fim 
de reivindicar por melhores condi-
ções de trabalho, foi instituído o dia 
Mundial do trabalho.

Nesta data além de enaltecer 
aqueles que marcaram a história, 
serve para valorizar todo o trabalha-
dor indiferente da função que exer-
ce. de acordo com necessidades 
da sociedade, com a evolução do 
conhecimento que chega cada vez 
mais rapidamente e com o avanço 
da tecnologia, aos poucos vão sur-
gindo novas profissões. Neste con-
texto algumas profissões vão per-
dendo seu espaço no tempo, porém 
ainda é possível encontrar quem 
exerça seu trabalho mesmo que ele 
seja considerado arcaico.  

É raro encontrar atualmente 
jovens dispostos a exercer tais pro-
fissões, porém ainda é possível en-
contrar quem ainda não desistiu 
da função e continua trabalhando 
como telefonista, ferreiro, sapa-
teiro, alfaiate e barbeiro. Alguns 
começaram a atividade por op-
ção, outros deram continuidade 
ao trabalho da família. Mas o certo 
é que apesar de serem profissões 
que resistiram ao tempo por se-
rem antigas e avessas a algumas 
tecnologias, elas continuam sendo 
essenciais para muitos que ainda 
procuram esses profissionais. 

OS IRMÃOS FeRReIROS QUe SeGUIRAM A PROFISSÃO dO PAI
Os irmãos Maximiliano, 29 anos 

e Zaneti Ciceri, 43 anos, são filhos 
do seu Heitor Ciceri, de 67 anos, de 
São Miguel do Oeste. Os dois desde 
a infância começaram a trabalhar na 
ferraria de seu Ciceri, primeiro para 
ajudar o pai, mas quando adultos a 
ajuda se tornou profissão dos dois. 
Os outros quatros irmãos buscaram 
outras profissões e apenas os dois se 
dedicaram à Ferraria Ciceri. “tem 
coisas que a indústria automatizada 
não faz, ou até faz, mas não aguen-
ta tanto quanto as ferramentas que 
a gente faz. tem coisas que só nós 
fazemos e tem procura de toda a re-
gião, até do Paraná”, salienta Zaneti.

 Segundo os irmãos, a Ferraria 
trabalha desde 1991 na Rua willy 
Barth em São Miguel do Oeste. Po-

rém o pai da dupla já atua na área há 
mais de 48 anos. “A gente não pode 
se queixar, o que temos saiu daqui, 
só que é um trabalho muito sofrido 
e judiado”, observa Maximiliano. de 
acordo com ele, outro problema é fa-
zer cobrança dos clientes, pois mui-
tos não enxergam a ferraria como 
uma empresa e sim a comparam 
com antigas ferrarias e assim atra-
sam o pagamento. 

Apesar das dificuldades do ofí-
cio, os irmãos salientam que ainda é 
rentável o trabalho na ferraria. eles 
afirmam que em média cada um re-
cebe até R$ 2 mil ao mês. “trabalhar 
com ferraria ainda está valendo à 
pena, tanto pela liberdade que o lo-
cal de trabalho permite, quanto pelo 
rendimento mensal”, diz Zaneti. 

SeMPRe teM UM BOM 
SAPAteIRO PARA UM 

SAPAtO VeLHO

O sapato deixou de ser um arti-
go de primeira necessidade, utili-
zado apenas para proteger os pés. 
Atualmente ele representa um es-
tilo, uma tendência de moda e até 
um fetiche. Mas mesmo com toda a 
tecnologia empregada nas grandes 
indústrias de calçados nacionais 
e, uma infinidade de modelos que 
seguem as tendências mundiais, o 
hábito de levar os calçados usados 
ao sapateiro resiste a tudo isso. 
Ao invés de comprar sapatos ou 
sandálias novas, algumas pesso-
as preferem recuperar os pares já 
surrados, economizando dinheiro 
e, na maioria das vezes, os clientes 
ficam satisfeitos com o resultado.

  Um dos poucos sapateiros que 
resiste ao tempo e continua atu-
ando na profissão há 35 anos em 
São Miguel do Oeste é José Mario 
Agustini, de 63 anos, da Sapataria 
Agustini. tudo começou em 1975 
na cidade de descanso. Antes tra-
balhava na agricultura, porém co-
nhecia uma família que tinha uma 
sapataria, a qual ele muito visita-
va, até que um dia o proprietário 
da sapataria a vendeu à Agustini. 
“dizem que a profissão de sapa-
teiro está extinta, mas para quem 

continua trabalhando sempre tem 
trabalho”, observa ele.

No dia a dia a família do sapa-
teiro entra em ação para ajudá-lo 
principalmente em consertos de 
calçados. A esposa e filhos aju-
dam em dias em que o movimen-
to é maior. No passado Agustini 
conta que trabalhou inclusive na 
fabricação de calçados, mas atual-
mente tal atividade não tem mais 
tanta procura quanto à reforma de 
calçados. Segundo ele, em dias de 
maior movimento chega a fazer 
conserto de até 30 calçados. Agus-
tini diz que não sabe responder se 
vale à pena trabalhar como sapa-
teiro, porém salienta que com tal 
profissão conseguiu manter sua 
família por muitos anos, e não 
pretende deixar de trabalhar en-
quanto o físico e a saúde permiti-
rem. A renda mensal que Agustini 
consegue atingir com a sapataria, 
conforme ele é de quatro salários 
mensais. 

Às vezes os filhos ajudam na 
sapataria, porém nenhum deles 
optou por seguir a profissão do 
pai. “Se um dia eu morrer, acho 
que a sapataria morre junto”, fina-
liza. 

BARBeARIA dO SeU PACHeCO

Mesmo perdendo o espaço para 
grandes e modernos salões de beleza, 
os barbeiros ainda contam com poucos, 
mais fiéis clientes. Seu João Querobin 
Pacheco de 72 anos trabalha há 46 anos 
como barbeiro. Segundo ele, escolheu 
tal profissão, pois desde criança tinha o 
sonho de trabalhar com barbearia. ele 
conta que quando criança observava 
um tio que já trabalhava na função. As 
lembranças de Pacheco remetem que 
no começo sem um curso foi difícil e 
ainda relata que o primeiro cabelo que 
cortou foi de um índio. 

Com o passar do tempo, Pacheco 
comprou uma barbearia usada, e aos 
poucos foi aprendendo a rotina da bar-
bearia. “eu tenho clientela fixa, sempre 
disse que minha clientela quando eu 
estava numa pior estavam comigo e 
quando eu estava numa boa também 
sempre estiveram comigo”, menciona. 
ele ressalta que inclusive já teve clien-
tes de quatro gerações, avô, pai, filho e 
neto, e afirma que é gratificante e a cada 
dia gosta mais de sua profissão. 

 Apesar de estar há doze anos apo-
sentado, nunca pensou em desistir da 
profissão. Contudo ele diz que procura 
alguém para substituí-lo no futuro, mas 
afirma que é difícil encontrar alguém 
atualmente com interesse de ser bar-
beiro. “Até que deus me der saúde eu 
vou trabalhar. É uma profissão muito 
necessária, mas é muito difícil achar 
alguém pra me substituir, há anos pro-
curo um jovem pra aprender comigo e 
me substituir, porque um dia eu tenho 
que parar”, observa. 

Pacheco além de ser apaixonado 
pela profissão, salienta que financei-
ramente é uma profissão razoável. 
“dá pra viver bem. Lembro sempre do 
que um amigo me falou: “Não pense 
que como barbeiro você vai ficar rico, 
mas você vai viver bem se trabalhar e 
caprichar”, relata. Segundo ele, há al-
guns anos quando fez uma promoção 
durante quatro meses cortou 1.645 
cabelos. ele calcula que o rendimento 
mensal de um barbeiro chega até R$ 
2.500,00.  

Buscar roupas elegantes e confortáveis é fácil, é 
só procurar uma loja e comprar. Mas usar uma rou-
pa elegante, com caimento perfeito com as medidas 
do corpo, só se for uma peça feita pelas mãos de um 
alfaiate, principalmente quando falamos de ternos, 
ou trajes masculinos. Ivanir dalavequia de São Mi-
guel do Oeste, 60 anos, trabalha com l i n h a s , 
tesoura e máquina de costura há 
44 anos, um dos poucos alfaia-
tes que ainda resiste ao tempo. 
“Para ser um alfaiate é preciso 
ser muito detalhista, gostar 
da profissão e ter muita 
atenção”, lista dalave-
quia. 

ele salienta que 
para aprender a 
função, precisou 
de um ano. 

Na época um primo o ensinou a costurar. Se-
gundo ele, ainda poucos o procuram para fazer 
trajes completos, a maioria busca seus serviços 
para consertos e ajustes em roupas. de acordo 
com dalavequia, a peça mais rápida para costu-
rar são as camisas, um terno completo precisa de 
três dias para ficar pronto e uma semana para ser 
finalizado.

“O acabamento da confecção melhorou muito, 
para a gente igualar tem que ser muito caprichoso. 
A roupa de alfaiataria é uma roupa exclusiva e ainda 
tem um bom caimento, pois são tiradas as medidas 
do cliente”, frisa o alfaiate. Conforme ele, atualmente 
é possível ter uma renda de dois salários como al-
faiate. dalavequia diz que mesmo que a profissão 
tenha decaído, continua na atividade, pois ainda há 
mercado, mesmo que para reformas e ajustes, mas 

reconhece que a maioria prefere a facilidade de 
comprar roupas prontas. 

MÃOS QUe COStURAM A eLeGÂNCIA

A tRAdIÇÃO dA CASA dO FUMO e eRVA

NOvaS pROFISSõES: o futuro chegou para trabalhar

CaMILa pOMpEO

Com o advento de 
novas tecnologias, 
as antigas profis-
sões foram sendo 
deixadas de lado 
para dar lugar àque-
las ligadas à tecno-
logia. As exigências 
impostas pelo mer-
cado de trabalho 
fizeram com que os 
profissionais pro-
curassem por espe-
cialização. Hoje, as 
profissões ligadas à 
informação, inter-
net, estética, saúde 
e meio ambiente, 
estão disparadas na 
preferência das pes-
soas que buscam in-
formações sobre car-
reiras emergentes. 

Luciano Prevedello, 28 anos, é 
programador há cerca de três anos. 
em 2002, ele abriu uma empresa 
de informática e começou a pes-
quisar temas ligados à criação de 
softwares. Hoje Luciano e a esposa 
têm uma empresa em São Miguel 
do Oeste, e possuem outros três 
funcionários. A empresa, especia-
lizada em criação de sites institu-
cionais e de informação, atende 
municípios de toda a região e de 
outros estados do Brasil. ele expli-
ca que a profissão exige conheci-
mento e constante atualização de 
informações e tecnologias. “Nessa 
profissão a gente tem que estudar 
e se aperfeiçoar para dar continui-
dade”, declara.

Quando a ideia de ser progra-
mador de sites surgiu, Luciano 
precisou ir atrás de informação e 
conteúdo para se especializar no 

assunto já que, na época, ainda 
não existia faculdade específica 
para a profissão. “Quando eu co-
mecei, estudei pela internet, bai-
xando tutoriais para adquirir co-
nhecimento. Foi difícil porque não 
tinha faculdade nem matéria sobre 
isso. eu estudava pelos sites da in-
ternet, mas foi difícil pois era tudo 
em inglês”, explica. 

Luciano se prepara para espe-
cializar-se ainda mais na área em 
que atua. ele acredita que o futuro 
tende a exigir ainda mais dos pro-
fissionais da área. “essa profissão 
vai sempre necessitar de novos 
profissionais porque o mundo está 
se globalizando, então sempre vão 
ser necessárias pessoas com co-
nhecimentos nessa área para criar 
ferramentas para os usuários de 
internet. Hoje tudo depende de in-
formação”, argumenta.

PROGRAMAdOR: Ligado no mundo da internet e da informação

Os irmãos Maximiliano e Zaneti Ciceri seguiram a profissão do pai na Ferraria Ciceri

José Mario Agustini atua como sapateiro há 35 anos

Desde sua infância o sonho de João Querobin Pacheco era de ser Barbeiro 

Casa de fumo vende por mês até 
60kg de fumo de corda
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SÃO MIGUEL DO OESTE

DébORa CECCON 

Diariamente vários animais em toda parte do mundo são 
abandonados à mercê da própria sorte ou então maltratados 

pelos seus “donos”. São cachorros e gatos abandonados em ruas, ter-
renos baldios. Porém, para o bem destes, nem todos os animais tem 
um final triste, como no caso da cadelinha Belinha, encontrada pela 
Organização Não Governamental (ONG) Amigo Bicho de São Miguel 
do Oeste em 2010. Belinha é um dos poucos casos de animais que 
passou por momentos de sofrimento e no final, teve a felicidade de 
ser adotada por alguém que lhe dê amor e carinho. 

Belinha adotada pela bibliotecária elizabeti Melo há dois anos, 
foi salva por meio de uma denúncia para a ONG. duas integrantes 
do grupo, que atenderam a denúncia, encontraram a cadelinha sem 
comida, sem bebida, e amarrada com graves ferimentos no pescoço 
na casa dos antigos donos. A pequena cadelinha passou por um tra-
tamento em clínica veterinária e foi adotada por elizabeti. “eu sem-
pre cuidei de animais, sempre gostei. Quando vi pela página da rede 
social da ONG aquela cachorrinha e li sua história, chorei muito e 
decidi que a Belinha seria minha”, relata a bilbiotecaria. 

Hoje Belinha vive agora no apartamento de elizabeti, porém ape-
sar da atenção, amor e carinho, ainda tem marcas do seu passado. 
“ela chegou à minha casa com seu cachorrinho de pelúcia Pierre e 
também com uma sequela emocional. Belinha não se deixa pegar 
no colo, mesmo com todo o carinho que ela tem hoje em casa, ela 
tem resistência ao tentarmos pegar ela, mas ela vem até a gente por 
vontade própria”, relata elizabeti. 

A bibliotecária que sempre cuidou de animais que apareciam em 
sua casa feridos, reforça que Belinha a cativou com sua história de 
vida e há dois anos cuida dela com muito carinho, inclusive dorme 
junto dela todas as noites. “O ser humano se dá o direito de se cha-
mar de ser humano e se diferenciar dos animais pela inteligência, 
mas não dá para dizer isso, pois o ser humano perdeu o respeito pela 
própria vida e a sensibilidade. O animal nos torna mais sensíveis e 
mais humanos”, argumenta. 

A cadelinha Belinha sofria maus tratos pelos 
antigos “donos”. Por meio de uma denúncia a ONG 

Amigo Bicho a salvou e elizabeti Melo a acolheu em sua casa

Nos dias de hoje, a busca pela es-
tética é um fator de influência sobre o 
comportamento das pessoas. Seja nos 
grandes centros urbanos ou nas peque-
nas cidades, é cada vez mais comum ob-
servar academias e clínicas de estética 
mais lotadas. Com isso, cresce também o 
número de profissionais que se especia-
lizam na área.

A médica e especialista em estética, 
Cássia Cavaglier, 34 anos, é uma destas 
profissionais. Cássia atua há cinco anos 
na área de estética e têm há três, a própria 
clínica. A profissional argumenta que a 
procura pelos tratamentos estéticos au-
mentou devido à melhora na economia 
do país e devido à preocupação com a 
imagem. “O Brasil melhorou economi-
camente, então as pessoas tiveram maior 
acesso às tecnologias. Além disso, a lon-
gevidade aumentou e com isso aumentou 
também a preocupação com a manuten-
ção da juventude”, justifica.

Cássia argumenta ainda que esta pre-
ocupação tende a aumentar com o passar 
do tempo. ela explica que as pesquisas e 
tecnologias destinadas aos tratamentos 
estéticos já estão sendo feitas em outros 
países. “eu fui a um workshop no ano 
passado na Universidade de Michigan, 
nos estados Unidos, e as pesquisas eram 
voltadas ao futuro. eles estão fazendo 
estudos bem avançados justamente por 
conta dessa preocupação que as pessoas 
estão tendo com a estética”, conta.

 e ao contrário do que muitos pen-
sam, não são só as mulheres que se pre-
ocupam em manter a aparência em dia. 
Cássia enfatiza que muitos homens tam-
bém procuram os serviços de estética 
da clínica. “A procura dos homens está 
aumentando. eles se preocupam em se 
cuidar já que as esposas também fazem 
os tratamentos, então, muitos vem junto 
com as esposas para fazer os tratamentos 
médicos”, finaliza.

eNGeNHeIRO AMBIeNtAL: 
Pelo controle dos problemas ambientais

Com o avanço da tecnologia aplicada por 
indústrias e grandes empresas, cresceu a pre-
ocupação com o meio ambiente e muito tem 
se falado em sustentabilidade. Nesta área, o 
profissional da engenharia ambiental vem se 
destacando, criando projetos que beneficiem 
e diminuam os danos causados pelo homem à 
natureza.

Karina Posser é uma das profissionais que 
cuidam da área ambiental em São Miguel do 
Oeste. Com 33 anos, ela atua há três, no escri-
tório próprio, especializado no assunto. A en-
genheira explica que as profissões ligadas ao 
meio ambiente estão em alta por conta do su-
cesso que os profissionais têm obtido atuando 
nestas áreas. “Acho que o resultado que a gente 
está tendo hoje é muito bom. em algumas re-
giões o verão está muito quente, chove pouco. 

em outras, há enchentes. então essa mudança 
climática repentina, faz com que a esse merca-
do cresça cada vez mais”, destaca.

 Karina se formou na Universidade de Flo-
rianópolis já que em São Miguel do Oeste o 
curso não é oferecido. Aqui ela abriu o escri-
tório e contratou outros quatro profissionais 
especializados na área ambiental. “eu sem-
pre procuro quando eu vou contratar alguém, 
pegar quem já atuou na área, quem já tem co-
nhecimento no assunto. Aqui eu tenho dois 
gestores ambientais, um engenheiro florestal 
e um bacharel em direito que vai se especia-
lizar na área”, enfatiza.  O profissional que se 
formar no curso de engenharia Ambiental 
pode atuar nas áreas de iniciativa pública ou 
privada, e em áreas como elaboração de lau-
dos e projetos ambientais.

BIOMÉdICO: 
À serviço da saúde e 
da ciência

Outra tendência do mercado de trabalho 
é a Biomedicina. Graças ao avanço da genéti-
ca, as oportunidades para os biomédicos têm 
acompanhado a expansão do mercado e a 
necessidade de profissionais com especiali-
zações relacionadas às cerca de 30 áreas de 
atuação da profissão. A biomédica Paôla Or-
tolan, 26 anos, e o noivo dela, também bio-
médico, evânio wronski, 25 anos, arriscaram 
e abriram na semana passada em São Miguel 
do Oeste, um laboratório especializado na 
área da biomedicina.

Paôla se formou em 2006, na primeira 
turma de Biomedicina da Unoesc, campus 

de São Miguel do Oeste. depois de se formar, 
a biomédica fez alguns estágios na área e foi 
para São Paulo onde, no ano passado, con-
cluiu a pós-graduação. Paôla conta que após 
terminar os estudos, surgiu a ideia de abrir um 
laboratório. “eu e meu noivo tivemos a ideia 
e estamos iniciando o trabalho. Por enquanto 
somos só nós dois, mas o objetivo é se espe-
cializar cada vez mais na profissão”, explica. 

Os biomédicos argumentam que não 
têm medo de que a profissão fique ultrapas-
sada. Para eles, a tecnologia deve ser um fa-
tor colaborador para que o trabalho desen-
volvido por esses profissionais seja maior e 

de mais qualidade. “Muitas profissões são 
substituídas pela tecnologia, mas eu acho 
que esse trabalho vai longe porque nós aju-
damos a diagnosticar a doença e por isso vai 
sempre ser necessário um profissional espe-
cializado na área. Mas, precisamos acompa-
nhar a tecnologia, porque tudo muda muito 
rápido”, justificam.

dentro das diversas áreas trabalhadas 
pelos profissionais da Biomedicina, estão o 
campo de análises clínicas, o diagnóstico de 
imagens, a biologia molecular, as pesquisas, a 
reprodução humana, e outras tantas que, so-
madas, chegam a quase 30 áreas.

MedICINA e eStÉtICA: A ciência da beleza e da juventude

Fotos: Camilia Pompeo

Karina Posser é uma das profissionais que cuidam da área ambiental em São Miguel do Oeste

Os biomédicos Paôla Ortolan e Evânio 
Wronski abriram na semana passada, 
em São Miguel do Oeste, um laboratório 
especializado em biomedicina

A médica e especialista em estética, Cássia Cavaglier, 
atua há cinco anos na área e têm a três, a própria clínica
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Para uma pessoa com deficiên-
cia auditiva estar inserido na 

comunidade, na escola, no convívio 
familiar e em um trabalho pode ser 
considerado normal, mas as vezes 
nem todos estão preparados para se 
comunicar com os eles. Inserir um 
aluno com deficiência auditiva no en-
sino regular é valorizar a diversidade 
humana e gerar uma vida comuni-
tária. Para a criança, surda ou não, o 
desenvolvimento das suas capacida-
des linguísticas, emocionais e sociais 
é uma condição importante para o 
crescimento dela como ser humano. 
Na última terça-feira (23) comemo-
rou-se o dia Nacional da educação 
para os Surdos, data em que se des-
taca a importância da linguagem e a 
educação dos surdos. 

A Associação de Pais de Amigos 
dos Surdos (Apas) de São Miguel do 
Oeste fundada em 23 de janeiro de 
1995, trabalha na educação e inserção 
dos alunos com deficiência auditiva. 
Conforme o coordenador do Apas, 
José Carlos Menegotto, a Associação 
nasceu pela organização de famílias 
de surdos preocupados em dar edu-
cação para eles, a necessidade de co-
municação e inclusão no mercado de 
trabalho. “O Apas faz esse papel para 
contribuição dos surdos como cida-
dãos, inseri-lo na sociedade inclusive 
no mercado de trabalho, tornando-o 
um cidadão normal, para que sua de-
ficiência seja um problema mínimo”, 
ressalta.

Segundo Menegotto, na socieda-
de ainda há a dificuldade de inserção 
dos surdos quando se fala em comu-
nicação, pois de acordo com ele, ape-

sar de o preconceito não ser o fator 
principal, há o desconhecimento 
da linguagem Libras utilizada pelos 
surdos e o medo de se comunicar. 
“eu vejo que embora o preconceito 
exista, mas a maior dificuldade está 
em desconhecer a linguagem, além 
disso, as pessoas desconhecem que 
os surdos podem desempenhar ati-
vidades como qualquer outra pes-
soa”, salienta. Segundo ele, muitos 
dos surdos que frequentam o Apas 
são bons funcionários, desempe-
nham bem a atividade, às vezes 
melhor que um ouvinte. “É preciso 
romper a barreira do não conhecer 
e do ter medo de se comunicar com 
um surdo. Seria importante uma 
pessoa em cada instituição ou esta-
belecimento saber a linguagem dos 
sinais”, sugere. 

No Apas trabalham sete profissio-

nais, um coordenador, duas instru-
toras surdas, duas pedagogas, ma-
nipuladora de alimentos e auxiliar 
de serviços gerais. Conforme explica 
o coordenador a primeira etapa tra-
balhada pelo Apas é conversar com a 
família para aceitar o surdo, e mos-
trar aos alunos que eles têm poten-
cialidades e que são capazes de levar 
uma vida normal. “Começamos a 
trabalhar a comunicação por meio 
da Libras, língua de sinais. A ativi-
dade é totalmente visual, gestual. A 
gente faz esse trabalho de contato 
com a língua. A etapa mais difícil é 
aprender a ler e escrever, considera-
da a segunda linguagem dos surdos”, 
explica. 

Menegotto observa que a Apas é 
extremamente importante para a co-
munidade surda, pois é um local onde 
eles têm a oportunidade de se comu-

nicar com outros surdos. “Porque a 
cultura surda é uma cultura dentro 
de outra, a cultura dos ouvintes. A 
cultura surda tem como primeira lín-
gua a dos sinais e a segunda a língua 
portuguesa. Primeiro ele se comunica 
por sinais, se não der certo, ele es-
creve. Menegotto frisa também a im-
portância da família aceitar o surdo 
e encaminhar ele para o convívio na 
comunidade surda. “Aqui ele tem os 
amigos, se comunica e está na cultura 
dele”, finaliza. 

TRaDICIONaL 
MaCaRRONaDa DO apaS 

Na próxima semana, no dia 05 de 
maio, a Apas realizará a tradicional 
Macarronada. O local do jantar será 
no salão comunitário do Bairro São 
Gotardo a partir das 20h, o valor do 
jantar é de R$ 15,00. 

No dia 23 de abril é comemorado o dia Nacional da educação para Surdos. em São Miguel do Oeste na 
Associação de Pais e Amigos dos Surdos, 48 alunos aprendem a língua dos sinais e a vencer as “limitações”  

dia 23 de abril, dia Nacional 
da educação para Surdos

Logo que o bebê nasce, o teste da Orelhi-
nha é realizado. “este teste é feito pelo apare-
lho que se chama emissão Otoacústica. É um 
aparelhinho que é introduzido na entrada da 
orelhinha do bebê e é feito através de ondas 
que atingem a orelha interna e voltam com a 
posição de presente ou ausente. Se está pre-
sente é porque está normal. Se está ausente é 
uma interferência que ele tem na orelha inter-
na”, explica a fonoaudióloga Patrícia Simon.

O exame é feito no hospital e é gratuito. 
“É o único meio preciso de identificar perdas 
auditivas, porque é um exame de triagem. É 
o que há de mais moderno. existem outros 
meios além do teste da orelhinha, como a 
observação do bebê. São feitos sons com di-
versas sequências. daí se observa a reação do 
bebê: se ele fica assustado ou pisca, por exem-
plo. Porém, não é uma forma precisa de iden-
tificação”, comenta Patrícia.

de acordo com ela, o exame é realizado 
em cinco minutos. “Não dói e não perfura. É 
como se o bebê estivesse escutando uma mú-
sica. Acaba apenas sendo desconfortável para 
a criança, pois ela quer tranquilidade. e, du-
rante o teste, ele não pode chorar. O resulta-
do sai na hora. O recomendável é que em seis 
meses se faça novamente o exame para ver se 
está tudo bem”, salienta.

Se o resultado sair alterado, Patrícia pede 
novamente o exame em 15 dias. “depois, des-
se tempo, o resultado pode sair normal já que 
geralmente é só uma secreção que fica na en-
trada da orelha. ela reveste todo o bebê e, às 
vezes, no primeiro banho não é bem tirada. 
Se caso persistir a alteração, encaminho para 
Chapecó onde é feito o Bera, outro exame pre-
ciso que vai acusar o tipo de perda, frequência 
ou intensidade, se tem tratamento ou precisa 
de aparelho”, pontua.

Até o sexto mês, no caso de deficiência 
auditiva, a criança precisa usar o aparelhinho. 
“As mães percebem que o bebê não escuta 

depois de um ano, se não faz o teste, porque 
o bebê não fala até então. Aí já perdeu todo 
esse período que é importante para o desen-
volvimento da linguagem, e vai acabar fican-
do atrasado na escola. Se diagnosticado antes 
do sexto mês, o bebê vai ouvir e falar normal-
mente”, frisa a fonoaudióloga.

ela reforça que há dois tipos de perdas au-
ditivas: na orelha média e na interna. “Se for 
na média é uma infecção ou secreção. Neste 
caso, tem tratamento. Se for interna é congê-
nito e não tem como reverter. Precisa usar o 
aparelho”, complementa.

No caso de perda profunda de audição, 
a criança é encaminhada para um centro 
especializado em Bauru/SP, onde se faz um 
implante coclear. “É uma cirurgia, em que é 
colocado atrás da orelha um aparelho que vai 
ajudar a criança a ouvir melhor, como se fosse 
um aparelho dentro do ouvido”.

Patrícia esclarece que, atualmente, pou-
cas crianças terão problemas de surdez com o 
teste da Orelhinha.

Coordenador do Apas, José Carlos Menegotto

O Alfabeto de Libras (Língua 
Brasileira de Sinais) teve sua ori-
gem ainda no Império. em 1856, o 
conde francês ernest Huet desem-
barcou no Rio de Janeiro com o 
alfabeto manual francês e alguns 
sinais. O material trazido pelo 
conde, que era surdo, foi adapta-
do e deu origem a Libras. este sis-
tema foi amplamente difundido e 
assimilado no Brasil.

No entanto, a oficialização em 
lei da Libras só ocorreu um sécu-
lo e meio depois, em abril de 2002 
- nesse período, o Brasil trocou a 
Monarquia pela República, teve 
seis Constituições e viveu a dita-
dura militar.

O longo intervalo deve-se a 
uma decisão tomada no Congresso 
Mundial de Surdos, na cidade ita-
liana de Milão, em 1880. No even-
to, ficou decidido que a língua de 
sinais deveria ser abolida, ação que 
o Brasil implementou em 1881.

A Libras quase mudou de 
nome e só voltou a vigorar em 
1991, no estado de Minas Gerais, 
com uma lei estadual. Só em agosto de 2001, 
com o Programa Nacional de Apoio à educa-
ção do Surdo, os primeiros 80 professores foram 
preparados para lecionar a língua brasileira de 
sinais. A regulamentação da Libras em âmbito 
federal só se deu em 24 de abril de 2002, com a 
Lei n° 10.436.

Conforme o Instituto Nacional de estudos e 
Pesquisas educacionais (Inep), em 2010, 71.283 
alunos deficientes auditivos, surdos e portado-
res de surdez e cegueira estavam matriculados 

na educação básica, tanto em classes regulares 
quanto em escolas ou turmas de ensino espe-
cializado. 

todos os cursos de licenciatura e pedagogia 
deverão contratar um profissional de Libras, até 
2015. A medida servirá para auxiliar na forma-
ção dos futuros professores da educação básica.

em 2010, o ex-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, sancionou a lei n° 12.303 para se tor-
nar obrigatória e gratuita a realização do exame 
chamado emissões Otoacústicas evocadas, co-
nhecido como teste da Orelhinha.

O QUe É LIBRASO teste da Orelhinha
Debora Ceccon / O Líder
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Keli Fernandes/O Líder

Depois de organizar um belo jantar para seus 
amigos e familiares, saiba como tirar a mesa... é este 
assunto que abordaremos hoje em nossa coluna. 

A retirada de travessas, pratos, copos, talheres e 
demais itens deve respeitar alguns itens básicos:

- Usar uma bandeja para fazer a retirada, mas 
nunca apoiá-la sobre a mesa principal. Ela deve fi-
car apoiada no braço de quem vai recolher, sobre o 
balcão ou aparador;

- Retirar em primeiro lugar as travessas de ali-
mentos e depois os pratos usados;

- Os movimentos devem ser firmes, precisos, po-
rém suaves, para não deixar cair nada; é importan-
te evitar todo e qualquer ruído;

- Não esbarrar nas pessoas ao fazer a retirada 
das louças;

- Não atravessar o braço pela frente dos convi-
dados: retirar apenas o que alcançar naturalmente 
pela direita e o que se alcançar pela esquerda;

- Talheres não usados, que as pessoas ao termi-
narem deveriam ter colocado (mas não colocaram) 
sobre o prato, serão retirados pelo lado em que se 

encontram;

- Nunca passar resíduo de um prato para o outro 
na mesa, sob a desculpa de facilitar o serviço;

- Não se empilham pratos sujos na presença dos 
convidados. Eles são retirados um a um;

- Ao retirá-los da mesa, após a refeição, garçons 
têm habilidade para levar vários deles de uma só 
vez, sem colocá-los diretamente uns sobre os outros. 
Mas um empregado da casa ou um familiar sem tal 
experiência deve levar apenas um prato em cada 
mão;

- Retira-se tudo de cada convidado: prato, pra-
tinho de pão e talheres usados. Apenas os copos 
podem ficar até a sobremesa. Como já foi dito ante-
riormente, algumas pessoas preferem deixar todos 
os copos até o final, mesmo o do vinho que acompa-
nhou o primeiro prato;

- É necessário usar uma bandeja na mão esquer-
da para retirar as peças menores;

- Retiram-se copos, pratos com talheres, traves-
sas e outras peças que não serão mais usadas, uma 
a uma, colocando-as sobre a bandeja. Pode-se tam-

bém deixar a bandeja sobre um móvel de apoio, e 
nela vão sendo organizados os objetos retirados;

- Comida caída do prato: a pessoa que deixa 
cair um pouco de comida do seu prato sobre o forro 
da mesa, deve recolher a porção caída com o mais 
apropriado de seus talheres. Deve colocá-la na mar-
gem do prato em que come. No caso de uma taça, co-
locar no pratinho de serviço que a acompanha. 

Espero que tenham
 gostado.... 

até a próxima edição!

BOM FINAL DE SEMANA!

Por fim não se esqueça 
do mais importante: 
divirta-se e usufrua 
da companhia dos 
seus convidados!"

Divulgação

pROFISSÃO: 
Administrador e professor universitário

IDaDE: 
37 anos

HObbIES: 
Praticar esportes e ficar com a família

ESpORTE: 
Futebol, tênis e xadrez

CURSO, FaCULDaDE, aNO QUE INICIOU E SE FORMOU: 
Administração de empresas, na Unoesc São Miguel, entre os anos 
de 1995 e 1999.

CURSOS DE ESpECIaLIzaçÃO: 
especialização em Gestão de Recursos Humanos e em Administra-
ção da Produção, Materiais e Logística.

COMO E pORQUE ESCOLHEU a pROFISSÃO: 
A escolha da área administrativa foi natural, pois desde muito jo-
vem tenho vivido o ambiente empresarial, tanto por acompanhar 
os negócios da empresa familiar, como por ter começado cedo a 
trabalhar no ramo bancário, que possui uma ligação muito forte 
com a área administrativa. Já com relação às aulas, desde o colegial 
eu tinha a vontade de repassar os conhecimentos que adquiria e, 
quando surgiu o convite, aceitei prontamente.

COMO COMEçOU a CaRREIRa: 
Aos 14 anos comecei a trabalhar no Banco do Brasil, ficando na-
quela instituição até atingir a maioridade. Após isso, tive uma breve 
passagem pela empresa da família e voltei para o ramo bancário, 
trabalhando por 11 anos no Banco HSBC. esse período serviu como 
um grande aprendizado, que procuro colocar em prática na nossa 
empresa, para a qual retornei em 2004. em relação à atividade de 
professor, um ex-colega de faculdade, que já atuava como professor 
na Unoesc, precisava de alguém para substituí-lo em algumas aulas 
e me convidou para fazer os testes.

paRTICIpa DE aLGUM CLUbE OU ENTIDaDE? 
depois de seis anos fazendo parte do conselho diretor da Associa-
ção Comercial e Industrial de São Miguel do Oeste (Acismo), nas 
funções de assessor do Comércio e vice-presidente Administrativo, 
e do Núcleo de Jovens empreendedores de São Miguel (JeSMO), 
acabei por me afastar destas entidades, para dedicar um tempo 
maior às minhas atividades atuais, que são a empresa, as aulas na 
Unoesc e ao convívio com a família. 

O QUE ESpERa paRa O FUTURO Da CIDaDE: 
Que tenha um crescimento constante, mas sustentável e organi-
zado, para que possamos continuar afirmando que é muito bom 
morar aqui. 

Ravier Luiz 
CENTENaRO



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  28  de ABRIL de 2012v/06 ..................................................................................................

Galeria

Ca
D

ER
N

O
 G

aS
TR

O
N

O
M

Ia

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

G

MISTURaR bEbIDa aLCOóLICa: 
escolha uma bebida e permaneça com ela 

até o fim do churrasco. É mais saudável e você 
fará uma melhor digestão da carne.

pEDIR paRa RECEbER LaSQUINHaS 
DE CaRNE DURaNTE O pREpaRO: 

O hábito faz com que tire a parte de fora da 
carne, que a protege. Assim ela resseca.

COMER MUITO LOGO NO INíCIO 
DO CHURRaSCO: 
experimente apenas um pouco de tudo para 

poder apreciar melhor as carnes principais.

pEDIR CaRNE bEM paSSaDa: 
A carne fica seca e, por isso, mais dura.

pEDIR paRa abRIR E paSSaR 
MaIS a CaRNE: 
Ao abrir a carne, ela fica seca. Se for passar 

um pouco mais, ela deve estar fechada.

MExER NaS CaRNES DO 
CHURRaSQUEIRO: 
O churrasqueiro sabe o ponto que está 

cada carne e é melhor esperar que ele sirva 
conforme for ficando pronta.

pEDIR CaRNES paRa O CHURRaS-
QUEIRO, FazENDO COM QUE SE apRESSE: 
Com certeza, a carne vai ficar fora do ponto. 
O churrasco é um ritual de confraternização, 
uma diversão. Portanto, aprecie com tranqui-
lidade.

erros mais comuns 
no churrasco18

O churrasco é uma boa pedida para aproveitar o tempo livre com amigos e familiares. Mas alguns 
erros do churrasqueiro e também dos convidados podem prejudicar o encontro gastronômico.

Se você vai preparar ou comer um churrasco neste fim de semana, que tal fugir de problemas? Saiba como:

USaR CaRvÃO úMIDO: 
ele não pega fogo e nem mantém a brasa.

NÃO CORTaR a CaRNE CORRETaMENTE: 
A carne fica dura se não for cortada contra as fibras.

JOGaR áGUa paRa abaIxaR a CHaMa: 
O ideal é usar a cinza do churrasco anterior para abaixar a brasa.

NÃO TER a bRaSa Na TEMpERaTURa CORRETa: 
A brasa deve estar bem quente para as carnes de curto preparo e, 

em temperatura média, para costelas. Se quente demais, a costela não 
tem tempo de amaciar e fica dura. Se uma carne de rápido preparo, 
como bife ancho, for colocada em temperatura baixa, cozinha e não fica 
ao ponto. Para saber se a brasa está quente, coloque a mão perto. Se não 
aguentar mais de 10 segundos, está quente!

COMpRaR CaRNE EM QUaLQUER açOUGUE: 
Para quem é leigo, a dica é comprar o produto em lugares confiá-

veis, como supermercados conhecidos ou recomendados.

TEMpERaR COM aNTECEDêNCIa: 
Quando a carne é temperada com antecedência, perde água. A 

carne deve receber uma pequena quantidade de sal grosso triturado so-
mente cinco minutos antes de ir para a grelha, retirando o excesso. Adi-
cionar pimenta-do-reino moída na hora também confere sabor agradá-
vel. O sal grosso sem ser triturado só serve para assar a costela de boi.

COLOCaR pEDaçOS DE CaRNE pEQUENOS Na MESMa aL-
TURa DOS MaIORES: 

Pedaços pequenos de carne precisam ser feitos a 15 cm da brasa e, 
pedaços maiores, a 40 cm de distância.

FURaR a CaRNE paRa QUE O TEMpERO pENETRE: 
O erro faz com que a carne perca a suculência. tempere sem furar.
enfiar garfão na carne para virar durante o preparo: Ao usar o gar-

fão, a carne é furada e, portanto, perde a suculência. Vire-a com pinça e, 
se não tiver, com garfo pela ponta do alimento.

TOSTaR a CaRNE: 
Isso acontece quando o fogo está com chama alta. A carne deve ser 

selada dos dois lados apenas no fogo em brasa, para que o sangue fique 
retido e assegure a maciez. Se o convidado preferir carne sem sangue, 
basta cortá-la em posta e selar rapidamente dos dois lados. O pedaço 
ficará macio e, ao mesmo tempo, sem sangue.

SERvIR COM pÃES DE LEITE: 
Os melhores pães para o churrasco são francês, italiano ou outros 

com a casca mais dura.

SERvIR SaLGaDINHOS FRITOS OU pETISCOS pESaDOS: Na 
hora de comer as carnes, ninguém terá mais fome. O ideal é servir sa-
ladas de folhas, pepino, tomate e cenoura para iniciar o churrasco, pois 
ajudam na digestão. depois, é a vez da linguiça, costelinhas, costeletas. 
Por fim, as carnes principais, que podem ser acompanhadas de farofa e 
cebola na brasa.

Erros dos convidados

Fonte: Terra
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A jornalista Marcionize Bavaresco comemorou 
na última quinta-feira (26) mais um aniversário. 

Muitas felicidades na sua nova empreitada e 
muito sucesso! Parabéns! Feliz Aniversário. Um 

abração de sua amiga Débora.

Kelyn, natural de Guarujá do Sul, 
atualmente residente na cidade de 
Penha/SC está divulgando o seu 
trabalho do 4º CD com o estilo do 
momento, o Sertanejo Universitário, 
com a música de destaque “Uma 
noite e nada mais”. A jovem iniciou 
a sua carreira bem pequena, e com 
apenas oito anos já participava de 
muitos programas de TV em rede 
nacional. Para aqueles que querem 
contratar o seu trabalho, entrem no 
site: www.kelyn.com.br e saibam mais 
informações. Sucesso na carreira! 

O migueolestino Ariel Piccoli aproveitou a passagem dos 
famosos pela região e registrou momentos com a dupla 
Maria Cecilia e Rodolfo e com o cantor Zé Ramalho.

Jair Souza! Tenho muito 
orgulho de você! Parabéns e 
nunca deixe de ser quem és! 
Feliz aniversário! De quem te 
ama muito, Liliane

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal Mais uma opção em análises clínicas

São Miguel do Oeste e região agora contam 
com mais uma opção em laboratório de 

analises clínicas. Neste mês de abril, iniciou o 
funcionamento o Laboratório Clínico Biomed, 

especializado em exames de análise.
Conforme os proprietários Paola Ortolan e 

Evanio Wronski Junior, o principal diferencial 
do laboratório está na participação de dois 
biomédicos no processo de análise, além do 

horário ampliado de atendimento, com início às 
6h30 para coleta e também nos finais de semana.

Para os biomédicos, havia necessidade de mais 
um laboratório especializado na região e agora o 

trabalho é para fechar com os convênios. Segundo 
eles, o Biomed ainda conta com a parceria de um 

laboratório do Paraná para situações em que o 
exame não pode ser realizado no local.

Keli Fernandes/ O Líder

Envie suas fotos ou homenagens
para galeria@jornalolider.com.br
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Gastronomia
G/02..................................................................................................

Em uma frigideira grande, aqueça 
a manteiga e refogue o espinafre. 
Quando murchar, acrescente o 
tomate seco e o champignon. Espe-
re secar o líquido e misture o arroz 
cozido. adicione o creme de leite e 
o queijo ralado, envolvendo bem os 
ingredientes. branqueie os buquês 
de brócolis em água fervente e sal-
teie no azeite em uma frigideira.

Grelhe o cordeiro por, no mínimo, 
quatro minutos de cada lado. Dispo-
nha o cordeiro do lado esquerdo do 
prato e o arroz do lado direito. Entre 
os dois, posicione os dois buquês 
de brócolis e salpique o alho.

Pernil de cordeiro 
à fiorentina

Restaurante Viena/Divulgação

Pernil de cordeiro é inspirado em elementos da cozinha mediterrânea

Ingredientes Modo de Preparo

aRROz

1 colher (chá) de manteiga 

½ xícara (chá) de espinafre em tiras

¼ xícara (chá) de tomate seco em tiras

½ xícara (chá) de champignon fatiado cozido

1 xícara (chá) de arroz branco cozido

¾ xícara (chá) de creme de leite fresco

2 colheres (sopa) de queijo parmesão ralado

bRóCOLIS

1 colher (sopa) de azeite de oliva extra virgem

2 buquês grandes de brócolis ninja cozidos

1 colher (chá) de alho frito

pERNIL

1 pernil de cordeiro de aproximadamente 300 g

½ colher (sopa) de sal grosso

MODO DE pREpaRO

Comece preparando os legumes sauté. Numa frigideira de fundo 
largo, aqueça o azeite, refogue a cenoura e a abobrinha em fogo 
alto, mexendo sempre para não murchar. Acerte o sal, tempere 
com a pimenta-do-reino e reserve. 
PRePARe O PeStO: leve ao liquidificador todos os ingredientes e 
bata até formar uma pasta. Numa panela grande, ferva 5 litros de 
água com sal. Coloque a massa e mexa de vez em quando, até que 
a água volte a ferver. deixe cozinhar por 10 a 12 minutos ou até 
que fique "al dente", ou seja, macia, porém resistente à mordida. 
escorra a massa, acomode num refratário grande, acrescente o 
pesto de manjericão e envolva bem com a ajuda de 2 garfos gran-
des. Junte os legumes sauté e mexa delicadamente. espalhe por 
cima a castanha, polvilhe queijo parmesão e sirva a seguir.
dICA: querendo prepare o pesto de rúcula, substitua o manjeri-
cão por 10 a 15 folhas de rúcula.

espaguete ao pesto de manjericão com legumes sauté
Divulgação

INGREDIENTES

1 embalagem de espaguete (500 g)
Legumes sauté
6 colheres (sopa) de azeite
3 cenouras médias em tirinhas finas
3 abobrinhas em tirinhas finas
Sal e pimenta-do-reino a gosto
Pesto de manjericão
1 maço pequeno de manjericão
2 dentes de alho, picados
½ xícara (chá) de azeite
Sal

PARA FINALIZAR
Castanhas de caju ou do pará, picadas
Queijo parmesão ralado
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 
no Bairro Jardim, municí-
pio de Maravilha/Sc. lote 
com mais de 430m². Acei-
ta veículo como parte do 
pagamento. contato pelo 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se aPartamen-
to na Avenida Sete de Se-
tembro, n° 1168, 1° piso, em 
Maravilha/Sc. 3 quartos, 1 
banheiro, lavanderia, coz-
inha, sala, garagem para 
2 carros. Tratar com reni 
pelo telefone (49) 9925-
9728, valor a combinar.

alugo moraDia de 3 
quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próx-
imo ao InSS. em Smão 
Miguel do Oeste, água 
de poço artesiano, valor: 
850,00 Telefone: (49) 3622-
7070 ou  (49) 8838-1773.

aluga-se aParta-
mento na Av. Sete de 
Setembro, 1168, em 
frente a portal Veículos, 
no município de Mara-
vilha/Sc. prédio novo, 
3 quartos, lavanderia, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem para dois car-
ros. falar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. Medindo 128 m² 
e terreno de 364 m². casa 
seminova no valor de r$ 
265 mil. contato pelo tel-
efone: (49) 3664-4767 falar 
com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 
terra em São Miguel da 
Boa Vista/Sc na linha 
Traíra, a 2km do asfalto, 
valor a combinar com ri-
cardo pelo telefone (49) 
8867-5688.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

VenDe-se chácara 
de 2,2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste/Sc, preço a combi-
nar. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3363-0265 ra-
mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se chácara de 
5,2 hectares, casa, galpão, 
toda cercada. A 2 km de 
Maravilha/Sc. Interessa-
dos ligar para (49) 8862-
0815 ou (49) 8808-5091.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 
com 5 mil pés de eucalipto 
com 15 metros de altura, 
no município de Mara-
vilha/Sc. Valor a combi-
nar, aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
em pedra Branca – flor 
do Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno com 
casa Mista, próximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. Terreno com 
360 metros quadrados de 
12X 30. Interessados  en-
trar em contato com Wal-
demar: (49) 3645-0390 ou 
8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se um terreno no 
Bairro Jardim Itália, mu-
nicípio de Maravilha/Sc. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511 e falar com Air-
ton. 

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDe-se loJa De in-
formática completa com 
funcionários. Venda e ma-
nutenção, toda mobiliada, 
ambiente climatizado, ótima 
localização na Av. Araucária 
em Maravilha/Sc. clientela 
formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de com-
pra com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interessa-
dos (49) 8815-0427.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe à 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scanner, 
fone/fax, 10 baias, 10 ca-
deiras giratórias. Aceita-se 
propostas e também carta 
de crédito para veículo. 
contato nos telefones (49) 
3664-4777, (49) 9903-8147 
ou (49) 9930-2407.

VenDe-se restau-
rante – no município de 
cunha porã/Sc, ótima lo-
calização. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
(49) 8825-4005 ou e-mail 
contato@allgym.net.br.

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 80 
mil. Situada no Bairro pio-
neiro, município de Mara-
vilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.

VenDe-se loJa De 
confecÇÕes completa 
em Maravilha/Sc. Três 
anos de clientela forma-
da, ótima localização e 
bom preço. Aceita carro e 
terreno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

aluga-se sala com-
ercial bem localizada 
no centro de Maravilha, 
medindo 600 metros 
quadrados. Interessados 
tratar pelo fone 8404-9566. VenDe-se terreno 

com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se aÇougue, 
PaDaria e minimer-
caDo em Santa Helena/
Sc. com todos os equipa-
mentos novos, só entrar e 
trabalhar, deixo todo o es-
toque do mercado, da pa-
daria e do açougue, valor do 
estoque a preço de custo de 
r$ 5.000,00  à  r$ 7.500,00. 
Valor total do imóvel r$ 45 
mil. Maiores informações. 
e-mail: silvanacoletto@
yahoo.com.br, aceito carro 
de menor valor no negocio, 
mando fotos dos equipa-
mentos. contato: (49) 3633-
0135 ou (49) 9119-4718.

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 
80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. 
Mais informações na 
Av. Anita garibaldi, 420, 
em Maravilha/Sc (an-
tiga Skol) pelo fone (49) 
3664-3606.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se Palio Week-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDe-se um ter-
reno com duas casa.
uma casa mista,com 
3 dormitório,sala de 
estar,cozinha,2 banheiros e 
area de serviço e outra casa 
de alvenaria com dormi-
torio, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com area total de 
430 m2. localização: perto 
da Br282 no municipio de 
Iraceminha. Interresandos 
ligar no telefone: (49) 8805-
9597 Valor: a consultar.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel 
do  Oeste, com ponto de 
parada de Ônibus, boa cli-
entela, ótima localização, 
motivo da venda mudança 
de cidade. preço a combi-
nar, aceita-se carro ou ter-
reno no negócio. tratar pelo 
fone: (49) 8837-0670. 
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDo gol mi 1.0, com 
quatro portas, ano 98, 
com limpador, desem-
baçador, banco com regu-
lagem de altura, retrovisor 
com regulagem interna, 
alarme, 04 pneus novos, 
motor e embriagem novos 
com 1.700 Km em ótimo 
estado. Aceito moto. Val-
or: à combinar contato: 
claudiney - pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc.

VenDe-se fiesta ano 
2009 único dono, ar con-
dicionado, direção hi-
dráulica, vidros elétricos, 
limpador e desembaça-
dor traseiro, trava elétrica,  
em ótimo estado. Valor a 
combinar. contato no tel-
efone: (49) 3664-0830 ou 
(49) 9998-5454.

VenDe-se corsa 1.0, 
duas portas, cor grafite. 
Valor r$ 6.500,00. Tele-
fone: (49) 8847-8724.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se sanDero 
eXPression 1.6 8V 2010 
hi-flex, prata, lindo. Ar, di-
reção hidráulica, vidros, 
travas, alarme, dvd player, 
novo! r$ 32.852,00. Tratar 
pelo telefone: (49) 9998-
8034. 

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se gol sPecial 
- mi 2001, 61 mil km, man-
ual, chave reserva, vidros e 
travas, estepe novo. Valor 
r$ 14 mil. Telefone para 
contato  (49) 9916-4355. 

VenDe-se cg titan 150 
ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa 
hatch - 4 portas, ano 
2008, modelo 2009, preto. 
ligar para (49) 9923-3010 
falar com Mari.

VenDe-se forD ka 
2010 vidro, trava, limpa-
dor, desembaçador trasei-
ro. contato pelo telefone 
49 8808-8126.

VenDe-se gol em ótimo 
estado, 1999, cor cinza, 2º 
dono, garantia de motor, 
som com cd, 04 pneus 
novos. Valor r$ 12,5 mil. 
contato com Selmar Val-
andro (49) 8811-4393. 

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se clio - 1.0 
2004, ar condicionado, 
vidro elétrico, trava e 
alarme, desembaçador 
traseiro, som, película, 
2 pneus novos, bateria 
nova. perfeito estado de 
conservação. Valor r$ 
17.500,00 ou troca por clio 
Sedan, Scénic e similares. 
Tratar (49) 3621-4688 / 
(49) 9918-1790 com fábio. 

VenDe-se corsa 
seDam - classic 1.6, pra-
ta 2003, valor r$ 18 mil. 
estudo trocas. Telefone 
8815-8817.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina 
semileito mágica, revisado, 
caminhão trabalhando. 
Telefones para contato (49) 
3664-1320 / (49) 8832-1795 
com lucio ou clarete. 

VenDe-se forD car-
go 1722 - Ano 2003/2004 
no chassis, cabina semi-
leito mágica, revisado. 
Telefones para contato 
(49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete.

VenDe-se ou troca-
se uno 1.0 elX, 1995, 
quatro portas, vidros elé-
tricos, desembaçador 
traseiro e dianteiro, ar 
quente, ar frio. revisado 
com 4 pneus novos. em-
placado ate mês 9. Veículo 
de procedência. A volta é 
a vista. Valor r$10.500,00 
negociável. contato pelos 
telefones (49) 8806-9803 / 
(49) 8417-2042 / nandow_
musico@hotmail.com tra-
tar com fernando. 

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único dono, 
baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. r$ 
28 mil. contato pelo tel-
efone (49) 9952-4687. 

VenDe-se gol Plus - 
quatro portas, preto, ano 
2006, em ótimo estado. 
Tratar pelo telefone (49) 
9906-7007. 

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráuli-
ca, farol de neblina, travas 
elétricas, vidros elétricos, 
suspensão trabalhada. 
Valor a combinar. Tratar 
com rafael (49) 9978-
6950.

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 5 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se gOl MI 1.0 
com quatro portas, ano 98, 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem 
de altura, retrovisor com 
regulagem interna, alarme, 
04 pneus novos, motor e 
embreagem novos com 
1.700 km em ótimo estado. 
Aceito moto como troca. 
Valor: à combinar. contato: 
claudiney pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, pre-
ta, 2° dono, ótimo estado,  
preço a tratar  fone (49) 
9967-9078 ou  (49) 9978-
0851.

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor a baixo da fipe r$ 
6.500,00. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se moto cb 
400  ano 1982  relíquia, 
preta, motor ok, pneus 
novos, bateria nova, 
buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto 
em estado de nova, para 
pessoas exigentes. Valor 
r$ 11 mil. Tratar pelo 
telefone (49) 9971-4769  
Bernardo. 

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. contato 
pelo telefone (49) 9917-
4721. 

resPeite 
as leis De 

trÂnsito. use 
caPacete!

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs), 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VenDe-se s10, 2007 die-
sel, turbo, 4x4 completa, 
cab. simples, apenas r$ 
42 mil. Interessados tratar 
pelo fone: (49)8825-5516.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul metáli-
co. r$ 6.500,00 à vista. estudo 
proposta por moto. Tratar 
com rodrigo (49) 9114-3378. 
São Miguel do Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS
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Gastronomia
G/03..................................................................................................

Você sabe harmonizar 
o vinho a cada tipo de prato?

Segundo a visão dos especialistas, os vi-
nhos servidos durante a refeição que acom-
panham os pratos, são uma espécie de mo-
lho à parte. Por isso variam de acordo com o 
cardápio a ser servido.

embora essa premissa seja verdadeira 
nada impede que, cada pessoa pode deliciar 
o vinho que mais aprecia. Mas para aqueles 
que desejam hamonizar comida e bebida, 
aqui vai uma lista simplificada:

• Peixes – vinho branco leve e seco;
• Frutos do mar – vinho branco seco;
• Massa com molho de peixe – vinho branco seco;
• Massa com molho de carne ou queijo – vinho tin-
to;
• Aves – vinho branco seco, tinto leve, vinhos clarete 
e rose;
 • Bacalhau – vinho verde, tinto ou tinto leve;
• Assados – vinho tinto, Bordeaux;
• Carneiros – vinho tinto fino;
• Cabrito – vinho tinto ou encorpado;
• Galinha – vinho tinto leve, branco encorpado 

e rose;
• Galeto grelhado – vinho branco encorpado ou ro-
sado seco;
• Caças – vinho borgonha tinto;
• Queijos frescal, ricota, requeijão e mussarela – vi-
nho branco ou tinto leve;
• Queijos picantes como gorgonzola – vinho tinto;
• Saladas – não são acompanhadas de vinhos;
• Sobremesas – vinho licoroso, espumante ou 
champanhe demi-seco;
• Café – conhaque, licor e vinho do porto.
Fonte: Galeria do Vinho Salton

Como escolher vinhos
em algum momento, você inevita-

velmente vai ser a pessoa que tem que ir 
buscar o vinho. Quer seja para um jantar, 
um evento com a galera do escritório ou 
o aniversário do seu chefe, um dia você 
vai precisar dessas dicas aqui. São tru-
ques básicos de compra para uma porção 
de circunstâncias. Obviamente, quando 
você está apenas pegando uma garrafa 
em seu caminho para casa, o que vale 
mesmo é o que você gosta. Mas, quando 
não for esse o caso, eis aqui o que você 
precisa saber.

Quando você precisa comprar vinho 
a granel (em um supermercado ou loja 
especializada)

Se você está planejando uma festa do 
escritório ou uma farra com os amigos 
em casa, sua melhor aposta é comprar 
em quantidade, já que isso pode lhe ga-
rantir um bom desconto. A chave é en-
contrar um rótulo acessível, disponível e 

amplamente popular. Visite o seu comer-
ciante de vinhos local e pergunte se você 
pode prová-lo. tenha em mente que se 
tratando de um grupo, com diversas per-
sonalidades e gostos, é quase impossível 
agradar a todos. Comprar tintos e algu-
mas garrafas de branco é uma maneira 
de ajudar a evitar decepções, mas… você 
conhece as uvas? Vamos a uma passada 
básica por elas!

CabERNET SaUvIGNON – o carro- 
chefe e a mais internacional das uvas. Ori-
ginária do sudoeste da França, é também 
conhecida como “a rainha das uvas tintas”. 
encontrada em zonas de temperatura 
mais quente, possui sabor encorpado, cor 
profunda e complexos aromas de frutos 
como ameixa, cassis e pimentão verde.

pINOT NOIR – não pertence mais 
somente à região do sudoeste da Fran-
ça. É uma uva sedutora, temperamen-
tal e magnífica. Saborosa e bastante 

aromática.
SHIRaz – com essa você tem tudo o 

que deseja: colorido, notas de pimenta, 
amoras pretas e cassis, além de pitadas 
de chocolate, casca de laranja e ameixa.

MERLOT – amiga para (quase) toda 
hora. O vinho dessa qualidade de uvas é 
encorpado e apresenta uma cor verme-
lho-púrpura. Seus aromas são densos e o 
paladar é rico, macio e de grande classe.

MaLbEC - Uma variedade que, 
apesar de ser produzida na França, vem 
sendo muito utilizada pelos argentinos. 
destila aromas de amora e violeta, e 
acompanha muito bem um churrasco.

CHaRDONNay – uva a partir da 
qual é fabricado o vinho branco de quali-
dade. A onipresente espécie de uva oscila 
de fabulosa a desonesta, dependendo do 
produtor. Possui sabor mais ou menos 
acentuado de frutas tropicais ou melão 
maduro.

1. Fique atento às safras. tintos mais bási-
cos, e principalmente os roses e grande parte 
dos brancos devem ser servidos jovens, em no 
máximo três a quatro anos (há sempre muita 
desova de roses nestas promoções);

2. Não compre por impulso. Como a maior 
parte das ofertas são de safras mais antigas, per-
gunte ao lojista se trata de um 
vinho com potencial de guarda 
(geralmente mais caros), se não 
for, planeje a compra para con-
sumo rápido, principalmente os 
brancos;

3. encontrou um preço de 
um vinho que é uma barbada e 
que pode resolver sua vida no dia 
a dia e vale investir numa caixa? 
experimente antes. Se a loja não 
tiver uma amostra, compre uma 
garrafa, prove em casa e decida 
sobre a compra de um maior 
volume de rótulos com segu-
rança, ou você pode ter 12 

garrafas de vinagre muito caro para temperar a 
salada por todo o ano;

4. Verifique o estado de conservação da 
cápsula e da rolha. A cortiça saltada é indicativo 
de problemas na qualidade da bebida;

5. Observe se a garrafa está bem cheia. 
Um espaço livre muito grande entre a rolha e 

o líquido é sinal de vazamento que prova-
velmente levará o vinho a um processo de 
oxidação. dispense já!

6. Cheque a cor do vinho, principalmen-
te os brancos das safras mais antigas – uma 
cor amarelo-escura pode indicar oxidação; 
se estiver na cor âmbar, evite. Um tinto de sa-
fra recente de cor alaranjada – uma caracte-
rística dos tintos mais evoluídos – também é 
sinal de problema. Se a safra do tinto for mais 
antiga – e principalmente se for um vinho de 
guarda – é sinal de evolução. Aí depende de 
seu apreço por vinhos envelhecidos.

Pronto!!! Agora você já pode aproveitar 
as melhores pechinchas e ainda arrasar 

nas festinhas por aí!!

Achou um rótulo a um preço excelente? 
então, preste atenção nessas dicas 
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DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

EMPREGO
4.1 - OFERTA

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se mobÍlia de 
casa completa, semi nova, 
pia, fogão, cama, sofá, ge-
ladeira. etc. Telefone para 
contato (49) 9978-5825.

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

VenDe-se cama nova 
casal de madeira, raque 
e mesa para computador 
usados, valor a combinar. 
contato pelo telefone (49) 
3664-3498.

VenDe-se 1 refrigerador 
500kg inox r$ 1.500,00; 
1 balcão de carne r$ 
1.300,00; 1 moedor de car-
ne nº10 r$ 500,00. Interes-
sados ligar (49) 8827-7019 
tratar com Jandir.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma 
máquina de lavar roupas 
e centrífuga da marca 
Mueller, seminovas. preço 
a combinar. contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se 1 conjunto 
de balcões; 4 cadeiras gi-
ratórias;  4 computadores 
dual core 4 gb, hd 320, 
1gb geforce 9500 gt, moni-
tor 19’’ lg; 1 climatizador 
split consul 22.000 btus 
quente e frio; 2 controles 
xbox 360; 2 controles nin-
tendo wii; 1 máquina para 
recarga de cartuchos; 1 
multifuncional samsung 
scx 4521f; 1 multifuncion-
al hpc 4780. Interessados 
ligar (49) 9977-9008 ou 
(49) 3664-3251.

VenDe-se quatro balcões 
grandes para loja. dois bal-
cões de atendimento com 
expositor de bijuterias e 
dois balcões de vitrine e um 
balcão de caixa, no valor to-
tal de r$ 10 mil. podem ser 
vendidos separadamente. 
Tratar com Val pelo núme-
ro (49) 3664-4767. 

VenDe-se móveis para 
montar loja, araras e ban-
cas, mais barato que fábri-
ca. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-0063. 

VenDo pneu novo para 
moto de Trilha. pneu ri-
naldi aro 18. r$ 170,00. 
contato: (49) 9917-4721.

VenDo carburador mo-
tos 2T. Bom estado de con-
servação. r$ 60,00  (49) 
9917-4721.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
semi-nova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDo impressora Hp 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: r$ 115,00. 
Telefone para contato (49) 
8802-7848.

VenDe-se filhotes 
De Yorkshire 1 fêmea 
r$500,00 e 1 macho 
r$400,00. contato pelo 
telefone (49) 9977-2708.

VenDe-se filhote de 
shih-tzu puro, fêmea, na 
cor branco e dourado. Val-
or r$ 700,00. Tratar pelo 
telefone (49) 8824-9627 
com ronei. 

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso com 35 dias, 
três fêmeas e um macho. 
Telefone para contato no 
(49) 8829-2854 falar com 
letícia. 

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino:Servicos gerais | Servente de obras | estofador | Atendente de balcao 
c/ experiencia | Auxiliar de producao | caseiro | Montador de moveis c/ experiencia 
| Mecanico de equipamento pesado | Vendedor externo | Torneiro mecanico c/ ex-
periencia | Marceneiro c/ experiencia | Operador grafico

feminino: doméstica meio periodo | domestica dia todo | costureira c/ experi-
encia em corte | caixa-crediarista c/ experiencia | Acompanhente de idosa | Auxil-
iar de cozinha | recepcionista p/ finais de semana | cabelereira e massagista | Su-
pervisora de vendas | Auxiliar administrativo c/ experiencia | Atendente de balcao 
c/ experiencia | cobradora externa

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com urgência.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
eletricista: Homem com noções na área, com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
frentista: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
JarDineiro: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções na área.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
oPeraDor De emPilhaDeira: Homem com curso na área e experiência. com 
urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
recePcionista e garÇom: Homem com mais de 18 anos, noções de informáti-
ca e disponibilidade de horários.
rePresentante comercial: profissional que possua carro próprio para atuar 
com distribuição de produtos da Johnson & Johnson.
tÉcnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira do 
coren atualizada. com urgência.
VenDeDor: profissional com experiência e ensino médio completo. É necessário 
ter carteira de habilitação, disponibilidade para viajar e conhecimentos em in-
formática e matemática.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VenDe-se moto sPeeD 
150cc completa, com 
carenagem, 2 escapamen-
tos, partida elétrica. Ano 
2007/2007, baixa KM. Tra-
tar com Maico, telefone 
(49) 3664-4251/8837-8748. 

oPortuniDaDe De trabalho
A eXTrAcredI, Instituição de Microcrédito contrata pessoas de ambos os sexos 
para vaga em Maravilha –Sc na função de:
Agente de crédito

requisitos:
disponibilidades para viagens; residência no Município; carteira de Habilitação 

cat. Mínima “B”; Boa comunicação; dinâmica e pró-Ativa.

oferece:
Salário fixo + comissão; plano de Saúde; Vale Alimentação; Auxílio estudo;

Seguro de Vida.

interessados enviar curriculum-Vitae com foto recente para extracredi@ex-
tracredi.com.br ou deixar junto a unidade de maravilha sito a rua Duque de 
caxias, 680, até o dia 24/04/2012.
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Maria Elena Basso 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Gastronomia
G/04..................................................................................................

aprenda a preparar diferentes versões do bolo de chocolate
O bolo de chocolate é sempre um curinga. Afinal, não importa o local e a idade dos convidados, todos sempre saem contentes e satisfeitos após provar a iguaria. E ele pode aparecer nas mais variadas versões: 
simples, com recheio, com cobertura, com sorvete etc, que a garantia de satisfação é garantida! Confira algumas receitas desta sobremesa de todas as horas e prepare-se para os elogios.

Bolo na caneca Bolo prestígio

Nega maluca com café

INGREDIENTES
1 ovo
2 colheres (sopa) de açúcar
2 colheres (chá) de chocolate 
em pó
2 colheres (sopa) de óleo
3 colheres (sopa) de leite de soja 
original
3 colheres (sopa) de farinha de 
trigo
1/2 colher (chá) de fermento em pó

MODO DE pREpaRO
em uma caneca (250 ml) coloque o 
ovo e bata bem com um garfo. Junte 
o açúcar, o chocolate em pó, o óleo e misture bem. Acrescente, alternadamente, o 
leite de soja e a farinha, misturando bem a cada adição. Junte o fermento e misture 
delicadamente até ficar homogêneo. Leve ao forno de microondas na potência má-
xima por 2 minutos ou até que um palito, depois de espetado na massa, saia limpo. 
Sirva em seguida.

INGREDIENTES
MASSA
6 ovos
2 xícaras (chá) de açúcar
3 xícaras (chá) de farinha de trigo 
1 xícara (chá) de leite
1 colher (sopa) de fermento 
ReCHeIO
½ xícara (chá) de açúcar
1 xícara (chá) de água
200g de coco fresco ralado
1 lata de leite condensado
GANACHe
200g chocolate ao leite
200g de creme de leite
MODO DE pREpaRO
Bolo: Bata as claras em neve, acrescente uma xícara de açúcar, deixe bater por mais 5 minutos e 
reserve. em outra tigela coloque as gemas para bater com uma xícara de açúcar até formar um cre-
me. diminua a velocidade da batedeira, coloque o leite e vá acrescentando as claras em neve aos 
poucos. depois coloque a farinha misturada com o fermento. Leve para assar em forma untada, 
forno 180º C até que, ao espetar um palito, o mesmo saia limpo.
Recheio: Coloque a água e o açúcar em uma panela. Misture e leve ao fogo até ficar uma calda rala. 
Acrescentar o coco e mexa até secar. Retire do fogo e adicione o leite condensado.
Ganache: derreta o chocolate, acrescente o creme de leite e misture bem.

Montagem: Corte o bolo em três partes. Sobre a primeira, coloque metade 
do recheio. Coloque a segunda parte, o restante do recheio e a terceira parte 
do bolo. Cubra com o ganache e decore com raspas de chocolate.

Bolo de sorvete de chocolate

INGREDIENTES
Massa
5 claras
5 gemas
5 colheres (sopa) de açúcar
2 colheres (sopa) de açúcar de baunilha
5 colheres (sopa) de farinha de trigo
1 colher (sopa) de fermento em pó
½ xícara (chá) de pó para cappuccino sabor canela 

RECHEIO
2 latas de creme de leite
1 lata de leite condensado
1 xícara (chá) de achocolatado em pó
½ xícara (chá) de pó para cappuccino sabor canela

MODO DE pREpaRO
Bata as claras em neve e, sempre batendo, acrescente o açúcar e as gemas. Fora da bate-
deira, adicione o café e a farinha peneirada com o fermento. disponha em uma assadeira 
untada com margarina e leve ao forno baixo, pré-aquecido, até dourar e depois de frio 
faça muitos furinhos com um palito.
RECHEIO: bata no liquidificador o creme de leite , leite condensado, o cappuccino e o acho-
colatado e banhe todo o bolo, deixando absorver. Congele. desenforme e sirva congelado.

INGREDIENTES
Massa
5 xícaras (chá) de farinha de trigo
2 xícaras (chá) de açúcar
2 xícaras (chá) de chocolate em pó
1 colher (sopa) de café solúvel 
3 ovos
100 ml de óleo
2 envelopes de fermento em pó
Água morna o suficiente

CObERTURa
2 xícaras (chá) de chocolate em pó
1 colher (café) de café solúvel 
1 colher (sopa) de manteiga
½ xícara (chá) de leite
2 xícaras (chá) de açúcar refinado

MODO DE pREpaRO
Massa: Misture todos os ingredientes em uma tigela e bata bem com a colher. Asse em for-
ma ou refratário untado e enfarinhado, em forno pré-aquecido e devagar.
Cobertura: Misture todos os ingredientes e leve ao fogo baixo até levantar a fervura e en-
grossar. Quando tirar o bolo do forno, faça furinhos e despeje a calda.

PORtAS 
ABeRtAS

Abriu as portas em São 
Miguel na última quarta-
feira (25) a Loja .(ponto)H 
exclusiva Hering. Um am-
biente agradável e acolhedor 
para fazer o look de toda a 
família. Passe por lá e confi-
ra as novidades! Sucesso aos 
meus amigos Pedro e Márcia 
no novo empreendimento.

O casal Maraísa 
Crestani, ela 

filha de Sérgio 
Crestani e  Maria 

Clélia Lanius, 
e Fernando 

Hawerroth, ele filho 
de José e Laurita 

Hawerroth, que no 
último sábado (21) 

subiram ao altar na 
Igreja Matriz São 

Miguel Arcanjo em 
clima de muita 

emoção. Os 
convidados foram 
recepcionados no 

restaurante Di 
Fiori. Felicidades 

ao jovem casal!

Que tal 
passar um 

feriado 
diferente em 

meio à 
natureza. A 
Extremoeste 

Tur leva 
você no feriado 

de Corpus Christi 
para conhecer as 
belezas e encan-

tos de Bonito/
MS. Maiores 
informações 

pelo fone 
3622-1222 com 
Tatiane ou Elis.

as famílias 
Casagrande e 

Mafiski em ritmo 
de felicidade total 
com a chegada da 

pequena Nicole que 
veio ao mundo com 

3.400Kg no dia 23 
de abril! parabéns a 
todos e felicidades!

O Rotary Club São 
Miguel já com data 
marcada para o 11º 
Festival do Frango 

e do Vinho, que será 
no dia 28 de julho 
nos Pavilhões da 
Expo São Miguel.
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Karine Müller

Henrique Hübner

 E-mail: karine@jornalolider.com.brModa & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

variedades

Apresenta

Nova coleção 2012
Outono/Inverno

Juzz Modas SMOeste . 3621 1107

Título: Missão Impossível 4 – O protocolo fantasma
Gênero: Ação
duração: 2h10
direção: Brad Bird 
Autores: tom Cruise, Paula Patton, Simon Pegg, Mi-
chael Nyqvist e Josh Holloway
Sinopse: Acusado pelo bombardeio terrorista ao Kre-
mlin, o agente da IMF ethan Hunt é desautorizado 
junto com o resto da agência quando o presidente dá 
início ao “Protocolo Fantasma”. deixado sem qual-
quer recurso ou apoio, ethan tem que encontrar uma 
maneira de limpar o nome de sua agência e prevenir 
um outro ataque. Para complicar ainda mais as coi-
sas, ethan é forçado a assumir esta missão com uma 
equipe de colegas fugitivos da IMF cujos motivos pessoais ele não conhece 
completamente.

Título: Em nome do Rei 2 – Entre dois mundos
Gênero: Aventura e Ação
duração: 1h36
direção: Uwe Boll traile
Autores: dolph Lundgren, Lochlyn Munro, Natassia 
Malthe, Christina Jastrzembska, Aleks Paunovic, Na-
talie Burn, elisabeth Rosen.
Sinopse: Granger (dolph Lundgren), um letal, ex-
-soldado das Forças especiais, é teletransportado 
para uma época mística de magia, dragões e de sel-
vagens combates corpo-a-corpo. ele foi convocado 
para derrotar as forças das trevas e cumprir uma an-
tiga profecia. Mas como sempre lutou para encontrar 
a sua verdade, Granger aprende que não pode confiar 
em ninguém, e um movimento errado pode custar-lhe não só a sua vida, mas 
o futuro de seu mundo.

Baseado no livro e na série "Guerra dos tronos", o game é RPG de ação para PC e consoles de alta 
definição

A famosa série literária As Crônicas de Gelo e Fogo - mais conhecida como Game of Thrones dará 
origem agora a um game de RPG. O game contará com a presença dos atores da série, como o Coman-
dante da Patrulha da Noite, Lord Mormont, o eunuco Lord Varys e muitos outros, cenários conhecidos 
dos fãs da série como A Muralha e Porto Real também marcarão presença.

desenvolvedora: Cyanide; 
Lançamento: 2012 
distribuidora: Cyanide 
Suporte: 1 jogador, multiplayer online,
 cartão de memória 
Gênero: estratégia em tempo Real

É isso aí pessoal e fiquem ligados que 
na próxima edição teremos mais novidades! 

Abraços e bom final de semana...

Game of thrones para X-Box 360 (X360)

Divulgação

O inverno 2012 vem aí, então vou ensinar para 
vocês alguns truques para a estação mais char-
mosa do ano, que vem com muitas novidades e 
opções para todos os estilos. 

Hoje vamos falar de truques para poder usar 
as mesmas roupas acrescentando algo diferente 
e moderno. estes truques vem sempre acompa-
nhados por algum acessório chave, e um dos mais 
desejados para este inverno é a meia calça colo-
rida, de cores diferentes e vibrantes, como a cor 
tangerina, que já vem nos acompanhando desde 
o verão e domina a paleta de cores das meias vis-
tas nos desfiles da europa. Os tons vêm dos mais 
claros até chegarem ao vermelho, compondo 
looks maravilhosos, porém bastante chamativos. 
As cores mais fortes comumente são usadas por 

pessoas de personalidade forte e confiante.
Os tons de azul também não podem ficar de 

fora, a cor azul bic permanece no seu posto de 
queridinha das mulheres, sendo vista não só nas 
meias, mas também em camisas femininas, vesti-
dos, casacos e outros acessórios. 

As meias brancas, rosas e nudes deixarão os 
looks românticos e leves. O amarelo canário com-
binado com o azul exala ousadia e exclusividade. 

Outro acessório essencial que veremos neste 
inverno é o cinto. eles estarão presentes em pra-
ticamente todos os looks. eles podem e devem 
ser usados em todos os tamanhos, formas e ma-
teriais, como o metal, couro, elástico, tecido, o 
que você achar que combina mais com a ocasião 
e o estilo, marcando a silueta em um vestido ou 

fechando um casaco, não importa como vai ser 
usado, mas ele deve estar presente na composi-
ção dos looks.

estas são as dicas de hoje, usem e abusem das 
meias e dos cintos.

“Quanto ao teste que falamos na matéria pas-
sada com Bepantol líquido na hidratação dos 
cabelos. No meu cabelo a hidratação foi um su-
cesso, tendo em vista que o fortalecimento dos 
fios virá com mais tempo de uso do produto, fi-
quei muito satisfeita, pois hidratou o cabelo logo 
após o uso, e eu espero que a regeneração dos fios 
aconteça gradativamente”.  

BEIJINHOS E ATÉ A PRóXIMA!

Truques de MODa

Divulgação

V Simpósio Regional de educação Básica
data: 15, 16 e 17 de maio. 
Número de vagas: 550
Horário de realização: 15/05/2012 (Noturno); 16/05/2012 (Matutino e Vespertino); 
17/05/2012 (Matutino e Vespertino)
Número de horas: 20h/a
Local de realização: Maravilhas Park Hotel – Maravilha - SC
Oficinas: UNOeSC – Campus aproximado de Maravilha

IV Semana Acadêmica do Curso de enfermagem
dias 04, 14, 15 e 16 de maio. 
IV Semana Acadêmica do Curso de enfermagem Unoesc - SMO e II Semana de enfermagem do Hospital Regio-
nal de São Miguel do Oeste – terezinha Gaio Basso: O Processo de enfermagem na Prática clínica
Número de vagas: 200
Horário de realização: 19h às 22h30
Número de horas: 16h
Local de realização: Auditório Unoesc: 04 e 16 de maio de 2012 e Auditório Colégio Peperi: 14 e 15 de maio de 
2012
Período de inscrição: Até 02/05/12
Investimento: R$ 35,00
Programação e Currículo simplificado de docentes externos
Informações: Ana Maria Martins Moser - (49) 3631-1068 - enfermagem.smo@unoesc.edu.br   

FUNdO dO POÇO 
Caminhos subterrâneos 

avançam até 15 metros por dia
1. tudo começa com a esca-

vação dos poços de acesso. es-
ses buracões são as portas para 
a obra subterrânea: quando vão 
virar uma estação, os poços pos-
suem de 30 a 40 metros de diâ-
metro. Quando servirão como 
saída de ventilação, o diâmetro 
chega a 12 metros

2. Cada poço de acesso pos-
sui algum tipo de guincho para 
fazer o transporte de carga entre 
a superfície e o subterrâneo. As 
gruas são estruturas em t e os 
pórticos têm o formato de um U 
invertido. Os usados na obra do 
metrô de São Paulo, por exem-
plo, suspendem até 50 toneladas

3. Com o poço de acesso 
aberto, é hora de fazer o túnel 
de 9,5 metros de diâmetro por 
onde passarão os trilhos. Quan-
do o terreno é rochoso, usam-se 
explosões para abrir caminho. 
Cada detonação avança em mé-
dia 1 metro e solta até 300 to-
neladas de pedras, retiradas do 
túnel por caminhões

4. As detonações usam um 
explosivo em gel. Para cada ex-
plosão, são necessários 70 a 140 
kg de explosivos na forma de 
bisnagas, introduzidas em bura-
cos na rocha feitos por uma per-
furatriz hidráulica. A explosão 
gera um ruído de cerca de 130 
decibéis, pouco mais que uma 
turbina de avião!

5. Alguns tubos importantes 
ligam a superfície ao túnel. Há 
um grande cano de ventilação, 
um para a descida de concreto, 
um para bombear a água que 
vaza dos lençóis freáticos e ou-
tro para levar eletricidade. e ain-
da tem o elevador para descida e 
subida de pessoal

6. Se o terreno tiver mais 
terra que pedra, o túnel é aber-
to por até três escavadeiras ao 
mesmo tempo, que avançam de 
1 a 2 metros por dia. Para acele-
rar o processo, saem duas fren-
tes de escavação de cada poço 
de acesso, uma para cada lado

7. Conforme o túnel avan-
ça, ele precisa de uma estrutura 
para que as toneladas de terra 
sobre ele não desabem. A cada 
80 cm de túnel, coloca-se uma 
estrutura metálica em arco, a 
cambota. ela serve de suporte 
para a injeção de concreto nas 
paredes

8. Para ajudar nas perfura-
ções, metrôs como o de São Pau-
lo contam ainda com a máquina 
Shield, o popular "tatuzão". É 
uma megafuradeira cuja broca 
escava até 15 metros de terreno 
por dia. Os pedaços do subso-
lo são aspirados por um cano e 
caem numa esteira, para serem 
retirados

9. Pedras e terra trazidas da 
frente de escavação pelos cami-
nhões se acumulam no poço de 
acesso. As carregadeiras colo-
cam tudo em caçambas, que são 
puxadas até a superfície pela 
grua ou pórtico lá de cima. em 
cada viagem sobem até 30 tone-
ladas de entulho!

10. O entulho retirado se-
gue para depósitos aprovados 
pelas autoridades ambientais. 
Na nova linha de metrô de São 
Paulo, o lixo segue para depó-
sitos em taboão da Serra e na 
obra do Rodoanel. Até o fim das 
obras, eles receberão em média 
1,5 milhão de m3 de entulho, o 
suficiente para encher 600 pisci-
nas olímpicas!

Fonte: www.mundoestranho.com.br

Como se escavam os 
túneis do metrô?

Divulgação

LaçOS DE aMOR ETERNO
este livro procura ajudar o leitor a transpor o vão que separa o mundo 

material do espiritual e apresentar histórias de pessoas que conseguiram 
transformar a dor da perda em crescimento pessoal e espiritual ao se livrarem 
da culpa e praticarem o perdão. O autor objetiva responder questionamentos 
sobre o porquê de vidas tão promissoras serem precocemente interrompidas 
e ainda, revelar que os laços de amor que unem pais e filhos são criados na 
eternidade e nem mesmo a morte é capaz de destruí-los.

aME O QUE E SEU
O casamento de ellen e Andy não parece 

perfeito - ele é perfeito. São inegáveis a pro-
fundidade da devoção mútua e o quanto um 
desperta o melhor do outro. Mas por obra do 
destino, certa tarde, ellen revê Leo pela pri-
meira vez em oito anos. Leo, aquele que par-
tiu seu coração sem se explicar, aquele que ela 
não conseguiu esquecer. Quando o reapare-
cimento dele desperta sentimentos há muito 
adormecidos, ellen se põe a questionar se sua 
vida atual é de fato como ela queria que fosse.

a CaSa DaS ORQUIDEaS
Quando criança, a pianista Júlia Forrester passava seu tempo na estufa 

da propriedade de wharton Park, onde flores exóticas cultivadas pelo seu 
avô nasciam e morriam com as estações. Agora, recuperando-se de uma 
tragédia na família, ela busca mais uma vez o conforto de wharton Park, 
recém-herdada por Kit Crawford, um homem carismático que também 
tem uma história triste. No entanto, quando um antigo diário é encontra-
do durante uma reforma, os dois procuram a avó de Júlia para descobri-
rem a verdade sobre o romance que destruiu o futuro de wharton Park. e, 
assim, Júlia é levada de volta no tempo, para o mundo de Olívia e Harry 
Crawford, um jovem casal separado cruelmente pela Segunda Guerra 
Mundial, cujo frágil casamento estava destinado a afetar a felicidade de 
muitas gerações, inclusive da de Júlia
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Marlene e Mauro estra-
nham o telefonema de Vir-
gílio e se negam a passar 
informações sobre Rodrigo. 
Gabriel orienta Rodrigo a 
se submeter a uma bateria 
de exames. Juliana, Bruno 
e Beto se reúnem para 
conversar sobre o projeto 
para a revista. Priscila 
reclama do plano de saúde 
dos funcionários para Ro-
drigo e Dimas fica furioso. 
Beatriz sugere que Regina 
convide a avó de Michele 
para a festa de João. Cris 
ajuda o irmão a escolher as 
músicas para a festa.

Rosário conversa com 
Inácio sobre o seu sonho 
de virar cantora. Naldo e 
Kleiton lamentam a morte 
de Socorro. Sandro tenta 
fazer as pazes com Penha, 
mas ela o rejeita. Sarmen-
to se anima com a ideia 
de ter Otto como cliente 
do escritório. Inácio conta 
para Rosário que ele e Sid-
ney compraram o Aperiti-
vo Bufê e propõe que ela 
trabalhe com eles. Penha 
vai resolver problemas do 
trabalho quando é avisada 
por Alana de que Patrick 
brigou na escola. 

Max resgata Carminha do 
cativeiro. Nina convence 
Jorginho a esperar um 
pouco mais para contar 
a verdade sobre eles. 
Cadinho impede Verônica 
de fotografá-lo. Moreira 
descobre que Carminha 
fugiu com Max e manda 
os seus comparsas em 
busca do casal. Iran 
reclama do mau-humor 
de Monalisa. Silas cai da 
escada e é levado para o 
hospital. Dauto e Diógenes 
comemoram quando 
Monalisa fala para Silas ir 
para sua casa. 

Décio ameaça processar 
Tônia se ela contar a al-
guém sobre a afirmação 
de Maria de que ele a 
teria abusado. Tônia diz 
a Décio que ele parecia 
estar apaixonado por 
Maria durante o cruzei-
ro. Otávio diz a Martim 
que eles desembarcarão 
em Búzios. Martim nega 
saber sobre uma ligação 
entre Maria e Nameless. 
Martim invade o quarto 
de Manuela e a agride. 
Otávio sai em socorro de 
Manuela, mas Martim o 
espanca.

Aline tenta convencer 
Vitor de que não sabia 
que o investidor era 
traficante. Priscila mos-
tra as fotos a Eduardo. 
Dinho pega drogas na 
bolsa de Camila. Em 
tratamento, ele tenta 
resistir contra o vício. 
Amanda comenta com 
Regina que Priscila não 
tira os olhos de Eduardo. 
Amanda desabafa que 
tem vontade desistir de 
tudo. De Serra Grande, 
Flávio telefona para 
Aline, que manda ele 
acabar de uma vez.

Dimas e Fernando criti-
cam Rodrigo por querer 
agradar os funcionários 
da empresa. Melissa leva 
Gracinha e Valéria ao 
shopping. Zé e Carmem 
pedem para Antônio 
fotografá-los na frente 
do carro de Rodrigo. 
Valéria não gosta quando 
Carmem avisa que ela 
também voltará para a 
Vila dos Milagres. Beto e 
Juliana se divertem com o 
jeito com que Pedro fala 
sobre Priscila.

Fabian elogia a voz de 
Rosário. Chayene acha 
que Rosário está se 
insinuando para Fabian 
e ameaça demiti-la. Sar-
mento e Sônia sondam 
Conrado a respeito de 
Otto. Socorro reaparece 
viva e surpreende Naldo 
e Kleiton. Cida conta 
para Máslova e Conrado 
que sua mãe foi empre-
gada da família Sarmen-
to. Socorro pede para 
Naldo não contar à mãe 
que ela está viva. Ariela 
tenta sabotar Cida. 

Max se apavora ao ouvir 
que Zezé encontrou o 
cativeiro e corre para 
avisar a Moreira. Nina 
tenta inutilizar o celular 
de Max. Moreira prende 
Carminha. Zezé, Tufão, 
Leleco, Max, Zenon e 
seus comparsas partem 
para libertar Carminha 
e Nina os segue sem ser 
vista. A cozinheira vê 
Max esconder parte do 
dinheiro do resgate e avi-
sar a Moreira da invasão. 
Ivana se desespera ao sa-
ber que Max foi negociar 
com os bandidos.

Décio controla Otávio. 
Luciana apresenta o 
casal Zezé para Caio. 
Zezé exibe seus truques 
de mágica para Caio. 
Martim pressiona Décio 
para saber que informa-
ção Tônia guarda. Otávio 
diz a Décio que suspeita 
que Martim tenha volta-
do dos Estados Unidos 
patrocinado por um líder 
de gangue internacional. 
Mário tenta seduzir 
Marina, mas ela afirma 
que é casada. Cláudia 
levanta para dançar com 
Mário. 

Janaína e Loreta con-
versam sobre Amanda e 
Eduardo. Flávio as ouve. 
Colocam substância 
no drink de Camila em 
uma festa. Amanda vai 
com Priscila à fazenda 
de Glauco, pois Priscila 
vai pegar suas coisas 
para passar uns dias na 
fazenda de Eduardo. 
Flávio está à espreita e 
corta a energia elétrica 
da fazenda. Aline pede 
para Vitor não deixá-la 
sozinha, principalmente 
agora com a venda do 
banco. 

Kléber não leva a sério 
a escolha de Bruno para 
cursar outra faculdade. 
Melissa ridiculariza a 
relação de Fernando e 
Miriam. Rodrigo sente 
dor de cabeça ao observar 
seus desenhos e pensar 
em Elisa. Teresa encontra 
Rodrigo desmaiado e liga 
para Gabriel. Miriam 
insiste em ir com o pai 
até a mansão de Rodrigo. 
Clara desperta de um 
sonho com Verbena e 
descobre que Rodrigo está 
passando muito mal.

Cida apresenta Isadora 
para Conrado. O homem 
a quem Sandro deve 
dinheiro propõe que 
ele lhe dê a camisa 
autografada pelo ídolo 
do futebol Cocada, em 
troca do perdão de sua 
dívida. Chayene resolve 
levar Rosário na turnê 
de seu show com Fabian. 
Humberto contrata um 
detetive para seguir Pe-
nha. Inácio não se con-
forma que Rosário viaje 
com Fabian. Brunessa 
chantageia Cida. 

Carminha discute com 
Max. Nina leva o dinheiro 
do resgate para Lucinda. 
Max se desentende com 
Ivana. Max bate com o car-
ro e Nina o ajuda. Iran dá 
uma carona para Olenka. 
Suelen afirma que só ficará 
com Leandro se ele assinar 
contrato com um time gran-
de. Nina conta para todos 
na mansão que Max sofreu 
um acidente. Monalisa se 
entende com Silas. Iran 
passa a noite fora de casa e 
acorda na praia.

Otávio diz a Décio 
que desembarcará em 
Búzios com Martim. 
Décio aconselha Otávio 
a parar de beber. Décio 
conta para Otávio que 
pedirão uma ambulância 
para levá-lo para uma 
clínica. Otávio nega ter 
ido à boate e conversado 
com Caio. Martim fala 
para Manuela que não 
desembarcará sem ela. 
Caio diz a Manuela que 
Otávio lhe contou que ela 
e Martim se reconcilia-
ram. 

Em prantos, Camila 
pede ajuda a policial. 
Aline e Flávio pegam 
Flávio em heliporto em 
São Paulo. Os dois levam 
Flávio para uma clínica 
clandestina para tratar 
o ferimento. Flávio con-
tinua afirmando a Aline 
que conseguiu fazer o 
serviço que ela mandou. 
O médico diz a Amanda 
e Eduardo que o hospital 
não dispõe do sangue 
que Heloisa precisa. 
Amanda se propõe a 
doar, mas não pode por 
conta da gravidez.

Regina fica eufórica com 
a bolsa de estudos de 
Michele. Pedro aproveita 
uma carona de Priscila 
para cortejá-la. Gabi 
se sente culpada pelo 
término do noivado de 
Miriam. Carmem, Zé 
e Valéria chegam a 
Vila dos Milagres e são 
recebidos por Jacira e 
Tobias. Gracinha cuida 
de Rodrigo. Jacira fica 
com pena de Josué, 
depois de ouvir o que 
Valéria pensa dele. Clara 
dá o recado de Verbena 
para Rodrigo. 

Penha expulsa Sandro de 
casa e o detetive contrata-
do por Humberto fotografa 
tudo. Rosário decide levar 
o primeiro CD que gravou 
com Kleiton para Fabian. 
O médico de Chayene 
recomenda que ela não se 
exponha ao sol. Kleiton fica 
sem paciência com Socorro 
e Naldo resolve levar a 
irmã para o condomínio. 
Sidney aconselha Inácio a 
fazer as pazes com Rosário 
antes de ela viajar. Socorro 
procura emprego. Chayene 
chega ao local do show 
com sua equipe. 

Nina reclama da pressão 
de Jorginho. Cadinho se 
desespera ao pensar que 
Débora saiu com Tomás. 
Tomás tenta beijar Débora. 
Suelen paga um lanche 
para Iran. Max discute 
com Ivana. Jorginho 
termina com Débora. 
Max conversa com Nina e 
Carminha discute com ele. 
Suelen diz para Iran que 
está namorando Leandro. 
Monalisa vai à casa de Dió-
genes à procura do filho. 
Carminha fica radiante 
quando Tufão diz que vai 
dar dinheiro para ela.  

Eliza aguarda o desem-
barque do navio no píer. 
Novais aconselha Eliza 
a ficar armada. Martim 
procura por Manuela. 
Otávio é colocado na 
ambulância acompanha-
do por Décio e Martim. 
Eliza segue a ambulância 
de carro. Zezé e Zezé 
conversam sobre o filho 
imaginário Zezinho. Caio 
reencontra Manuela na 
praia. Flávia afirma 
querer saber mais sobre 
Mário. Big Blond diz 
a Eliza que tomará a 
ambulância.

Vitor conta a Olavo que 
Flávio tentou assassinar 
Amanda. Olavo decide te-
lefonar para Amanda, que 
tranquiliza o tio. Amanda 
comenta com Olavo que 
Heloisa está se recuperan-
do. Hélio pede para Olavo 
ficar calmo por conta da 
cirurgia que fez. Saulo 
segue Aline, mas a perde 
de vista. Aline percebe a 
mancha de sangue em seu 
carro. Ela fica com receio 
de Daniel ter visto. Regina 
conta a Loreta que Daniel 
está com leptospirose.

Virgílio pede para falar 
com Rodrigo, mas é im-
pedido por Dimas. Jair 
se encanta por Gracinha. 
Rodrigo procura Miriam. 
Gracinha muda a cor 
das paredes da casa de 
Pedro sem falar para 
ele. Virgílio compra uma 
roupa nova para encon-
trar Rodrigo. Laura, 
Gilda e Débora elogiam 
Rodrigo para Miriam. 
Pedro entrevista Dimas. 
Fernando e Kléber arre-
matam algumas joias de 
Verbena no leilão.

Rodrigo, Gracinha e 
Pedro esperam para 
ver a entrevista com 
Miriam. Zilda se anima 
para conhecer o pai de 
Beatriz. Zilda e Fran-
cisco se surpreendem 
um com o outro e Clara 
acha graça. Rodrigo fica 
encantado ao ver Miriam 
na televisão. Fernando 
vê a entrevista em seu 
carro, na frente da 
emissora. Uilha informa 
a Deolinda que mudará 
seu nome. Mauro e Gilda 
fazem as pazes. 

Fabian desencoraja 
Rosário a seguir carreira 
de cantora e ela pede 
para mostrar o dueto 
romântico que compôs. 
Sarmento aconselha Cida 
a não deixar de sair com 
Conrado para estudar. 
Fabian aprova o dueto de 
Rosário e resolve ensaiar 
com ela. Brunessa vê Isa-
dora saindo da festa com 
Conrado e se aproxima. 
Inácio visita Romana e 
é sequestrado na saída 
do hospital. Cida recebe 
Isadora na volta da festa 
e pergunta sobre Conrado.

Débora ofende Lucinda e 
ela a expulsa de sua casa. 
Verônica conta para Cadi-
nho que a filha terminou 
o noivado. Carminha não 
aceita o fim do relacio-
namento de seu filho. 
Jorginho avisa que Nina 
tem um anúncio para fazer 
à família e ela se apavora. 
Janaína imita o jeito de 
Carminha ao chegar a sua 
casa. Leleco se incomoda 
com o cuidado que Muricy 
tem com Adauto. Lúcio 
engana um garçom e Iran 
fica incomodado. Leleco 
tem ciúmes de Tessália.

Marco Antonio pede 
que Mirella desista de 
se casar com Régis. 
Mirella afirma que o 
caso foi apenas uma 
despedida de solteira. 
Martim tenta persuadir 
Otávio de que sua vida 
não tem mais sentido. 
Martim garante a Décio 
que ele receberá 35% da 
fortuna de Otávio. Décio 
pergunta a Martim como 
Maria morreu. Martim 
diz a Décio que Otávio é 
o responsável pela morte 
de Maria. Martim pede 
que Décio deixe Otávio.

Heloisa revela a Amanda 
que se apaixonou por um 
homem perdidamente. Ela 
conta que o homem era 
mais velho e não quis assu-
mir sua filha. Hélio mostra 
a Vitor os papéis sobre a 
venda do banco para Aline 
assinar. Amanda fala a He-
loisa que dará uma chance 
a ela. Flávio é interrogado 
na delegacia. Saulo e o de-
legado pressionam Flávio, 
que afirma tem direito a 
um telefonema. Flávio liga 
para Roni e pede para avi-
sar Aline que ele precisará 
de um advogado.

Marçal comemora a cap-
tura de Inácio. Sarmento 
comunica a Lygia que 
ela terá que se mudar 
para São Paulo. Chayene 
decide infiltrar Rosário 
no quarto de Fabian para 
espionar a produção do 
cantor. Fabian sugere 
colocar Rosário no show 
para substituir Chayene. 
Sidney demonstra pre-
ocupação com o sumiço 
de Inácio. Cida procura 
Rodinei e conta que está 
sendo chantageada por 
Brunessa. 

Nina observa Jorginho 
e Débora. Carminha diz 
a Max que não pode lhe 
dar mais dinheiro. Tufão 
flagra Nina falando com 
o filho no telefone. Nilo 
descobre que Jorginho 
terminou com Débora 
para ficar com Nina. 
Max fala para a família 
que fechou um grande 
negócio e ganhou muito 
dinheiro. Monalisa pede 
para cuidar de Silas. 
Darkson descobre que seu 
pai mentiu.
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ANIVeRSÁRIOS

Divulgação

Fricassé de frango
1 lata de creme de leite
1 lata de milho verde
1 copo de requeijão cremoso
100 g de azeitona sem caroço
2 peitos de frango desfiado
200 g de mussarela fatiada
100 g de batata palha
1 xícara de água
1 pitada de sal

Modo de preparo
Bata no liquidificador o milho, o requeijão, o creme de leite 
e a água;
Refogue o creme do liquidificador com o frango desfiado, as 
azeitonas e o sal até ficar com uma textura espessa;
Coloque o refogado numa assadeira, cubra com mussarela e 
espalhe a batata palha por cima; 
Leve ao forno até borbulhar. 

Dicas
No molho você pode acrescentar mais tem-
peros do seu gosto. e sirva com o fricassé 
de frango arroz branco e todos irão adorar! 

Pensou que iríamos esquecer? Quem vai 
comemorar mais um ano de vida na próxima 
quarta-feira (03) é Fabiani Delevatti. 
Fabi, a vida é um milhão de novos começos 
movidos pelo desafio sempre novo de viver 
e fazer todo sonho brilhar. Feliz Aniversário! 
Homenagem da equipe do Sistema 103 de 
Rádios e Jornal O Líder.

A querida Paula Schons esteve de 
aniversário nesta sexta-feira (27). 

Parabéns Paulinha, felicidades!

SHOppING páTIO CHapECó

Os vingadores
exibição: todos os dias às 13h30, 16h1, 
18h50 e 21h30.
elenco: Robert downey Jr., Clark Gregg, 
Scarlett Johansson, Chris Hemsworth, Sa-
muel L. Jackson, Chris evans, Jeremy Ren-
ner, Mark Ruffalo, tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: Ação
duração: 136 min
Sinopse: Quando um inimigo inespera-
do surge ameaçando a segurança global, 
Nick Fury, diretor da agência internacio-
nal de paz conhecido como SHIeLd, re-
cruta uma equipe para livrar o mundo de 
uma possível destruição: Homem de Fer-
ro, Capitão América, Thor, Hulk, Gavião 
Arqueiro e Viúva Negra.

Espelho, espelho meu
exibição: todos os dias às 14h30; 16h40; 
19h e 21h10. 
elenco: Lily Collins, Julia Roberts, Armie 
Hammer, Sean Bean
direção: tarsem Singh
Gênero: Aventura
duração: 106 min
Sinopse: A Rainha Má precisa casar com 
o rico Príncipe para salvar seu reino que 
está indo à falência. Mas o Príncipe está 
apaixonado por Branca de Neve, e para 
conquistá-lo a Rainha expulsa Branca de 
Neve para floresta. Lá, ela encontra e rece-
be a ajuda dos divertidos anões para lutar 
e reconquistar seu trono e o amor de sua 
vida. Nessa releitura do clássico conto dos 
irmãos Grimm, você descobrirá um mun-
do cheio de magia e comédia para toda a 
família.

xingu
exibição: todos os dias às 15h e às 17h.
elenco: João Miguel, Felipe Camargo, 
Caio Blat, Maiarim Kaiabi, Awakari tumã 
Kaiabi
direção: Cao Hamburger
Gênero: drama
duração: 102 min
Sinopse: três irmãos decidem viver uma 
grande aventura. Orlando, Cláudio, e Le-
onardo Villas-Bôas alistam-se na expe-
dição Roncador-Xingu e partem numa 
missão desbravadora pelo Brasil Central. 
A saga começa com a travessia do Rio das 
Mortes e logo os irmãos se tornam chefes 
da expedição e se envolvem na defesa dos 
índios e de sua cultura, registrando tudo 
num diário batizado de Marcha para o 
Oeste.

Drive
exibição: todos os dias às 19h e 21h. 
elenco: Hossein Amini e James Sallis
direção: Nicolas winding Refn
Gênero: Ação/drama/Policial
duração: 100 minutos
Sinopse: Ryan Gosling interpreta um cara 
comum, mas que de noite trabalha como 
piloto de automóveis, financiado pela 
máfia. depois que um dos assaltos sai er-
rado e ele se dá mal, passa a desconfiar de 
que foi traído, saindo assim em busca de 
vingança.

a fúria de titãs 
exibição: todos os dias às 14h40 e 16h40.
elenco: Sam worthington, Bill Nighy, 
Ralph Fiennes, Liam Neeson, Rosamund 
Pike
direção: Jonathan Liebesman
Gênero: Aventura
duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter derrotado 
heroicamente o monstro Kraken, Perseu 
tenta levar uma vida mais tranquila como 
pescador e pai de Helio. enquanto isso, 
uma luta pela supremacia surge entre os 
deuses e os titãs. Perigosamente enfra-
quecidos pela falta de devoção dos huma-
nos, os deuses estão perdendo o controle 
sobre os titãs encarcerados e sobre seu 
feroz líder, Cronos, pai dos irmãos Zeus, 
Hades e Poseidon, há muito no poder.

a dama de ferro
exibição: todos os dias às 19h e 21h30. 
elenco: Meryl Streep, Jim Broadbent, Oli-
via Colman, Alexandra Roach
direção: Phyllida Lloyd
Gênero: drama
duração: 105 min
Sinopse: A dama de Ferro conta a como-
vente história de Margaret Thatcher, uma 
mulher que quebrou as barreiras de gêne-
ro e classe para ser ouvida em um mundo 
dominado pelos homens. A história diz 
respeito ao preço que se paga pelo poder, 
e é um retrato surpreendente e íntimo de 
uma mulher extraordinária e complexa. 

CINE pEpERI

a fúria de titãs 3D (legendado)
exibição: 28/04 Sab 19h e 21h30; 29/04 
dom 19h e 21h30; 02/05 Qua 21h30 e 
03/05 Qui 21h30.  
elenco: Sam worthington, Bill Nighy, 
Ralph Fiennes, Liam Neeson, Rosamund 
Pike
direção: Jonathan Liebesman
Gênero: Aventura
duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter derrotado 
heroicamente o monstro Kraken, Perseu 
tenta levar uma vida mais tranquila como 
pescador e pai de Helio. enquanto isso, 
uma luta pela supremacia surge entre os 
deuses e os titãs. Perigosamente enfra-
quecidos pela falta de devoção dos huma-
nos, os deuses estão perdendo o controle 
sobre os titãs encarcerados e sobre seu 
feroz líder, Cronos, pai dos irmãos Zeus, 
Hades e Poseidon, há muito no poder.

O Lorax: Em busca da Trúfula perdida
exibição: 28/04 Sab 14h e 16h30;  29/04 
dom 14h e 16h30; 02/05 Qua 19h e 03/05 
Qui 19h.
elenco: Vozes de: Zac efron, danny de-
Vito, ed Helms, taylor Swift, Betty white, 
willow Smith
direção: Chris Renaud, Kyle Balda
Gênero: Aventura
duração: 87 min
Sinopse: A história de um garoto de 12 
anos que busca a garota dos seus sonhos. 
No meio desta jornada, ele conhece Lo-
rax, uma criatura mal humorada que luta 
para proteger seu mundo.
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HORÓSCOPO PIAdAS

MÚSICA

1º LUGaR

2º LUGaR

3º LUGaR

4º LUGaR

Marisa Monte -depois

Luan Santana - Você não sai de mim

Sorriso Maroto - Assim você mata o papai

Lady Gaga - Speechless

Na aula de noções de medicina, a pro-
fessora pediu para os alunos trazerem 
instrumentos utilizados em um hospital. 
- Cíntia, o que você trouxe? - Um bistu-
ri. - Quem deu pra você? - Minha mãe. 
- e o que ela falou? - Falou que serve pra 
cortar a pele! - Ah, parabéns! - Vinicius, 
o que você trouxe? - Uma seringa! - e 
quem deu pra você? - Meu pai! - O que 
ele falou? - Falou que serve para aplicar 
injeção! - Meus parabéns! - Kiko, o que 
você trouxe? - Um termômetro! - Quem 
foi que deu? - Meu tio. - e o que ele fa-
lou? - Falou que serve pra medir a tem-
peratura. - Ótimo - e você, Joãozinho, o 
que é essa bola debaixo do seu braço? 
- Isso é um balão de oxigênio! - e quem 
deu pra você? - eu peguei da minha vó! 
- O que ela falou? - d-e-V-O-L-V-e, d-e-
-V-O-L-V-e-e-e-e-e, d-e-V-O-L......

Irritado com seus alunos, o professor 
lançou um desafio. - Aquele que se jul-

gar burro, faça o favor de ficar de pé. 
todo mundo continuou sentado. Alguns 
minutos depois, Joãozinho se levan-
ta. - Quer dizer que você se julga bur-
ro? - Perguntou o professor, indignado. 
- Bem, para dizer a verdade, não! Mas 
fiquei com pena de ver o senhor aí, em 
pé, sozinho!!!

Uma loira está preocupada, pois acha 
que seu marido está tendo um caso. Vai 
até uma loja de armas e compra um re-
vólver. No dia seguinte, ela volta para 
casa e encontra seu marido na cama, 
com uma ruiva espetacular. ela aponta 
a arma para a própria cabeça. O marido 
pula da cama, implora e suplica para que 
ela não se mate. Aos berros, a loira res-
ponde: - Cale a boca, cretino... Você é o 
próximo!

A esposa com o aniversario chegando 
joga uma indireta no marido:

- Amor, meu aniversário está chegando e 
quero um presente bem legal. Vou te dar 
uma pista: vai de zero a cem em menos 
de 5 segundos, pode ser de qualquer cor.
No dia do aniversario a mulher encon-
trou um pacote no quarto com uma ba-
lança de banheiro cor de rosa, novinha.

Joaozinho vai fazer uma pescaria com o 
pai.
- Pai, como é que os peixes respiram de-
baixo dágua?
- Nao sei, meu filho!
Pouco depois:
- Pai, porque os barcos nao afundam?
- Nao sei, meu filho!
Pouco depois:
- Pai, porque o ceu é azul?
- Isso eu também nao sei, meu filho.
- Pai, você nao se incomoda de eu ficar 
fazendo essas perguntas, nao é?
- Claro que nao, meu filho! Se você nao 
perguntar, nunca vai aprender nada!

áRIES
Se você tem um novo projeto em mente, este é o momento para 
colocá-lo em prática; com determinação e persistência você 
alcançará seus objetivos. dentro de alguns dias poderá receber 
uma notícia que o surpreenderá.

TOURO
O taurino experimenta uma renovação de energia que o ajudará 
a realizar muitos de seus objetivos. Graças à presença do Sol em 
seu signo e à Lua nova que influencia os primeiros dias da se-
mana, você se sentirá muito autoconfiante e esse fato o ajudará 
nos novos empreendimentos e também nos relacionamentos 
pessoais.

GêMEOS 
Mesmo que as coisas não caiam literalmente no seu colo, você 
perceberá que a vida lhe parecerá mais leve, receberá convites 
para reuniões sociais e festas, e terá uma capacidade maior para 
melhorar também a área financeira, com bons acordos e contra-
tos. Mesmo o ambiente familiar se beneficiará com esses aspec-
tos planetários, especialmente em meados da semana.

CÂNCER
Mais para o final da semana, a Lua transita em seu signo, mas se 
opõe a Plutão: você poderá colocar um ponto final numa situação 
que se arrasta há muito tempo e isso será determinante para a sua 
carreira. Seja firme e tome suas decisões, doa a quem doer! Somen-
te com firmeza e determinação você alcançará seus objetivos.

LEÃO
trilhe novos caminhos e procure usar sua criatividade para su-
perar os eventuais obstáculos. Acredite nas suas possibilidades 
e seja autoconfiante sem parecer arrogante em seu posiciona-
mento: firmeza e determinação serão determinantes para al-
cançar seus objetivos.

vIRGEM
dúvidas e indecisões não podem atrapalhar suas ações: firmeza 
e determinação serão imprescindíveis neste momento. Alguns 
virginianos podem ter problemas de saúde e por isso precisam 
manter uma alimentação saudável e equilibrada. Alergias e into-
xicações podem estar em seu cardápio!

LIbRa
evite se sobrecarregar de obrigações e compartilhe com colegas 
ou amigos as suas tarefas mais árduas. Saiba usar a sua criativi-
dade para iniciar a planejar novos projetos, mas não perca de 
vista os seus objetivos e, sobretudo, aguente firme para poder 
superar os solavancos do caminho e alcançar as recompensas 
almejadas.

ESCORpIÃO
A oposição da Lua a Plutão (seu regente) em meados da semana 
indica a possibilidade de desavenças e rompimentos no âmbito fa-
miliar. Se você encontrar obstáculos em seu caminho, dever usá-los 
para a sua evolução pessoal e como oportunidade para crescimen-
to espiritual e não como inimigos para serem derrubados!

SaGITáRIO
Seu regente, Júpiter, salienta a área relativa ao campo profissio-
nal, oferecendo inúmeras ocasiões de crescimento e expansão, 
porém somente com determinação e persistência conseguirá o 
sucesso em suas iniciativas. Não desista, mas recue quando for 
necessário para avaliar todas as possibilidades.

CapRICóRNIO
Algumas desavenças do passado ainda precisam ser resolvidas 
e superadas antes de se lançar em novas conquistas. Lembre-se 
disso antes de correr um busca de novos objetivos. Sua família 
precisa de sua atenção: cultive a harmonia com os entes queridos.

aQUáRIO
Para manter a necessária tranquilidade e alcançar seus obje-
tivos, você precisa se manter focado neles, e então conseguirá 
ir adiante com seus projetos, alcançando o merecido sucesso. 
Caso contrário, conseguirá somente um desgaste físico ou men-
tal: pense nisso!

pEIxES
Imprevistos acontecem e podem ser extremamente positivos 
se você usar a sua criatividade natural para encontrar soluções 
originais. Netuno, seu regente, se encontra em oposição a Mar-
te, aumentando também a sua atividade diária: você tem muito 
trabalho pela frente. Arregace as mangas!

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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 3/jia — klb. 5/domos — dupré. 8/intranet. 9/lampadosa — perséfone.

Ainda em março, o Ministério da Justiça anunciou a distribuição de recursos, porém projeto 
que deveria funcionar ainda em 2011 não saiu efetivamente do papel

SeGURANÇA NAS FRONteIRAS

Projeto sem previsão de efetivação

KeLI FeRNANdeS

As mudanças nos Governos Fe-
deral e estadual, além das muitas 
alterações no projeto do Plano es-
tratégico das Fronteiras podem ser 
alguns dos motivos para as ações 
propostas ainda não terem saído 
efetivamente do papel. Com pre-
visão de funcionamento ainda no 
início de 2011, o então Pefron (Po-
liciamento especializado de Fron-
teiras) mudou até de nome, agora é 
enafron e não foi implantado. Ape-
sar da capacitação de profissionais 
e do recebimento de viaturas, em 
nível nacional, a situação se repete 
nos 11 estados que fazem fronteira 
com os países vizinhos.

em março, a Secretaria de Se-
gurança Pública de Santa Catarina 
solicitou R$ 3,2 milhões para dar se-
quência do Plano em Santa Catari-
na. O Ministério da Justiça também 
anunciou a disponibilização de R$ 
150 milhões para os 11 estados, mas 

a liberação depende da conclusão 
dos projetos.

em Santa Catarina, o objetivo 
do Governo Federal é garantir segu-
rança em uma faixa de 246 km, des-
de a Argentina até o grande Oeste. 
Serão 82 cidades e 828 mil habitan-
tes beneficiados. No extremo Oeste, 
a previsão é de implantação de um 
Núcleo Integrado de Inteligência de 
Fronteiras em São Miguel do Oeste, 
integrando Polícias Militar e Civil e 
Instituto Geral de Perícias.

Conforme o comandante da 9ª 
Região de Polícia Militar, coronel 
Luiz Guerini, enquanto o projeto 
não é efetivado, a PM continua re-
alizando seu trabalho e usando os 
veículos já disponibilizados para 
operações pontuais nas regiões de 
fronteira. “Infelizmente o projeto 
não evoluiu. Por iniciativa minha, 
distribui essas sete viaturas que 
recebemos em pontos específicos, 
em locais próximos a fronteira, com 
o intuito de realizar operações de 

combate aos crimes transfroteiri-
ços”, destaca.

Guerini explica que após o re-
cebimento destas viaturas, o proje-
to deu uma estagnada no extremo 
Oeste e os recursos que devem ser 
recebidos serão de responsabilida-
de da Secretaria de estado da Segu-
rança. “Caberá a Secretaria o proje-
to de destinação desse recurso, mas 
não temos nenhuma informação 
com relação a isso. Infelizmente, 
com as mudanças no Governo Fe-
deral, aconteceram muitas mudan-
ças e somente agora que está sendo 
retomado. Se tivesse dado continui-
dade da forma como estava sendo 
tratada essa questão, com certeza 
já teríamos o projeto funcionando 
em sua totalidade, com edificações 
prontas e efetivo fixo, afinal já havia 
uma programação certa”, destaca.

Sobre a prorrogação de implan-
tação do Plano estratégico das 
Fronteiras, Guerini afirmou que 
a população é sim prejudicada, já 

que o extremo Oeste é corredor 
de muitos crimes transfroteiriços, 
como o tráfico de drogas e armas, 
além dos inúmeros casos de con-
trabando e descaminho. “esse 
corredor do Paraguai e Argentina 
para o Rio Grande do Sul nos pre-
ocupa muito. Mesmo com certa 
carência temos mantido os nos-
sos trabalhos de fiscalização, com 
apreensões praticamente diárias. 
Há prejuízos com certeza, menor 
para a região, que é na maioria das 
vezes apenas caminho, mas ou-
tras regiões devem estar sofrendo 
mais. Há também uma deteriora-
ção de equipamentos e suportes 
não utilizados. O nosso trabalho 
continua e os policiais já capaci-
tados esperam por uma definição 
em suas antigas lotações”, afirma o 
comandante.

DESENvOLvIMENTO 
DE FRONTEIRaS

No Plano de desenvolvimen-
to de Fronteiras o foco é fiscalizar 

15 mil quilômetros de extensão de 
fronteiras, compreendendo 10% da 
população brasileira. 

No país, o total de 588 municí-
pios será atendido pela Proposta 
de desenvolvimento e Integração 
da Faixa de Fronteira, enquanto 
em Santa Catarina serão 82 ci-
dades dentro do chamado Arco 
Sul (Paraná, Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul).

Coronel Luiz Guerini

Arquivo O Líder
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Ainda, em dezembro de 2010, o então comandan-
te do 11º Batalhão de Polícia Militar de São Miguel do 
Oeste, tenente-coronel Benevenuto Chaves Neto, esti-
mava que o Pefron, que teria uma sede fixa em Paraíso 
e abrangência de 150 km, estivesse em funcionamento 
a partir de março de 2011. Conforme o comandante, a 
garantia do funcionamento havia sido dada em uma 
reunião no início daquele mês, em Brasília. Na época, 
era aguardada a chegada do primeiro lote de viaturas e 
equipamentos. 

Já em 2011, o então comandante do 11º BMP, tenen-

te-coronel Flamarion Santos Schieffebein, afirmou que, 
apesar das expectativas anteriores, não havia nenhuma 
informação sobre a concretização do projeto na frontei-
ra. Conforme ele, a partir de então todas as informações 
estavam ligadas à Secretaria de estado de Segurança 
Pública, que mantinha contato com Brasília. Anterior-
mente, o projeto era coordenado pelo 11º BPM, porém, 
com as mudanças no Governo, a responsabilidade foi 
designada para a Secretaria e, segundo Flamarion, não 
existia nenhuma informação sobre a aquisição das via-
turas ou construção da sede em Paraíso. 

Ainda em abril de 2010, forças policiais da região 
se empenhavam para atuar no projeto da Secretaria 
Nacional de Segurança Pública, com foco principal na 
segurança das regiões de fronteira. Segundo o então 
delegado regional de São Miguel do Oeste, José Airton 
Stang, já existia uma preocupação grande com essas 
regiões de fronteira, principalmente pelos crimes co-
metidos nesses locais, com registros no Brasil na época, 
de aproximadamente 400 mil furtos de veículos, 15 mil 
roubos de cargas e uma média de 125 mil apreensões de 
drogas e 80 mil de armas de fogo. 
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SEGURaNça

dos 328 policiais formados, 27 devem vir para a 9ª Região de Polícia Militar para completar o 
efetivo de, no mínimo, quatro policiais 

extremo Oeste recebe 27 novos 
policiais militares 

CaMILa pOMpEO

A Polícia Militar (PM) de Santa Ca-
tarina formou no último sábado (20), 
em Florianópolis, mais uma turma do 
Curso de Formação de Soldados da Po-
lícia Militar. A solenidade fez parte das 
comemorações da PM em homenagem 
ao dia de tiradentes. O curso iniciou em 
agosto do ano passado e teve duração 
de oito meses. 

Conforme o comandante do 11º Ba-
talhão de Polícia Militar de São Miguel 
do Oeste, tenente coronel José Leo-
poldo Alves de Moura, dos 328 novos 
policiais, 27 devem vir para a 9ª Re-
gião de Polícia Militar, pertencente ao 
11º Batalhão. 

Alves de Moura enfatiza ainda que 
os municípios que não têm o quadro 
mínimo de quatro policiais devem re-
ceber o número de militares suficiente 
para completar o efetivo. “Os militares 
serão distribuídos nos locais onde há 
maior defasagem no efetivo. existe uma 
norma do comando geral que diz que 
nenhum destacamento pode ter menos 
de quatro policiais, então nós vamos 
completar o quadro”, explica.  

O comandante afirma que os po-

liciais recém-formados devem ser 
encaminhados para pelotões que te-
nham oficiais e sargentos. A intenção, 
segundo ele, é garantir ao novo militar 
a companhia e maior experiência dos 
profissionais que já atuam nas unida-
des. “Não é de bom senso colocar po-
liciais recém-formados, com pouca ex-
periência, em locais distantes. Por isso, 
esses policiais devem ir para locais 
onde têm oficiais e os pelotões envia-
rão os policiais antigos para os locais 
onde há maior demanda”, argumenta.

Uma nova turma de policiais deve 
se formar no segundo semestre deste 
ano. A próxima distribuição de efetivos, 
segundo Alves de Moura, deve ser ba-
seada na demanda de atendimentos de 
cada município. “Nós vamos analisar a 
distribuição técnica de acordo com o ín-
dice de ocorrência. Não adianta reforçar 
um local onde o índice de ocorrências é 
tão baixo que vai ser um desperdício colo-
car um policial. Vai ser uma maneira mais 
justa de distribuir o efetivo e contemplar 
as comunidades da região”, destaca.

A previsão é que até o dia 15 de 
maio, todos os militares já tenham 
sido transferidos e estejam atuando 
na região.

Os policiais recém-formados devem ser encaminhados para 
pelotões que tenham oficiais e sargentos

Durante a cerimônia de formatu-
ra, os militares que se destacaram no 
decorrer do curso, foram agraciados 
com a medalha Feliciano Nunes Pires, 
concedida pelo Governo do Estado. A 
turma formada leva o nome do solda-
do Ilvânio Marcos Sehnem, como ho-
menagem ao colega morto em serviço 
em outubro de 2007. O soldado morreu 
enquanto prestava socorro às vítimas 
do duplo acidente ocorrido na BR-282, 
no município de Descanso.

HOMeNAGeM

Os pais do soldado Ilvânio Marcos 
Sehnem, morto em serviço em 
2007, foram homenageados 

Fotos: Antonio Carlos Mafalda /SECOM

“Não é de bom senso colocar 
policiais recém-formados, com pouca 
experiência, em locais distantes."
Tenente coronel José Leopoldo Alves de Moura

São Miguel do Oeste

Mototaxistas participam 
de curso de formação 

O curso para mototaxista realizado no final de semana contou com a participação de 25 profissionais 

Integrantes da Associação dos 
Mototaxistas de São Miguel do Oes-
te participaram no último final de 
semana de curso profissional para 
Mototaxista e Motofrentista. O cur-
so com duração de 30 horas ocorreu 
na semana passada com finalização 
na última segunda-feira (23). Con-
forme o presidente da Associação, 
Joel da Silva Santos, o curso é obri-
gatório para quem quer exercer a 

profissão de Mototáxi. “todos que 
participam do curso recebem uma 
espécie de carteira semelhante a da 
habilitação”, acrescenta Santos.

Segundo ele, participaram do 
curso 25 mototaxistas. Santos ain-
da salienta que o curso faz parte 
da regulamentação da profissão 
de Mototaxistas em São Miguel 
do Oeste. ele explica que com a 
aprovação da lei que regulamenta 

a profissão, além do curso que já 
é obrigatório e reconhecido pelo 
departamento de trânsito (de-
tran), outras mudanças devem 
ocorrer, como placa vermelha, 
uso obrigatório do colete refletivo 
e disponibilização de toucas des-
cartáveis aos passageiros. “A gente 
quer adiantar o que a Lei Muni-
cipal deve prever antes de estar 
aprovada”, afirma.

CaMILa pOMpEO

O Instituto Federal de Santa Cata-
rina vem desenvolvendo um programa 
para inclusão social de mulheres com 
idade acima de 18 anos. O Mulheres Mil 
faz parte das ações do programa “Bra-
sil Sem Miséria” e foi articulado com a 
meta de erradicação da pobreza extre-
ma.

Noeli Moreira é uma das gestoras 
do programa em São Miguel do Oeste. 
ela explica que o objetivo do projeto é 
oferecer uma política social de inclusão 
para mulheres que estejam em situ-
ação de vulnerabilidade social. Noeli 
argumenta que através do programa, 
as participantes têm acesso à educa-
ção profissional, ao emprego e à renda. 
“Queremos trazer elas de volta à escola, 
unindo os saberes escolares com os sa-
beres do cotidiano delas”, relata.

A gestora informa que não estão 
sendo oferecidas vagas no momento já 

que existe uma turma em andamento, 
mas relata que durante o curso, as par-
ticipantes acompanham diversas aulas 
onde fazem uma troca das experiências 
já vivenciadas no cotidiano. “elas tem 
aulas e vão ter disciplinas onde os pro-
fessores vão usar de algumas metodolo-
gias para poder ensiná-las. As respostas 
serão aquilo que elas já sabem. Vai ser 
uma troca de experiências”, explica. 

Mais de mil mulheres já foram 
beneficiadas com os cursos profissio-
nalizantes disponibilizados dentro do 
programa Mulheres Mil em todo o país. 
A também gestora do programa no mu-
nicípio, Cristina Angonese, explica que 
o ensino profissionalizante é uma das 
principais metas a serem trabalhadas 
no curso. “depois dessa parte básica, 
elas vão fazer a parte profissional para 
complementar. esse é o grande obje-
tivo, possibilitar que elas saiam daqui 
com uma qualificação profissional”, fi-
naliza.

INSTITUTO FEDERaL

Programa Mulheres 
Mil garante a inclusão 
social de mulheres

A greve dos professores da rede 
estadual de ensino não tem grande 
adesão no extremo Oeste e ainda 
não tem afetado as aulas. Na região 
de abrangência da Gerência Regio-
nal de educação de São Miguel do 
Oeste, dados apontam que apenas 
4% dos professores aderiram à pa-
ralisação. Na regional de dionísio 
Cerqueira, apenas cinco professores 
(quatro em São José do Cedro e um 
de Princesa) não estão trabalhando.

O Sindicato dos trabalhadores 
em educação (Sinte) afirma que a 
adesão chegou a 20% nesta semana 
e a pretensão é de ampliação para 
até 50% nos próximos dias. de acor-
do com a coordenadora Regional do 
Sinte, em São Miguel do Oeste, San-
dra Zavaski, o movimento está to-
mando força com o passar dos dias. 
A mobilização iniciou na segunda-
feira (23) e deve seguir por perío-
do indeterminado. “A cada dia que 
passa temos mais escolas aderindo 

ao movimento, assim como profes-
sores da Apae e de outras cidades 
aderindo a greve”, destaca.

A Gerência Regional de edu-
cação de São Miguel do Oeste, não 
confirmou os números citados pelo 
Sinte. Segundo a supervisora de 
Gestão de Pessoas, Sônia Lurdes 
Magrini, dos 568 profissionais da 
regional, menos de 4% permane-
cem com a paralisação. das 19 es-

colas estaduais nos sete municípios 
pertencentes a Regional, 12 seguem 
com as aulas normalmente. “esta-
mos orientando que os diretores 
não dispensem nenhum aluno. As 
aulas dos professores que estão pa-
rados são substituídas por aqueles 
que mantém as atividades normais. 
também pedimos aos pais que 
mandem seus filhos para a escola”, 
enfatiza. 

Educação

Greve ainda não atrapalha 
aulas no extremo Oeste
Já o Sinte espera que adesão dos professores 
grevistas chegue a 50%

A Secretaria de Saúde de São 
Miguel do Oeste realiza hoje (28) 
campanha de prevenção e tra-
tamento de doenças para o sexo 
masculino. Os atendimentos do 
“dia do Homem” serão realizados 
na Secretaria e vão das 8h 
às 14h.

O secretário de Saúde, 
Alfredo Spier, explica que 
a campanha é realizada 
pelo terceiro ano conse-
cutivo. O objetivo, segun-
do ele, é fazer a prevenção 
de doenças. “Queremos 
detectar a condição de 
saúde dos homens. Se 
tiver alguma doença va-
mos ver qual o tipo de 
tratamento. É um checape 
para a saúde do homem”, 
esclarece.

Spier informa ainda 
que, além dos atendimen-
tos médicos, será feita 
uma palestra. “Vamos fa-
zer uma palestra, teremos 
também o exame de prós-
tata, a medição da pressão 
arterial e vamos verificar 
como está à saúde bucal 
destes pacientes”, aponta.

A campanha é voltada para a 
saúde de homens com idade aci-
ma de 40 anos, mas os pacientes 
que apresentarem idade inferior, 
também podem participar.

DIa DO HOMEM

Saúde realiza 
atendimentos
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Geral
a/22..................................................................................................

Beneficiários e conveniados puderam tirar dúvidas sobre o plano de 
saúde em reunião nesta semana

SC Saúde é tema de encontro 
SÃO MIGUEL DO OESTE

KELI FERNaNDES

após muita discussão e, com 
a garantia da instalação de 

um posto de atendimento do SC 
Saúde na região, a equipe da Se-
cretaria de estado da Administra-
ção esteve em São Miguel do Oeste 
nesta semana e esclareceu dúvidas 
de beneficiários e conveniados do 
plano de saúde.

O encontro foi realizado na úl-
tima segunda-feira (23), no auditó-
rio da eeB São Miguel, com parti-
cipação dos servidores do estado, 
usuários do novo plano. O evento 
foi organizado pelas Gerências Re-
gionais de educação e de Saúde, 
em parceria com os demais órgãos 
do Governo estadual.

A diretora administrativa da 
empresa gestora do novo plano, 
Irene Hahn e o diretor de Saúde 
da Secretaria do estado de Admi-
nistração, Paulo Coelho, estiveram 
presentes no evento para esclare-
cer dúvidas dos presentes e infor-
mar sobre mudanças que ocorre-
ram no plano. 

Conforme o diretor de Saúde, 
Paulo Coelho, os encontros tam-
bém estão sendo realizados em 
outras regiões do estado com foco 
no contato com os servidores, que 
são os maiores interessados do 
SC Saúde e seu modelo de gestão. 
“Ouvimos as dúvidas e agora temos 
como intuito resolver esses possí-
veis problemas de uma maneira 
pontual”, salienta.

Após o encontro com os ser-
vidores, foi realizado encontro 
com os prestadores de serviços da 
Regional de São Miguel do Oeste. 
“também queremos mostrar aos 
nossos prestadores toda a dinâ-
mica do nosso plano, que é total-

mente informatizado, moderno e 
com uma tabela de preços muito 
melhor. talvez muitos não saibam 
dessas diferenças e agora quere-
mos manter essa linha de con-
versa com os nossos prestadores”, 
destaca o diretor.

Segundo Coelho, as principais 
reclamações, no interior do esta-
do, são referentes a algumas espe-
cialidades ainda não disponíveis. 
“As especialidades se concentram 
mais no litoral e, até o momento, o 
número de cadastrados nas espe-
cialidades aqui no interior é me-
nor, já que a demanda também é 

menor. Mas é nossa intenção falar 
com todos esses especialistas para 
que se cadastrem no nosso plano”, 
enfatiza.

Sobre esse número de médicos, 
clínicas e hospitais credenciados, 
em comparação ao plano anterior, 
em um convênio com a Unimed, 
o diretor afirmou que o SC Saúde 
está chegando ao mesmo patamar 
da Unimed, com quase cinco mil 
conveniados para atender cerca de 
180 mil segurados. 

O próximo passo do SC Saúde 
no extremo Oeste é a instalação 
de um posto de atendimento em 
São Miguel do Oeste. Conforme 
Coelho, uma sala já foi locada na 
Rua XV de Novembro, nas proxi-
midades da Gerência de Saúde. A 
expectativa é de que o posto este-
ja funcionando e os segurados e 
conveniados terão um local para 
esclarecer dúvidas sobre o SC 
Saúde.

Diretor de Saúde da Secretaria do Estado de Administração, Paulo Coelho, participou do encontro e esclareceu dúvidas

Desde fevereiro, o SC Saúde vem 
sendo gerido pelo Governo do Estado. 
É um plano concebido para atender o 
segurado com qualidade e dedicação, 
buscando o bem-estar do servidor e de 
sua família. A meta é garantir acesso 
aos serviços de saúde apoiada em 
uma moderna estrutura de tecnologia 
do país, proporcionando facilidade 
nas autorizações e mais agilidade no 
atendimento. A rede de prestadores 
de serviços está credenciando novos 
médicos, laboratórios e hospitais 
gerando redução no tempo de espera 
para marcação de consultas, exames 
e internações.

O plano

Ouvimos as dúvidas 
e agora temos como 
intuito resolver esse 
possíveis problemas

Uma das mais tradicionais e conhecidas atra-
ções da efacitus, em tunápolis é o Café Colonial. 
Nesta edição da feira o local do café será no Lar do 
Idoso. Hoje e amanhã, o café estará sendo servindo 
das 11h30 às 23h. Conforme um dos integrantes da 
confeitaria Gostinho Bom, que está organizando o 
café, Alisson Flach, serão servidos mais de 120 pra-
tos entre doces, salgados e bebidas. O presidente da 
CCO reforça que uma das prioridades do evento é 
manter a tradição do Café Colonial em tunápolis 
que já é um sucesso. 

Show da dupla Felipe e Falcão na noite de hoje (28) deve 
ser o ponto alto do evento 

tunápolis espera por 
você na 10ª efacitus

FEIRa

DEbORa CECCON

 exposição Feira Agropecuária e Indus-
trial de tunápolis em sua 10ª edição co-
meçou na quinta-feira (26) e neste sábado 
(28) continua com muitas oportunidades e 
atrações. Na quinta-feira, além de marcar 
o início da feira, foi comemorado o aniver-
sário do município que completou 23 anos 
de emancipação. Na parte da tarde foi reali-
zado o Baile da terceira Idade com Os três 
Xirús. Ontem, sexta-feira (27) foi realizada 
oficialmente a abertura da feira às 19h, após 
ocorreram os shows da Orquestra Conti-
nental e Os Federais. 

A programação para hoje (28) inicia às 
7h com a 1ª Ordenha do torneio Leiteiro. 
Às 9h até às 22h serão abertos os estandes 
de exposição para visitação. À tarde haverá 
desfile dos animais das raças Jersey e Ho-
landês. Logo mais, das 14h às 21h haverão 
apresentações de bandas locais. Às 19h 
ocorre a 2ª Ordenha Oficial do torneio lei-
teiro. À noite a atração é o Show Nacional 
com Felipe e Falcão às 21h30. Os ingressos 

antecipados estão sendo comercializados a 
R$ 10,00 e na hora o valor será de R$ 15,00. 
Às 23h haverá Show com a Banda Mercosul 
e à 1h30 apresentação da Orquestra Conti-
nental. 

Amanhã (29), último dia de feira, a 
programação inicia a partir das 7h com 3ª 
Ordenha. Às 9h abertura dos estandes para 
visitação pública até as 19h. Às 10h haverá 
a entrega das premiações da exposição de 
gado leiteiro, torneio Leiteiro e desfile de 
animais campeões. Às 16h apresentação da 
Orquestra Anuska, 19h show com a Banda 
Os Atuais e para encerrar a feira às 22h baile 
com a Banda Alvorecer. 

Conforme o presidente da Comissão 
Central Organizadora (CCO) da feira, Vol-
mir Pedro Lawisch, o diferencial da feira 
este ano é o acesso gratuito durante todos 
os dias, com exceção dos shows de sábado 
à noite. Volmir observa que a CCO espera 
a visita de 30 mil pessoas entre os dias da 
feira. “Nos preparamos bastante, principal-
mente no que diz respeito à gastronomia da 
feira, com o tradicional café colonial e três 

restaurantes, além de ter um parque de ex-
posições ampliado, acredito que será uma 
das maiores feiras de tunápolis e região”, 
frisa o presidente da CCO.

Segundo ele, estão expondo os produ-
tos e atividades, mais de 60 expositores. 
ele frisa que na exposição o ambiente está 
ornamentado, assim como também toda a 
cidade de tunápolis para bem receber os 
visitantes. “O parque todo está ornamen-
tado e arborizado, além disso, o local está 
com ornamentação de peças antigas que 
retratam a história e cultura de tunápolis, 
um resgate dos pioneiros que ajudaram na 
construção do município”, diz. Volmir res-
salta que a feira em tunápolis é uma opor-
tunidade para a classe empresarial buscar 
inovações dentro do segmento que atuam 
e assim também competitividade. Confor-
me ele, o evento realizado a cada dois anos 
nutre o anseio do empresário em buscar 
novidades, além disso, é uma oportunida-
de de mostrar também o potencial do gado 
leiteiro, sendo que segundo ele, tunápolis é 
uma referência em gado leiteiro na região. 

CAFÉ COLONIAL 
GOStINHO BOM

Fotos: Divulgação

Aniversariantes CDL
01/05 – Otile Mocelin 
(Loja Diana); André 
Antunes (Precisão 

Auto Peças) e Jonas 
Hayduk (Jonas Hayduk 

– ME). 02/05 – Jair 
Luiz Corá (Dental 
Corá Ltda). 03/05 

– Vardelino Zanardi 
(Zanardi Materiais de 
Construção); Afonso 
Marx (Visão Móveis); 

Franciele Klein 
(Frigorífico Klein) e 
Leonir Wilbrantz (AL 

Antenas). 04/05 – Jose 
Engel (Elgel Center) e 
Jandir Tomazel (Loja 

Oeste Calçados). 05/05 
– Tatiana Massarollo 

(Top Marte). 

Aniversariantes Acismo 
01/05 – Paulo Fernando 

Ludwig (Elétrica 
Sel Ltda Me); Andre 
Antunes (Precisão 
Auto Peças Ltda) e 
Jonas Sigismundo 
Hayduk (Drogaria 
Hayduk Ltda Me e 
Drogaria Vital Ltda 
EPP). 02/05 – Alceu 
Antunes (Tornearia 

Alceu Antunes Ltda). 
03/05 -  Edenilson 

Zanardi (Materiais de 
Construção Zanardi 

Ltda Me); Ivania Pazzini 
(Biazzi e Pazzini Ltda 
ME); Sebastião Suelo 

Vilanova (Cooperoeste) 
e Edelvino Gazzola 

(Madeiras Oeste Ltda). 
05/05 – Iitacir Vergani 
(Quatro Rodas Fretes e 

Cargas Ltda EPP)
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O Serviço Social do Comércio de Santa Ca-
tarina (Sesc) em parceria com a Administração 
de descanso, por intermédio da Secretaria Mu-
nicipal de educação e Cultura, promoverá na 
terça-feira, 1º de maio, o dia do Pedal, "Um giro 
pelo melhor da sua cidade". Na data em que é 
celebrado o dia do trabalhador, a proposta é en-
volver estudantes e população numa pedalada 
pelos principais pontos turísticos da cidade. A 
concentração dos participantes iniciará às 13h30 
na Praça Municipal Francisco Massure, e consta 
ainda a realização de atividades físicas, culturais, 
pedagógicas e de saúde.

Haverá jogos gigantes, jogos de mesa, criação 
de brinquedos, aulas de ginástica, cama elástica, 
pinturas facial, atividades recreativas, conscienti-
zação ambiental e atrações artísticas. Os primeiros 
500 inscritos ganharão uma camiseta e uma po-
chete para equipar sua bicicleta. também serão 
servidas frutas aos participantes. “Nosso objetivo 
é convidar a comunidade para um evento de lazer 
com atividades de promoção à qualidade de vida e 

de conscientização para uma cidade cada vez mais 
saudável em todos os sentidos”, explica a diretora 
de Programação Social do Sesc, Leila echer. Se-
gundo ela, o evento ocorre simultaneamente em 
24 cidades, com participação gratuita. 

de acordo com o secretário municipal de 
educação e Cultura, Norberto Araldi, além da 
programação do dia do Pedal, é um momento 
oportuno dos trabalhadores confraternizarem 
também a passagem pelo seu dia. “É através da 
luta de todos que vamos construir a história que 
acreditamos. Contamos com a presença da so-
ciedade descansense”, convida. O trajeto para 
o passeio ciclístico e caminhada está previsto 
para às 15h saindo da Praça Municipal, passan-
do pela Avenida Marechal deodoro, Ruas 11 de 
Julho, João Gomercindo, da República, Pedro 
Lorenski, do Morro do Cristo, Érico Veríssimo, 
com retorno nas Ruas da República, Santo An-
tonio e Thomaz Kopróski, localizada na Praça 
Municipal, totalizando percurso aproximado 
de três quilômetros.

Descanso
M/02 ................................................................................................ M/03.................................................................................................

Tunápolis

Cobertura em estrutura 
metálica será realidade 

RECURSOS

Município vai comemorar com Dia do Pedal
Dia do Trabalhador

Uma das propostas encaminhadas pelo prefeito Sadi 
Bonamigo ao deputado federal Pedro Uczai (Pt/SC), foi 
confirmada na semana passada, durante sua ida à Brasília. 
trata-se de emenda parlamentar no valor de R$ 250 mil 
para construir uma cobertura, em estrutura metálica, de 
trecho da Rua Thomaz Koproski, nas proximidades da Pra-
ça Municipal Francisco Massure. A estrutura física propor-
cionará a realização de eventos e feiras, o local exato para a 
colocação da estrutura ainda não está definido.

O prefeito, Sadi Bonamigo, ressalta que a comunidade 
também utilizará do espaço para promoção de atividades 
que venham ao encontro do desenvolvimento econômico, 
cultural e de lazer, pois o município não dispõe atualmente 
de um local adequado. “em qualquer situação climática, 
os eventos podem ser desenvolvidos no local”, enfatiza. 
Os recursos são provenientes do Ministério do turismo e 
segundo informações do deputado Uczai, ele não medirá 
esforços para que os valores sejam empenhados e antes de 
junho a Prefeitura realize o processo de licitação. 

A assinatura do convênio entre os dois municípios beneficiará moradores das comunidades de Barra 
do Herval e Sete Amigos

paRCERIa

descanso e Iraceminha assinam 
convênio para reconstrução de ponte

Os prefeitos de descanso e Iracemi-
nha, Sadi Bonamigo e Avelino da Costa, 
respectivamente, assinaram na manhã da 
última terça-feira (24), o convênio entre os 
municípios para reconstruir a ponte que 
interliga as comunidades de Barra do Her-
val e Sete Amigos. Além de cada municí-
pio investir recursos próprios na ordem de 
mais de R$ 23 mil, o estado repassará R$ 
200 mil, divididos em seis parcelas, para a 
execução da obra. 

A ponte de 53,5 metros de comprimen-
to e 4,2 metros de largura receberá concre-
tagem, dentro dos padrões de transporte, 
no lugar das madeiras que vão ser retira-
das. Os acessos com aterramento nas duas 
cabeceiras da ponte serão realizadas pelos 
municípios em seus respectivos territórios. 
Informações dão conta que a ponte é antiga 

e era, no passado, caminho usado para ir ao 
município de Chapecó.

Segundo o prefeito de Iraceminha, 
Avelino da Costa, este tipo de parceria 
conduz para o desenvolvimento entre os 
municípios pequenos. “Se isolado, você 
não chega a lugar nenhum. As melhores 
parcerias são aquelas entre os municípios 
iguais e isso só ajuda a vida das pessoas”, 
destacou.

Por sua vez, o prefeito de descanso, Sadi 
Bonamigo, ressaltou que o convênio assi-
nado entre descanso e Iraceminha permi-
te atender uma reivindicação das famílias. 
“Sabemos a luta das famílias. Com paciên-
cia souberam esperar esta oportunidade e, 
em breve, mais uma conquista se tornará 
realidade diante do planejamento financei-
ro do governo municipal”, ressaltou.

Assessoria de Imprensa

Secretário da Educação de 
Descanso, Norberto Araldi 

Município está na 
final nacional do  Prêmio 
Prefeito empreendedor

vENCEDOR

Com o objetivo de estimular as 
ações dos executivos municipais 
de apoio aos pequenos negócios, 
o Serviço Brasileiro de Apoio à Mi-
cro e Pequenas empresas (Sebrae) 
anunciou, na quinta-feira (19), a 
classificação do prefeito de tuná-
polis, enoí Scherer, em primeiro 
lugar no estado e finalista nacional 
no Projeto Prefeito empreendedor, 
na categoria de Crédito e Capitali-
zação. O prêmio Prefeito empre-
endedor é realizado desde 2001 
e mais de 2.900 projetos de todo 
país já concorreram nas categorias, 
sendo que tunápolis foi o primeiro 
município da região extremo Oeste 
em classificar-se como finalista do 
projeto e receber o prêmio.

tunápolis concorreu na sétima 
edição do prêmio com o Programa 
Pró empresa, desenvolvido pela 
municipalidade em 2010 e 2011. 
O programa consiste em disponi-
bilizar um crédito de até R$ 10 mil 
para investimentos e capital de giro 
para as microempresas locais, sub-
sidiando o valor total dos juros. O 
êxito do programa se deu a partir 
da tríplice parceria formada entre 
o Banco Sicoob Creditapiranga na 
liberação do crédito, a Adminis-

tração no pagamento dos juros e o 
Sebrae no apoio e na consultoria 
gratuita aos empresários.

em 2010, o investimento de R$ 
250.150,00 beneficiou 29 empresas, 

e em 2011, 14 empresas foram bene-
ficiadas com um investimento total 
de R$ 124.520,00. desde o início do 
programa, o índice de inadimplên-
cia é nulo, revelando a aceitação e 
aprovação das empresas locais.

Conforme o coordenador regio-
nal do Sebrae, Udo Martin trenne-
pohl, a empresa tem divulgado o 
êxito e boas práticas para consoli-
dar o desenvolvimento econômico 
e sustentável do país, valorizando 
os pequenos negócios. “A iniciativa 
da Administração de tunápolis é 
inovadora no apoio aos micro e pe-
quenos negócios no Brasil. e essa 
iniciativa nos orgulha muito, pois 
vem ao encontro de nossa missão. 
Ao prefeito e sua equipe, nossos pa-
rabéns!”, finaliza Udo.   

de acordo com o prefeito enoí 
Scherer, no dia 15 de maio estará 
participando da premiação nacio-
nal do projeto, em Brasília/dF, e 
no dia 30 de maio participará da 
entrega da premiação da classifi-
cação estadual em Blumenau/SC. 
“essa conquista é fruto do trabalho 
coletivo. Lançamos uma ideia, tra-
balhamos conjuntamente, alcan-
çamos nosso objetivo e atingimos o 
sucesso”, destaca Scherer.

Ginásio Municipal de Linha 
São Pedro é inaugurado 

Esporte

Na sexta-feira (20), a Prefeitura 
de tunápolis inaugurou oficialmen-
te o Ginásio Municipal de Linha São 
Pedro. A obra iniciou em 2009 com 
a realização da primeira etapa, que 
foi entregue no início de 2010. em 
2011 iniciou a obra de conclusão do 
ginásio, com o objetivo de oportuni-
zar momentos de lazer e oferecer a 
estrutura necessária para a prática 
de esportes dos estudantes da esco-
la, como também, de toda a comu-
nidade. 

A construção do ginásio foi 
viabilizada com o auxílio de duas 
emendas do ex-deputado fede-
ral Claudio Vignatti (Pt/SC), que 

totalizaram R$ 292.500,00. A con-
trapartida do município foi de R$ 
30.698,10, perfazendo um investi-
mento de R$ 323.298,10. Conforme 
o prefeito enoí Scherer, a munici-
palidade vem investindo frequen-
temente na melhoria da qualidade 
de vida dos munícipes da cidade e 
das comunidades do interior, e des-
tacou que, além desta obra, outros 
investimentos importantes foram 
realizados na Linha São Pedro. “A 
Administração se sente honrada em 
investir em Linha São Pedro, pois a 
comunidade celebra e comemora 
cada conquista do município”, fina-
liza Scherer.

Foram investidos R$ 323.298,10 na obra

O Governo de tunápolis inaugurou na 
última segunda-feira (23), a ampliação da 
estrutura do Centro Municipal de Saúde e 
entregou oficialmente os veículos adquiridos 
para suprir as necessidades do setor.

em abril de 2011, foi inaugurado o novo 
Centro de Saúde, com espaço amplo e mo-
derno para bem atender a todos os muníci-
pes. Com o objetivo de fortalecer cada vez 
mais o atendimento, a Administração am-
pliou a estrutura do Centro com recursos 
próprios do município, que totalizaram um 
investimento de R$ 149.900,00. Os móveis e 
equipamentos novos geraram um investi-
mento R$ 78.246,40 e os veículos adquiridos 
foram um Fiat Uno e uma Ambulância tipo 
A, totalizando uma aquisição superior a R$ 
80 mil. Os veículos, móveis e equipamentos 
foram adquiridos com o auxílio do deputado 
federal Mauro Mariani (PMdB/SC).

Conforme o secretário de Saúde, Bruno 
Heberle, a Secretaria vem priorizando todas 
as linhas que abrangem o Sistema Único de 
Saúde (SUS), a fim de oferecer cada vez mais 
e melhor um sistema gratuito de atendimen-

to à saúde do munícipe. “Ampliamos o espa-
ço físico para oferecer maior comodidade aos 
pacientes, adquirimos equipamentos mo-
dernos para proporcionar maior qualidade 
na prestação dos serviços, renovamos nossa 
frota de veículos, possuímos uma imensa va-
riedade de medicamentos e buscamos cons-
tantemente a qualificação dos profissionais, 
com isso, estamos lutando para conquistar 
cada vez mais independência e poder ofere-
cer aos tunapolitanos uma vasta gama de ser-
viços atendidos pelo SUS”, conclui Heberle.

Saúde
Inaugurada a ampliação da estrutura 
do Centro Municipal de Saúde

Na oportunidade também foram entregues 
oficialmente os veículos para o setor da saúde 

“essa conquista é fruto do trabalho coletivo. 
Lançamos uma ideia, trabalhamos conjuntamente, 
alcançamos nosso objetivo e atingimos o sucesso”,
Enoí Scherer

“Sabemos a luta das famílias. Com paciência 
souberam esperar esta oportunidade e, em breve, 
mais uma conquista se tornará realidade diante do 
planejamento financeiro do governo municipal”,
Sadi bonamigo
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escolas recebem novos 
recursos didáticos

EDUCaçÃO

A lousa interativa é um novo re-
curso que em breve deverá chegar a 
todas as escolas da rede municipal 
de ensino de São Miguel do Oeste. A 
escola Municipal de ensino Infan-
til e ensino Fundamental Marechal 
Arthur da Costa e Silva é a primeira 
da rede municipal a ser contem-
plada com uma lousa interativa. 
Na última semana, os educadores 
participaram da segunda formação, 
a fim de conhecer e manusear o 
software e deixar as aulas mais di-
nâmicas e atrativas.

Segundo a técnica Angélica 
Scapinelo, instrutora do software, 
a lousa é um computador em 78 
polegadas que interage com o pro-
jetor e contribuirá na interatividade 
no processo ensino-aprendizagem. 
Os educadores demonstram em-
polgação com esta nova tecnologia 
e acreditam que haverá maior inte-
resse dos alunos durante as aulas 
que serão mais dinâmicas. “Nos-
sos educadores estão numa busca 
constante pela tecnologia e a lousa 
vem trazer mais motivação, consi-
derando que nossa escola é a pri-
meira a receber o recurso que vem 
incrementar e qualificar ainda mais 
o ensino público municipal”, afir-

mou a diretora Mariane Zilles.
O professor Sedenir Fiore acre-

dita que as aulas serão mais atra-
tivas com a lousa, a qual vem para 
somar nos processos educativos. “A 
formação nos repassa informações 
básicas, é na prática do dia a dia 
que vamos nos identificando com 
o software e aprendendo cada vez 

mais. É um incentivo a mais para 
nossos educandos que vivem num 
mundo cercado de recursos multi-
mídias e recebem a informação de 
forma mais dinâmica e rápida. Para 
nós, é essencial termos um recurso 
como esse”, enfatizou Sedenir.

Conforme a secretária Sandra 
B. dalla Costa, além das lousas, a 

educação investiu na aquisição de 
globos iluminados para as escolas 
de ensino fundamental, os quais 
são utilizados em laboratórios e 
bibliotecas. e ainda, em materiais 
pedagógicos, livros, bibliotecas 
infantis e formação de educadores 
em parceria com entidades e ins-
tituições.

As escolas municipais devem receber além de lousas interativas também globos iluminados para acrescentar 
ao aprendizado dos alunos  

11º Festival do 
Frango e do Vinho

2ª Romaria do 
Trabalhador e 
da Trabalhadora

Confirmado

Celebração

Confirmada data para o O Ro-
tary Clube de São Miguel do Oes-
te confirmou que a 11ª edição do 
tradicional Festival do Frango e do 
Vinho será realizada no dia 28 de 
julho de 2012, no Parque Rineu 
Gransotto. Os ingressos serão co-
mercializados a partir do mês de 
junho ao custo de R$ 20.

Conforme o membro do Rotary, 
Luiz Guerini, o objetivo do jantar é 
angariar recursos para a fabricação 
das fraldas geriátricas, antigo proje-
to realizado pelo Rotary com forne-
cimento de cerca de 1,5 mil fraldas 
por mês em São Miguel do Oeste. 
“temos uma expectativa muito boa 
para essa edição, mas destacamos 
a questão filantrópica. O valor do 
ingresso não é só para o jantar, mas 
principalmente para auxiliar com 
esse nosso projeto e continuar aju-
dando quem precisa”, destaca.

Motivados pelo dia do trabalha-
dor, a Paróquia São Miguel Arcanjo, 
a Igreja evangélica de Confissão Lu-
terana no Brasil, o Coletivo Sindical, 
Movimentos e Pastorais Sociais pro-
movem a 2ª Romaria do trabalhador 
neste dia 1º de maio em São Miguel 
do Oeste. Conforme o padre da Igre-
ja Católica, Luciano Gatterman, a 2ª 
Romaria do trabalhador terá início 
às 09h do dia 1º de maio em frente 
à Feira Municipal de São Miguel do 
Oeste, onde se dará a mística inicial e 
acolhida. “em caminhada, estaremos 
nos dirigindo à Praça Municipal wal-
nir Bottaro daniel onde às 11h terá 
início a Celebração ecumênica pre-
sidida pelos padres e pastores com a 
reflexão do Pastor Lobo (IeCLB) de 
Palmitos. Queremos fazer memória 
deste grande dia de luta e celebração 
da vida”, diz. 

Na parte da tarde haverá momen-
to cultural com artistas da região e o 
teatro intitulado: “Quem faz gemer a 
terra”, grupo artístico do Rio Grande 
do Sul. Às 16h haverá a VI Corrida 
Rústica do trabalhador, às 18h Show 
Popular com Pedro Pinheiro e Valde-
mar Lourenço que farão a abertura 
do Show Nacional com o cantor João 
Chagas Leite, previsto para às 18h30.

“dia 1º de Maio, dia de luto e luta. 
dia de ir às ruas, somar a muitas vo-
zes o grito por nossos direitos, direto 
de trabalho digno, carteira assinada, 
direito de continuar cuidando da mãe 
terra, produzindo alimento saudável. 
direito por saúde pública e de quali-
dade. e muitos outros direitos que há 
tempos vem sendo negados à classe 
trabalhadora”, afirma o padre.

KELI FERNaNDES
em reunião na manhã da última segun-

da-feira (23), o Conselho Municipal de turis-
mo de São Miguel do Oeste elegeu a chapa 
presidencial dos próximos dois anos. Maria 
Zanin foi eleita presidente, davi Cavali foi 
eleito vice-presidente e Margarete Signor 
deve assumir como secretária executiva.

Conforme a secretária de Cultura, Lazer e 
turismo, Paula Liks, o objetivo do Conselho é 
impulsionar o turismo em São Miguel do Oeste. 
Segundo Paula, o foco é orientar e promover o 
turismo no município. “dentro das ideias que já 
existem, de estudos já realizados e adequando 
a atual realidade, estaremos propondo ações 
imediatas para recomeçar esse trabalho do 

Conselho Municipal de turismo”, enfatiza.
Paula lembra que o Conselho foi criado há 

14 anos e teve sua última formação no ano de 
2004. este ano, o grupo foi retomado e deve tra-
balhar de forma mais ativa no município. “Na 
época, houve um trabalho muito bom e que 
marcou na cidade. existiram pessoas que re-
almente fomentaram o Conselho antigamente 
e o que estamos fazendo agora é trazer toda a 
experiência que se teve para essa nova gestão 
e dar continuidade a esse trabalho, adequando 
aos dias de hoje”, enaltece.

Um novo encontro do Conselho de turismo 
já está marcado para o dia 05 de junho, no Cen-
tro Cultural, às 20h, para dar início aos trabalhos 
do Conselho.

Conselho Municipal de turismo elege nova presidente

A empresária Maria Zanin assume a presidência do 
Conselho de Turismo

Um dos principais motivos da viagem do prefeito 
de Guaraciaba, Ademir Zimmermann, à capital fede-
ral foi a tratativa de liberação de recursos de convênios 
pendentes, que estão impossibilitando o andamento 
de algumas obras no município. Um exemplo são as 
obras de calçamento em ruas do Bairro Santa terezi-
nha e na Rua Guilherme Gabiatti que estão paradas 
porque o recurso que é da esfera federal não está sendo 
liberado para a empresa executora.

O prefeito tratou deste assunto no Ministério das Ci-
dades e teve a garantia do depósito do recurso para pa-
gamento do trecho já executado e assim dar prossegui-
mento na obra de calçamento. Conforme Zimmermann, 
a prioridade é resolver esta situação que está causando 
incômodo para as famílias que residem nestas ruas. 
Além do pagamento das obras de calçamento, o prefeito 
também conseguiu resolver a pendência de pagamento 
de um convênio para compra de equipamentos para o 
Museu Histórico Professor edvino Carlos Hölscher.

Outro importante assunto o prefeito foi tratar na 
Funasa, referente ao projeto de abastecimento de água 

potável no perímetro urbano. Acompanhado 
da deputada Luci Choinacki (Pt/SC), o pre-
feito foi resolver pendências do projeto para 
garantir a liberação de R$ 1.780.000,00 que 
já foram aprovados. Como o projeto inicial 
era de mais de R$ 3,7 milhões, Zimmermann 
fez pedido de reserva de saldo para investir 
em projetos de saneamento (água e esgoto), 
que será elaborado, após estudo de viabili-
dade do sistema, pela concessionária Casan, 
conforme compromisso assumido com o 
município. 

OUTROS pROJETOS 
Zimmermann também esteve na de-

fesa Civil Nacional onde entregou docu-
mentos e o plano de trabalho referente 
ao Cartão Nacional, a fim de possibilitar 
liberação de recursos e habilitação docu-
mental do município junto à esfera fede-
ral. também esteve no Ministério da edu-
cação e no Ministério do desenvolvimento 
Social para entregar documentos referente 
a prestação de contas e regularização de 
projetos.

Outra pendência que o prefeito procu-
rou resolver refere-se ao projeto de cons-
trução do Centro Comunitário de Linha 
São Luiz. em conversa com técnicos do 
Ministério da Integração Nacional, o pre-
feito, acompanhado do assessor do depu-
tado Celso Maldaner (PMdB/SC), cobrou 
agilidade do processo e solicitou pareceres 
da equipe de engenharia e nota técnica do 
departamento jurídico com exposições de 
problemas que tem causado a demora na 
liberação deste projeto. 

aSFaLTO NO INTERIOR
O prefeito manteve contato com parlamentares cata-

rinenses para buscar emendas coletivas em parceria com 
o Governo Federal, estadual e município para efetivar 
a construção de asfalto da cidade até o Museu na Linha 
Olimpio. ele verificou no Ministério do turismo a viabili-
zação de recursos para este fim, e foi orientado a cadastrar 
propostas no Siconv, as quais já foram imediatamente ca-
dastradas para análise. também neste Ministério, o pre-
feito protocolou pedido de prorrogação de prazo, de mais 
90 dias, para apresentar o projeto que prevê a construção 
de Centro de eventos, junto as esporte Clube Harmonia. 

Acompanhado do deputado federal Pedro Uczai 
(Pt/SC), Zimmermann participou de audiência no Mi-
nistério dos transportes, em que foi tratado do projeto 
da ferrovia da integração de Itajaí a dionísio Cerqueira 
e de interesse do desenvolvimento de toda região. tam-
bém foi solicitada informações do processo de licitação 
referente à BR 163, com pontuações de situações que 
compreende o trecho de São Miguel, Guaraciaba e São 
José do Cedro, especialmente dos acessos a empresas, 
trevos e margens da BR.

Por fim, Zimmermann buscou informações junto ao 
Ministério da Agricultura sobre sistemáticas e cadastra-
mento de propostas para recursos de silos comunitários. 
Ainda visitou os deputados e senadores catarinenses 
para reforçar pedidos de emendas parlamentares em 
várias áreas prioritárias do município, como infraestru-
tura, habitação, saneamento, equipamentos, turismo, 
área de lazer, entre outros.

SECa

Um dos projetos discutidos é com relação à filantropia do Hospital São Lucas 

Prefeito cobra pagamento de convênios 
pendentes em viagem a Brasília 

Filantropia Hospital  São Lucas

Acompanhado do deputado federal Pedro Uczai, 
Zimmermann também esteve no departamento de 
Certificação de Filantropia do Ministério da Saúde, 
onde apresentou documentos para resolver o proces-
so de filantropia do Hospital São Lucas. Conforme o 
prefeito, os técnicos do setor estão analisando a defesa 
efetuada pelos setores de contabilidade e administra-
tivo do Hospital e a expectativa é que nos próximos 
dias a certificação seja liberada. 

em nota, ainda no início deste mês, a instituição 
informou que em 24 de janeiro de 2012 o hospital foi 
notificado através do diário Oficial da União que teve 
indeferida a renovação da filantropia, referente ao cer-
tificado de 2008. Após isto, foram apresentadas contra 
razões, e até o momento o São Lucas aguarda posicio-
namento do Ministério da Saúde, sendo este um pro-
cedimento burocrático, estando certos da reconsidera-
ção através deste pedido. em participação na sessão da 
Câmara de Vereadores, o contabilista Rudinei Almeida 
enalteceu a importância de que a classe política se mo-
bilize, para verificar inclusive este processo. Segundo o 
contabilista Rudinei, ainda que haja indeferimento e se 
mantenha a proibição, haverá a via judicial. 
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Agricultura
aLTERNaTIva

Agricultor combate carrapatos com 
método natural e sem custos

Na família Mallmann, o Nosódio trouxe bons resultados no 
combate aos carrapatos e outras pragas

O agricultor João Mallmann, do 
Assentamento São Mateus, em São 
José do Cedro, aprendeu, por meio 
do veterinário da Cooperoeste/ter-
ra Viva, Luiz Alves, um método sim-
ples, eficaz e, principalmente, prati-
camente sem custos para combater 
carrapatos. trata-se do Nosódio, 
um medicamento preparado com 
substâncias patológicas (sejam de 
origem animal ou vegetal) a partir 
do próprio agente causador da do-
ença. Além de carrapatos, o proce-
dimento também pode ser utilizado 
no combate à mosca do cifre, berne, 
entre outros vermes e bactérias. 

Mallmann conta que os carra-
patos eram um grande problema 
em sua propriedade. “eles judia-
vam das vacas e causavam doenças 
como amarelão, entre outras. Isso, 
consequentemente refletia na pro-
dução de leite”, diz, acrescentando 
que o tratamento era à base de me-
dicamentos. Hoje, afirma o assenta-
do, tudo mudou. “Com o Nosódio 
não gastamos mais dinheiro em re-
médios e a recuperação do animal é 
imediata”, garante. ele assegura que 
o problema está controlado. 

O produtor adotou a novida-

de no rebanho, sob a supervisão 
do veterinário, em outubro do ano 
passado. Menciona, ainda, que as 
enfermidades e gastos com medica-
mentos diminuíram e a produção e 
qualidade do leite aumentaram. 

pREpaRO DO NOSóDIO
Conforme o veterinário Luiz 

Alves, primeiro é necessário pegar 
carrapatos vivos (de preferência os 
maiores, mais inchados) das vacas 
e perfurá-los e, após, ‘mergulhá-los’ 

em uma embalagem de vidro com 
álcool (70%). Para cada parte do pa-
rasita é necessário colocar quatro 
partes de álcool.  depois deixar 15 
dias a embalagem fechada, longe 
da claridade. Nesse tempo mexer 
o frasco todos dos dias. Após esse 
período, o líquido é coado, quando 
é feita a chamada ‘tintura mãe’ e 
feitas às dinamizações. Feito isso, é 
só misturar com meio quilo de açú-
car. A recomendação é que se use 3 
ml de Nosódio misturado em 500 
gramas de açúcar. deve-se dar uma 
colher de sopa do composto por dia 
ao animal. Para se obter melhores 
resultados é importante realizar a 
rotação de piquetes. 

MESMO MéTODO, 
OUTROS pRObLEMaS 
O veterinário responsável pela 

novidade, explica que a expe-
riência realizada nas duas pro-
priedades provou que o Nosó-
dio é viável. Alves menciona a 
preocupação do abuso no uso 
de carrapaticidas utilizados nos 
animais. “Precisamos utilizar al-
ternativas como, por exemplo, a 
homeopatia no combate as pato-

logias. desta forma, se diminuirá 
a quantidade de ‘química’ nos 
animais”, entende, destacando 
que isso refletirá na qualidade do 
leite e, também, no bolso do pro-
dutor que gastará bem menos na 
compra de medicamentos. en-

tretanto, ele frisa que o Nosódio 
não é homeopático. “Mas é um 
método bem semelhante”, com-
para. Conforme o profissional, a 
ideia durante o ano é repassar to-
dos os detalhes nas reuniões dos 
assentamentos. 

ILaINE ROHDEN

O atual Código Florestal brasilei-
ro está em vigor desde 1965. Porém 
em maio de 2011, a alteração que pro-
punha mudanças no Código Florestal 
foi aprovada em primeiro turno na 
Câmara dos deputados e, seis meses 
depois, recebeu o aval dos senadores. 
entretanto o Senado fez algumas al-
terações e o texto retornou para uma 
nova votação dos deputados. 

A ideia da Câmara dos deputa-
dos era votar ainda no ano passado 
o novo texto. Fato que só foi possível 
na última quarta-feira (25). O relator 
do projeto foi o deputado Paulo Piau 
(PMdB/MG), sendo que o novo Có-
digo Florestal foi aprovado com 274 
votos a favor, 184 contra e duas abs-
tenções. 

Piau fez ao todo 21 mudanças em 
relação ao substitutivo aprovado no 
Senado. entre as alterações, ficaram 
correções de redação e a exclusão de 
artigos repetidos. 

Com a aprovação do texto na Câ-
mara dos deputados, o novo Código 
Florestal depende somente da sanção 
da presidente dilma Rousseff. 

pRINCIpaIS MUDaNçaS 
A exclusão do artigo 1º do texto 

aprovado pelo Senado, que definia 
vários princípios que caracterizam o 

Código Florestal como uma lei am-
biental foi uma das principais mu-
danças do texto aprovado. 

entretanto a recomposição das 
áreas de preservação permanentes 
(APPs) foi o ponto de maior impasse. 
O relator havia retirado a exigência 
de espaço mínimo. Porém acatou o 
pedido do presidente da Câmara, de-
putado Marco Maia (Pt/RS), uma vez 
que este item já havia sido aprovado 
tanto no Senado, quanto na Câmara, 
não podendo ser modificado. 

Com o retorno da exigência mí-
nima de preservação das APPs, o 
reflorestamento será obrigatório em 
uma faixa de, no mínimo, 15 metros 
para rios com até 10 metros de largu-
ra. A recomposição vale para quem 
desmatou até julho de 2008 e é uma 
alternativa ao pagamento de multas 
aplicadas aos produtores que produ-
ziram em APPs. 

Nas pequenas propriedades, com 
até quatro módulos fiscais, a soma de 
recomposição das APPs será limitada 
ao percentual da reserva legal da pro-
priedade.

Ainda referente às APPS foi inclu-
ído no texto da Câmara que apicuns e 
salgados não são consideradas áreas 
de preservação permanente. 

O Plenário também retirou do 
texto a obrigação de divulgar na inter-
net os dados do Cadastro Ambiental 

Rural (CAR). 
Outra medida prevista no texto é 

a continuidade de atividades agros-
silvipastoris, de ecoturismo e turismo 
rural que já existiam em APPs até 22 
de julho de 2008. esses locais serão 
considerados áreas consolidadas.

aNISTIa
Conforme o novo texto, após 

sanção e publicação da nova lei e 
enquanto o proprietário que aderiu 
ao Programa de Regularização Am-
biental (PRA) estiver cumprindo o 
termo de compromisso ajustado, as 
multas por infrações ambientais co-
metidas até 22 de julho de 2008 serão 
anuladas.

Piau ressaltou que “se a presi-
dente dilma ouvir a verdade por 
parte dos agricultores, ela não vetará 
o texto”.

RESERva LEGaL
Reserva legal é a área de mata 

nativa que deve ser preservada den-
tro da propriedade. Nestas áreas o 
novo Código suspende imediata-
mente as atividades em áreas des-
matadas irregularmente após 22 de 
julho de 2008.  

Quanto aos percentuais de reser-
va legal, continuam os mesmos da lei 
atual. em florestas da Amazônia 80%, 
35% em cerrado da Amazônia e nos 
demais casos 20%.

Após discussões e alterações, Código Florestal só depende da sanção presidencial

Anchieta

KELI FERNaNDES E INáCIO RODHEN
A 5ª Festa Nacional das Semen-

tes Crioulas de Anchieta foi sucesso 
de público e de atrações no último 
final de semana no município. Cer-
ca de 40 mil pessoas passaram pelo 
evento nos quatro dias da feira, 
reunindo delegações de 17 estados 
e 12 países. Paralelo ao evento foi 
realizada a 9ª expo Anchieta, que 
encerrou a programação do aniver-
sário de 49 anos do município. 

Os shows regionais com Leo-
cir e Valdecir de descanso e Gru-
po Canto Nativo de Guaraciaba 
encerraram no domingo à noite a 
programação, mas foi o show na-
cional com Zé Ramalho, na noite 
de sexta-feira (20) que atraiu o pú-
blico regional na festa em Anchieta. 
A apresentação, de cerca de uma 
hora e meia, prendeu a atenção dos 
presentes, que apreciaram as letras 
e a musicalidade próprias, no estilo 
do cantor nordestino.

Conforme Charles Reginatto, um 
dos coordenadores da comissão orga-
nizadora, o evento alcançou seus ob-
jetivos, sendo um sucesso de público. 
ele destacou a boa comercialização 
de produtos na feira, em especial as 

sementes. “Isso mostra principalmen-
te a importância das nossas sementes 
crioulas e ganhamos muito em sediar 
uma festa nacional deste porte em 
Anchieta”, enfatizou.

SEMENTES CRIOULaS
Outro ponto alto da feira, con-

forme o integrante da Comissão 
Central Organizadora, Fabiano Bal-
do, que é dirigente do Movimento 
dos Pequenos Agricultores de An-
chieta, foram os debates durante os 
seminários, que trouxeram novas 

alternativas para a agricultura fami-
liar, com o resgate das sementes e a 
realização de novas pesquisas.

Sobre o resgate das sementes 
crioulas, Baldo destacou que são 
muitas as variedades, atualmente, 
preservadas e cultivadas na região 
do extremo Oeste catarinense. 
Segundo ele, além das sementes 
crioulas, os agricultores plantam as 
chamadas sementes ‘varietais’, que 
são experimentos de empresas pú-
blicas, como a epagri, da embrapa 
e do Instituto Iapar.

Ponto alto do evento foi o show nacional com Zé Ramalho

Cerca 40 mil pessoas participaram
FESTa DaS SEMENTES

A antiga edificação do Hospital 
Municipal Anchietense vai ser sede 
do Museu Municipal da Coloniza-
ção de Anchieta. Segundo a secretá-
ria da educação, Cultura e esporte, 
Leonice wille Catto, a criação do 
Museu Municipal tem como objeti-
vo conservar, investigar, interpretar 
e expor para fins de preservação, 
estudo, pesquisa, educação, con-
templação e turismo, conjuntos e 
coleções de valor histórico, artísti-
co, técnico ou de qualquer natureza 

cultural do município de Anchieta.
Conforme a secretária, a partir 

de agora, professores de História e 
Geografia das escolas Municipais 
e estaduais do município vão or-
ganizar o espaço, catalogar peças 
e coordenar o Museu. Conforme 
Leonice, o nome do Museu vai ser 
escolhido mediante concurso com 
a participação da comunidade e 
deve levar em consideração pesso-
as que fazem parte da história do 
município.

Aprovada lei para criação do 
Museu Municipal

A Administração Municipal de 
Anchieta está focada na construção 
do Programa Anchieta 2050, que 
será construído junto com a popula-
ção. O Projeto de Lei que cria o Pla-
no estratégico de desenvolvimento 
Local – Anchieta 2050, sancionado 
pela prefeita Ione Presotto no último 
dia 20, foi lançado durante a 9ª expo 
Anchieta, com o objetivo de planejar 
o município vislumbrando os próxi-
mos 50 anos.

O planejamento do Programa 
Anchieta 2050 vai discutir de modo 
participativo, por meio de audiên-
cias públicas envolvendo vários 
segmentos da sociedade. Ao final 
do processo de audiências públicas 
vai ser elaborado um documento 
denominado Plano de desenvolvi-
mento Local, que norteará as ações 

a serem desenvolvidas na estrutura 
administrativa municipal visando à 
realização das ações propostas para 
o desenvolvimento socioeconômico 
integrado para os próximos 50 anos.

A prefeita de Anchieta também 
sancionou nesta semana, a Lei de 
instituição do Programa Municipal 
de Apoio ao desenvolvimento Socio-
econômico e Ambiental Integrado 
(PROMAIS). O Programa tem como 
finalidade implementar a política de 
desenvolvimento socioeconômico 
e ambiental de Anchieta. Oito pro-
gramas de desenvolvimento estão 
previstos na Lei: Geração de empre-
go e renda; Produção agropecuária; 
educação; esporte e Lazer; Saúde e 
Assistência Social; turismo e Cultu-
ra; Indústria e Comércio e Proteção 
Ambiental.

Município elabora Programa Anchieta 2050
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Cotidiano
a/24..................................................................................................

NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236 | 8403 6228

Major
Segalin

Cotidiano
a/25..................................................................................................

Cruzamentos

Ao aproximar-se de qualquer cruzamento, amigo motorista, tome 
atitude de modo a evitar acidentes, tenha prudência especial, transi-
tando em velocidade moderada de forma que possa parar seu veículo 
com segurança para dar passagem ao pedestre, ao ciclista ou outro 
veículo, esta é uma das normas gerias de circulação prevista no artigo 
44 do Código de trânsito Brasileiro (CtB).

Quando a circulação no cruzamento é gerenciada por semáforo, o 
Artigo 45 prescreve: “Mesmo que a indicação luminosa do semáforo 
lhe seja favorável, nenhum condutor pode entrar em uma interseção 
se houver possibilidade de ser obrigado a imobilizar o veículo na área 
do cruzamento, obstruindo ou impedindo a passagem do trânsito 
transversal”.

Portanto, em qualquer das situações, prudência especial deve 
ser adotada, velocidade moderada e atenção nos demais usuários do 
trânsito são imprescindíveis para se evitar acidentes.

existe sempre o direito de preferência nos cruzamentos. Há cru-
zamentos em que o veículo deve ser imobilizado totalmente, ainda 
que seja por segundos, se houver a placa de sinalização indicando 
parada obrigatória.

Nas rotatórias, por sua vez, a preferência é do veículo que já esteja 
circulando, cuja preferência, na maioria das vezes, não é respeitada 
em nosso trânsito.

É bom salientar também, que embora o CtB atribua cuidados es-
peciais ao pedestre, nem sempre este tem preferência, ele possui tam-
bém deveres no uso do trânsito, um deles, por exemplo, é aguardar o 
veículo que já iniciou o contorno numa rotatória concluir a manobra 
para depois atravessar a pista, cuja travessia deve ser realizada faixa 
de segurança, quando ela existir. 

deixar de reduzir a velocidade de forma compatível com a se-
gurança do trânsito, ao se aproximar ou passar por uma interseção 
é uma infração considerada grave e penalizada com multa. O valor 
da penalidade de multa, em ambas as situações (sinalizada ou não) 
é de R$ 127,69 e mais cinco pontos no prontuário da habilitação do 
infrator para fins de Suspensão do direito de dirigir.

Respeite as regras de convício coletivo no trânsito, respeite a si-
nalização, pois além de ser uma obrigação legal, é uma questão de 
cidadania que reflete o grau de sua educação amigo motorista.

No trânsito somos todos pedestres!

Após diversas diligências, 
na tarde de quinta-feira (26), 
policiais civis de Guarujá do 
Sul e São José do Cedro identi-
ficaram o autor do roubo ocor-
rido na Lotérica Guarujá do 
Sul no dia 12 de março deste 

ano. Naquela 
oportunidade, 
o autor An-
derson Alves 
de Moura, 24 
anos, entrou 
na lotérica 
e, após sacar 
uma pistola, 
exigiu que as 
a t e n d e n t e s 
entregassem o 
dinheiro. Após 
saiu do local 

utilizando-se de um veículo 
celta, vermelho, o qual havia 
sido roubado dias antes na ci-
dade de São Miguel do Oeste.

Anderson também praticou 
roubo na cidade de Nova ere-
chim/SC utilizando-se do mes-
mo modo de agir, quando foi 
preso em flagrante.

Considerando sua identifi-
cação e a gravidade dos fatos, 
o delegado de Polícia de São 
José do Cedro, Cléverson Luis 
Müller, representará ao Poder 
Judiciário pela prisão preven-
tiva do autor. As investigações 
continuam no intuito de veri-
ficar se o autor contava com a 
participação de outras pessoas, 
bem como se praticou outros 
crimes na cidade e região. 

Polícia Civil identifica autor de 
roubo à lotérica em Guarujá do Sul

CaMILa pOMpEO

em encontro realizado na tarde 
de quarta-feira (25), em São Miguel 
do Oeste, o comandante do 12º 
Batalhão dos Bombeiros Militares, 
major Aldo Franz, se reuniu com 
deputados e com a comunidade 
em geral, para discutir e apresentar 
Projeto de emenda Constitucional 
(PeC). O PeC que está na Assem-
bleia Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc), possibilitaria que empre-
sas privadas desempenhassem os 
serviços prestados pelo Corpo de 
Bombeiros.

O projeto deve passar pela 
aprovação da Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) e deve ser 
votado no dia 08 de maio, na Alesc. 
Franz destaca que esta é a sexta vez 
que um projeto com a mesma fina-
lidade é encaminhado para o poder 
Legislativo. ele enfatiza que a me-
dida é preocupante já que possibi-
lita que o setor público privatize os 
serviços próprios do estado. “A PeC 
faz referência a toda a disposição 
existente no artigo 108, que hoje é 
de responsabilidade do órgão da 
segurança pública que é o Corpo de 
Bombeiros. essa empresa vai poder 
fazer o atendimento que quiser”, 
explica.

O comandante diz que a me-
dida vai contra a opinião pública. 
ele argumenta que o serviço do 

Corpo de Bombeiros é de qualida-
de e muito bem conceituado pela 
população. “À medida que as pes-
soas entenderem o impacto disso 
no dia a dia, naturalmente elas vão 
cobrar dos representantes políti-
cos que não deixem uma iniciativa 
desta prosperar. todas as pesquisas 
de opinião indicam a atividade dos 
bombeiros como a de maior credi-
bilidade”, argumenta. 

Franz elogiou a atuação do de-
putado suplente, Plínio de Castro, 
no caso e aponta que a reunião foi 
importante para apresentar o PeC 
para os demais deputados que ain-
da não tinham conhecimento sobre 
o assunto. “O deputado Plínio está 
atento para identificar os interesses 
da região que estará representando. 
Naturalmente existem as orienta-
ções do partido, mas ele vai buscar 

todo o subsídio além dos que eu já 
forneci para ele. ele vai estar atento 
àquilo que interessa á população”, 
declara.

Plínio de Castro argumenta que 
a reunião permitiu que se ouvisse 
um dos dois lados do impasse. ele 
destaca que sabe da qualidade do 
serviço desempenhado pelos bom-
beiros na região, mas aponta que 
deve buscar mais informações sobre 
o projeto para depois assumir um 
posicionamento. “Nós escutamos 
um lado da versão, ouvimos o co-
mando e a representação de todos 
os bombeiros, mas vamos ouvir o 
outro lado da história na Assembleia 
Legislativa para podermos ter um 
posicionamento sobre o assunto. No 
entanto, conhecemos a forma de tra-
balho destes profissionais e sabemos 
que aqui está dando certo”, finaliza.

Se aprovado, projeto garante que empresas privadas 
realizem o mesmo trabalho dos bombeiros

PeC pode terceirizar 
serviço desempenhado 
pelos Bombeiros 
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Durante a reunião foi discutido o PEC que possibilita que empresas 
privadas desempenhem os serviços prestados pelos Bombeiros

GREG HAM, saxofonista da banda de rock Men At work, 
o australiano foi encontrado morto no dia 19 por um grupo 
de amigos em uma casa no subúrbio de Melbourne. O mú-
sico, que estava com 58 anos, deixa dois filhos. A polícia da 
Austrália investiga o caso. Ham tocava ainda flauta e teclado 
e se juntou à banda em 1979, em substituição a Greg Sne-
ddon. O grupo alcançou fama internacional em 1982, com 
o álbum Business as Usual, que liderou as paradas de Aus-
trália, eUA e Reino Unido. Ultimamente, trabalhava como 
professor de música.

 SOLON D’EçA NEVES, o desembargador faleceu na 
noite de segunda-feira (23), vítima de um infarto fulmi-
nante. Natural de tubarão/SC, ingressou na magistratura 
de Santa Catarina em 1975 como juiz substituto, atuan-
do nas comarcas de Concórdia, Seara e Ponte Serrada. 
Posteriormente, como juiz titular, teve passagem pelas 
comarcas de Itapiranga, Mondaí, Braço do Norte, Balneá-
rio Camboriú, Concórdia, Joinville e Capital. em 1994, foi 
promovido por merecimento para o cargo de juiz substi-
tuto de 2º grau perante o tribunal de Justiça (tJ). em 1999, foi alçado a desem-
bargador do tJ-SC, tendo sido promovido por merecimento. em 08 de fevereiro 
de 2012, assumiu a presidência do tribunal Regional eleitoral de Santa Catarina 
(tRe/SC).

EDITE CENCI, natural de encantado/RS faleceu no último domingo (22) 
com 66 anos. Nascida em 21 de outubro de 1945, aos 16 anos mudou-se pra Barra 
Bonita/SC. Aos 19 anos casou-se com João Baldoíno Cenci indo residir em An-
chieta. teve seis filhos e dois netos. durante toda sua vida edite trabalhou como 
agricultora e dona de casa.

LIBERA CATARINA PIOVESAN FRIzON, faleceu aos 74 anos em Maravilha na 
última terça-feira (24) no Hospital São José. Foi sepultada no Cemitério Municipal. 

Com o impacto o motor do veículo foi arrancado

Motorista bate em barranco e foge do local do acidente
O acidente ocorreu na manhã 

de quarta-feira (25) na rodovia 
BR-282, em Paraíso, próximo a 
ponte sobre o Rio das Flores. Um 
automóvel vectra, com placas de 
São Miguel do Oeste, conduzido 
por Nelson Mohl, saiu da pista 
e bateu no barranco. depois do 
acidente, o motorista abandonou 
o local. No veículo estavam mais 
duas pessoas, que foram atendi-
das pela equipe do Corpo de Bom-
beiros. Luíza Maria Bernardi, com 
ferimentos graves, e Amara dilce 
Frizzon, de 52 anos, com ferimen-
tos leves foram encaminhadas ao 
Hospital Regional.

Jucinei da Chaga/ O Líder

A Polícia Civil, por intermédio da 
delegacia de Polícia de Comarca de 
São Miguel do Oeste e da divisão de 
Investigação Criminal, deu cumpri-
mento ao Mandado de Prisão Pre-
ventiva em desfavor de Cicero Vitorio 
Machado, 35 anos, e Valmir da Silva, 
22 anos, ambos indiciados por crime 
de tentativa de homicídio qualificado.

O delito ocorreu na noite do dia 
15 de março, na Rua Miguel Ângelo, 

Bairro Santa Rita, oportunidade em 
que os autores efetuaram disparos 
de arma de fogo contra Cleomar 
dias, que só não foi atingido por cir-
cunstâncias alheias à vontade dos 
agentes. A prisão de Valmir, que já 
se encontrava detido na Unidade 
Prisional Avançada em razão de 
outro crime, foi cumprida ainda na 
noite do dia 19 de abril. A prisão 
cautelar de Cicero foi efetivada na 

manhã de sexta-feira.
Caso sejam condenados pelo 

crime de homicídio qualificado, na 
modalidade tentada, os autores po-
dem cumprir pena de até 20 anos 
de reclusão. No momento, Valmir 
da Silva e Cicero Vitorio Machado 
se encontram na Unidade Prisional 
Avançada de São Miguel do Oeste, 
onde permanecerão à disposição 
da justiça.

e-mail falso tenta enganar dizendo ser da Polícia Civil

Polícia Civil prende autores de 
tentativa de homicídio

São Miguel do Oeste 

pRF

A Polícia Civil de São Miguel do 
Oeste alerta que está circulando na 
internet um e-mail falso com um 
link que, se clicado, pode infectar o 
computador com um vírus. A men-
sagem afirma ser da delegacia ele-
trônica da Polícia Civil, porém trata-
se de uma informação falsa. 

O título do e-mail é “boletim 

de ocorrência registrado para 
seu CPF”. No texto falso está es-
crito que uma queixa teria sido 
feita contra a pessoa que recebeu 
a mensagem e pede para que ela 
clique num link para “conferir” o 
boletim de ocorrência, que não 
existe. Além disso, o e-mail pede 
para que a pessoa compareça a 

um determinado local para obter 
“maiores esclarecimentos”. A de-
legacia eletrônica só envia e-mail 
para quem registra o B.O. pela in-
ternet. No e-mail falso, a mensa-
gem é endereçada não para a víti-
ma que registrou o caso, mas para 
uma pessoa que teria sido “acusa-
da” na elaboração do documento. 

Os Policiais Federais e Rodoviários Fede-
rais apreenderam na noite de segunda-feira 
(23), na Operação Sentinela, uma adolescente 
de 16 anos, por tráfico de drogas. Com ela fo-
ram encontrados 18 quilos de maconha e um 
quilo de cocaína. A barreira foi montada na 
BR-163 no limite entre a cidade catarinense de 
dionísio Cerqueira e Santo Antonio do Sudoes-
te no Paraná.

A adolescente, natural da cidade gaúcha de 
Bagé, estava em um ônibus com destino a Por-
to Alegre/RS. Após revista realizada no veículo, 
os policiais encontraram uma mala com os ta-
bletes de droga. 

ela foi ouvida por conselheiros tutelares do 
Paraná e disse que foi contratada em Bagé/RS 
para ir até o Paraguai buscar a droga. A adoles-
cente disse ainda que receberia R$ 2 mil pelo 
trabalho. ela foi encaminhada para o Conselho 
tutelar que irá apresentá-la ao promotor de 
Justiça, para aplicação das medidas previstas 
no estatuto da Criança e do Adolescente.

Adolescente de 16 anos é apreendida com droga
Divulgação/ PRF

 Na mala tinham 18 quilos de maconha e um quilo de cocaína

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 36210103 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

E/02..................................................................................................

Esporte

Guarani enfrenta o CRM em Maravilha no último compromisso do 
turno e encara o jogo como decisão, onde só a vitória interessa

O Bugre está pronto 
para a Guerra!

SÃO MIGUEL DO OESTE

FICHA TéCNICA 

CLASSIFICAçÃO CHAVE A

EQUIPE             P       V     E     D    GP   GC   SG

AJAP                  7       4     2      1      5     3      2

COMETA            7       2     1      1      9     6      3

IPIRANGA          5      1      2     1      5      3      2

CANARINHO      5      1      2     1      3      3      0

GUARANI           5      1      2     1      4      4      0

CRM                   3      1      0      3      5    12     -7

CRM                                                     GUaRaNI

X

Horário:    15h30
Local:       estádio dR. Leal Filho – Maravilha

Luan
Tonini
Uri
Thiago
Elizandro
Dário
Miguel
pepe (buiú) 
Rodolfo
Guto (alex) 
andré Lopes

Téc. Igor Franke

Dêlla
vando (Rafa Giongo)

bazotti
Felipe

Mazzutti
zancanaro

Rato
Churrasco(Fernando)

Elói
Enéias 

Luizinho

Téc. ênio Sarturi

ARBITRAGEM

Delegado da partida: Albina Alves
árbitro: Evandro Tiago Bender
Assistente 1: Ederson Paulo Pegoraro
Assistente 2: Ismael Rodrigo Moura
4° árbitro: Leomar Appel
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2º

3º

4º

5º

6º

aNDERSON RODRIGO

O Guarani de São Mi-
guel do Oeste em-

patou com o Canarinho de 
Pinhalzinho na última parti-
da e ocupa a 5ª colocação da 
chave A, com cinco pontos 
ganhos. Com boa atuação, 
principalmente no primeiro 
tempo, o time migueloes-
tino saiu na frente dos visi-
tantes. Na segunda etapa, 
acabou cedendo o empate 
e o jogo terminou em 1x1. 
O técnico Ênio Sarturi afir-
ma que o empate foi uma 
infelicidade, pois o Guarani 
foi melhor no jogo. Agora a 
equipe trabalha para buscar 
a reabilitação no estadu-

al de Amadores e subir na 
tabela de classificação. Os 
jogadores garantem que o 
time vem em uma crescente 
e pode render mais.

Um número expressivo 
de torcedores acompanhou 
a partida, o maior público 
registrado até o momento, 
899 pagantes, total de 1.119 
pessoas e renda aproximada 
de R$ 4.495.

O Guarani se prepara 
agora para o último compro-
misso do primeiro turno da 
chave, diante do CRM, em 
Maravilha. O plantel do Bu-
gre encara a partida como 
decisão, onde só a vitória in-
teressa e o apoio do torcedor 
é fundamental para a equipe 

de São Miguel buscar o re-
sultado positivo. A equipe 
treinou forte no decorrer da 
semana, realizando o coletivo 
final na quinta-feira (26), para 
definir o time que deve entrar 
em campo no confronto em 
Maravilha. O jogo está marca-
do para às 15h30 de amanhã 
(29), no campo do CRM. 

Mais três jogos movi-
mentam a Chave A no en-
cerramento do turno: hoje 
(28), em Itapiranga, às 16h, 
o Cometa recebe o Ipiranga; 
Amanhã (29), em Pinhalzi-
nho, às 15h30, o Canarinho 
joga com o Ajap e em Mara-
vilha, também às 15h30, o 
CRM enfrenta o Guarani de 
São Miguel do Oeste.

Guarani enfrenta o CRM em Maravilha na última partida do turno

Site do Guarani

O presidente do Clube 
Esportivo Guarani, Celso 
Zílio, o “Této”, anunciou 
no decorrer da semana 
que a diretoria trabalha 
para viabilizar a cons-
trução de um portal na 
entrada do Estádio Padre 
Aurélio Canzi. Segundo o 
dirigente, no interno da 
estrutura será construída 
uma sala onde ficarão 
expostas as conquistas 
do clube ao longo de sua 
trajetória, o que seria um 
atrativo a mais para tra-
zer o torcedor ao Estádio 
e motivar a conhecer mais 
sobre a história do Bugre 
de São Miguel do Oeste.

Após a vitória por 1x0 
sobre o Canoas na última 
partida, o Grêmio garan-
tiu a classificação para a 
final da taça Farroupilha, 
o segundo turno do Cam-
peonato Gaúcho e agora 
enfrenta o Internacional 
amanhã (29).

O plantel tricolor ga-
nhou dois dias de folga e 
se reapresentou somente 
na terça-feira.  O técnico 
Vanderlei Luxemburgo 
teve a semana livre para 
preparar a equipe para a 
decisão diante do Interna-
cional. O comandante do 
Grêmio afirmou em en-
trevista coletiva que está 
feliz por ter conduzido a 
equipe até a final da competição e ter conseguido colocar 
em prática suas filosofias e método de trabalho. ele garante 
que o Grêmio ainda precisa evoluir em campo e que apro-
veitou bem a semana para corrigir alguns detalhes no time.

Luxemburgo está otimista em relação ao retorno de Má-
rio Fernandes e Marcelo Moreno, Júlio Cesar também pode 
estar recuperado para a decisão. O desfalque certo até o mo-
mento é Léo Gago, suspenso pelo terceiro cartão amarelo.

A saída do lateral Mário Fernandes está cada vez mais pró-
xima. O empresário do jogador afirmou que o acerto salarial 
entre o atleta e o CSKA da Rússia já foi feito, bastam apenas 
alguns detalhes para assinatura do contrato. É certo, portanto 
que Mário não deixará o Grêmio antes do final da Copa do Bra-
sil, assegura o presidente do tricolor gaúcho, Paulo Odone.

O Gre-Nal está marcado para amanhã (29), às 16h, no es-
tádio Beira Rio, em Porto Alegre. Pela Copa do Brasil o Grêmio 
volta a jogar no dia 02 de maio, contra o Fortaleza, fora de casa.

Após garantir vaga na decisão, Vanderlei Luxemburgo teve a semana livre 
para preparar a equipe e conta com retornos importantes

time focado para 
o Gre-Nal

Grêmio

Grêmio treinou no decorrer da semana para o clássico

Inter

Desfalques para o 
clássico Gre-Nal

Desfalcado, Inter conta com a força do torcedor 
para superar o Grêmio no Beira Rio

Nei, Kleber, dagoberto, d’Alessandro e Oscar 
estão fora do clássico contra o Grêmio

O Internacional empatou 
com o Fluminense no Beira Rio, 
no confronto de ida das oitavas 
de final da taça Libertadores da 
América e agora decide a vaga 
no engenhão, no Rio de Janeiro, 
no dia 10 de maio. Com o empate 
sem gols, o resultado não foi tão 
ruim para o colorado, que desper-
diçou boas chances de marcar na 
segunda etapa da partida e teve 
uma cobrança de pênalti defendi-
da pelo goleiro do tricolor carioca. 
O Fluminense explorou os contra 
ataques e os espaços deixados no 
meio campo do Inter, mas tam-
bém não marcou, parando nas 
mãos do goleiro Muriel. O saldo 
pós-jogo não foi positivo para o 
Internacional devido as lesões de 
dagoberto e Kleber, que somadas 
a ausência de d’Alessandro, com 
lesão muscular na coxa esquerda, 
Oscar, envolvido em imbróglio ju-
dicial com o São Paulo e Nei, sus-
penso pelo terceiro cartão amare-
lo, complicam a vida de dorival 

Júnior para o clássico Gre-Nal.
Para a vaga de dagoberto, o 

técnico colorado tem as opções 
de Gilberto e Jô. Jajá também 
pode figurar no time titular após a 
boa atuação diante do Fluminen-
se. No lugar de Kleber, Fabrício 
assume naturalmente a função. 
Para substituir Nei, dorival Júnior 
pode optar por elton, improvisa-
do na lateral-direta, ou Bolívar, 
com postura mais defensiva. O 
meio-campo do Inter deve contar 
com Sandro Silva, dátolo, Guiña-
zu e tinga.

O Gre-Nal está marcado para 
às 16h de amanhã (29) e o In-
ternacional jogará no Beira Rio, 
diante do seu torcedor, acredi-
tando no apoio vindo das arqui-
bancadas para superar tantos 
desfalques importantes em meio 
a uma maratona de jogos decisi-
vos. O campeão da taça Farrou-
pilha, fará a final da Campeonato 
Gaúcho com o Caxias, campeão 
do primeiro turno da competição.

Amanhã acontecem os jogos de volta da semifinal do Campeonato Catari-
nense.  No final de semana que passou, o Avaí recebeu a Chapecoense e o jogo 
terminou em 1x1, com os visitantes surpreendendo e saindo na frente. No outro 
confronto, o Joinville enfrentou o Figueirense e as equipes terminaram empata-
das também em 1x1. 

tudo será definido amanhã. A Chapecoense recebe às 16h o Avaí na 
Arena Condá, diante do seu torcedor e espera casa cheia para o jogo. Após 
a desclassificação na Copa do Brasil, o Verdão do Oeste tem como principal 
objetivo conquistar o título do estadual.

do outro lado, o Figueirense enfrenta o Joinville no Orlando Scarpelli, 
em Florianópolis, às 18h30. Um forte esquema de segurança foi montado 
pela Polícia Militar, semelhante ao utilizado em clássicos entre Avaí e Fi-
gueirense para dar mais tranquilidade ao torcedor presente no estádio.

Finalistas do Catarinense 
serão conhecidos amanhã A quarta rodada da fase 

classificatória do Campeonato 
Municipal de Futebol aconte-
ce amanhã (29).  Pela Chave A, 
em Linha São Roque, jogam às 
9h30, Chalé Materiais de Cons-
trução e Aera, às 14h, o União 
da Serra enfrenta o São José e às 
16h, o Xavantes joga com o Pra-
teleira. Pela Chave B, em Linha 
São Luiz, às 14h o Boca Seca 
enfrenta o São Paulo e às 16h, 
o Aera/Borracharia Lima joga 
com o Café Filho.

Anchieta 
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A 3ª Copa SdR de Futebol movi-
menta a 5ª rodada na tarde de hoje 
(28). Pela chave A, se enfrentam às 
16h no estádio do Harmonia, Gua-
raciaba e Paraíso, pelo naipe mas-
culino. em descanso, no estádio 
Municipal João Bareta, a equipe da 
casa recebe o time de Barra Bonita. 
A partida entre Belmonte e Bandei-
rante foi cancelada em acordo com 
os municípios. As equipes de Bel-
monte, naipes feminino e masculi-
no, já estão eliminadas da competi-
ção e jogariam apenas para cumprir 
tabela.

Após os resultados da última ro-
dada, a classificação da competição 
é a seguinte:

CHavE a – MaSCULINO
Faltando apenas duas rodadas 

na fase de classificação, Guaracia-
ba lidera com nove pontos ganhos. 
Paraíso está na segunda colocação 
com seis pontos e, descanso e Barra 
Bonita dividem a terceira posição, 
ambos com quatro pontos.

CHavE b – MaSCULINO
São Miguel do Oeste já encerrou 

a participação na primeira fase, ga-
rantindo a classificação na primeira 
colocação da chave com 10 pontos 
ganhos. Bandeirante também já 
garantiu vaga na semifinal em se-
gundo lugar com quatro pontos. A 
equipe do município de Belmonte 
está eliminada, não somou nenhum 
ponto na fase classificatória.

CHavE a – FEMININO
Formada por apenas duas equi-

pes. Paraíso está classificado na 
primeira posição com três pontos e 
Barra Bonita passa na segunda co-
locação.

CHavE b – FEMININO
Bandeirante garantiu o primeiro 

lugar do grupo com nove pontos. 
São Miguel do Oeste se classifica na 
segunda colocação com seis pontos 
e Belmonte, que não somou pontos 
está eliminado.

5ª rodada hojeAmanhã tem final 
do Futebol de Campo

Campeão do Futsal 
Veterano é definido 

Copa SDRparaíso

barra bonita

Acontece amanhã 
(29) no Parque de ex-
posições Rineu Gran-
sotto, a 1ª etapa do 
Campeonato Regio-
nal de Kart. O evento 
é realizado pelo Kart 
Clube São Miguel e 
contará com a presen-
ça de pilotos de toda a 
região. duas catego-
rias serão disputadas, 
Rd e Pró-400. 

Os treinos serão 
realizados pela manhã 
e o início da competição está mar-
cado para às 14h. de acordo com o 
presidente do Kart Clube São Miguel, 
Itamar Fonini, homens e mulhe-
res correm na mesma categoria e a 
modalidade não oferece riscos aos 

participantes, pois as normas de 
segurança são respeitadas rigoro-
samente. Segundo Fonini, o esporte 
está conquistando novos adeptos e 
se tornando cada vez maior, a pro-
va desse crescimento é o núme-

ro expressivo de 
competidores. O 
presidente afirma 
que São Miguel do 
Oeste terá cerca de 
30 representantes, 
fora os pilotos que 
estarão represen-
tado os demais 
municípios da re-
gião.

Além desta, 
mais quatro edi-
ções serão promo-
vidas no decorrer 

deste ano. Não haverá cobrança de 
ingresso, o evento é aberto ao públi-
co em geral e o Kart Clube São Miguel 
convida a todos para que compare-
çam para prestigiar e conhecer mais a 
respeito da modalidade.

Estadual de Amadores
Todos os caminhos levam à Maravilha... Amanhã (29), 
às 15h30, o Guarani enfrenta o CRM, encerrando sua 
participação no turno. Só a vitória interessa ao Bugre...

Até semana que vem, um bom Gre-nal para todos 
nós... Dá-lhe GRÊMIO!!!

Campeonato Gaúcho e sua história
Gauchão, como é conhecido, iniciou 

em 1919, por iniciativa da Federação Rio-
grandese de desportos... A competição só 
não ocorreu nos anos de 1923-1924, devido 
a Revolução Federalista. No ano de 1960, 
passou a se chamar Federação Gaúcha de 

Futebol. Nesta época o campeonato era 
disputado por regiões, o Grêmio chegou 
18 vezes à final e foi campeão do interior, 
tendo vencido 12 confrontos e perdido seis. 
O Grêmio foi campeão gaúcho 36 vezes e, 
vice-campeão 25 vezes. 

Artilheiros 
(Gremistas)

Paulo Lumumba, Floriano e tarcísio, 13 gols cada, Bal-
tazar 28 gols, Nilson 22, e em 1999, Ronaldinho Gaúcho 
com 15 gols marcados.  

Uma semana de muito trabalho e definições, a boa no-
tícia é o retorno de Mário Fernandes, o zagueiro/lateral é 
atração no Gre-Nal. Quem não lembra, Mário Fernandes 
era zagueiro e estreou em um Gre-Nal como lateral, na 
época o técnico tricolor era o Silas. É um jogador valente... 
Mas aonde Mário Fernandes vai entrar? O Luxa é quem 
vai decidir. A outra boa notícia fica por conta de Marcelo 
Moreno, mais uma opção para o técnicoVanderlei, ele po-
derá entrar ao lado de André Lima. O boliviano pode atuar 
com mais liberdade e André Lima, mais infiltrado na área 
adversária. Porém, não se descarta Bertoglio e Miralles. es-
tamos confiantes!!! 
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Libertadores 
(Primeiro tempo)

Na última quarta-feira (25), na 
Padre Cacique, tivemos um jogo 
onde o primeiro tempo foi mais apa-
gado que fogão de tapera. damião 
(com o freio de mão puxado) estava 
isolado no ataque. No segundo tem-
po, tivemos outra partida, até por-
que, houve o incentivo da torcida. 
O Inter teve um pênalti (até agora 
estão procurando um batedor), 
Jesus dátolo, (inspirando-se em 
Messi, Cristiano Ronaldo e Kaká) 
cobrou muito bem, Cavallieri 
(goleiro do Fluminense) fez uma 
excelente defesa. No finalzinho do 
jogo, o rapaz que trabalha na noite 
(dJ Jô), acertou uma bola no poste, 
para delírio do torcedor colorado. e 
assim, tudo ficou para definir-se dia 
10 de maio, no engenhão. domingo 
tem mais tricolor no caminho do 
Inter, mas desta vez, é o tricolor dos 
pampas (mosqueteiro vai cutucar o 
saci com sua espada)... 

Liga dos Campeões
Uma semana que todos nós já sabíamos, prati-

camente em quase todo o globo terrestre, as aten-
ções estavam voltadas para a “bola”. Na terça-feira, 
em um jogo dramático, o Chelsea saiu vencedor, 
diante do Barcelona. O jogo não foi meia linha, e 
sim, somente grande área. Na quarta foi a vez do 
Bayer de Munique ser o vencedor diante do Real 
Madrid, em um jogo de 210 minutos (duas partidas 
mais a prorrogação). Nos pênaltis deu Bayer. dia 19 
acontece a grande final em Munique.

Arena Chapecó
deve ser palco de um grande público para a semi-

final do Catarinense, amanhã (29) às 16h, onde o Ver-
dão do Oeste recebe o Avaí. Ponto forte da Chapeco-
ense é a jogada aérea, estamos confiantes no Fabiano, 
Rafael Lima, Souza e demo. dos 33 gols marcados até 
o momento, 10 foram guardados por zagueiros, sendo 
que Fabiano marcou seis... dá-lhe CHAPeCOeNSe!!!

Regional de Kart será realizado amanhã
A competição tem início previsto para às 14h e contará com a participação de 
pilotos de toda a região

vôLEI 
O voleibol de Guaraciaba obteve 

bons resultados na 1ª etapa da Copa 
da Integração, realizada na cidade de 
Marechal Cândido Rondon, no Paraná. 
Na categoria mirim faturou o segundo 
lugar, na Infanto-Juvenil, encerrou a 
participação na terceira colocação ge-
ral, após uma vitória sobre a equipe de 
toledo, pelo placar de 2 sets a 0. As equi-
pes aguardam agora a divulgação da ta-
bela da 2ª etapa da competição.

FUTSaL
A equipe de futsal da Associação des-

portiva Guaraciaba (AdG), está em Caça-
dor/SC, para a disputa da 2ª Fase do esta-
dual de Futsal sub-15, o time treinado pelo 
professor João Quittó, está na chave K. A 
estreia foi na noite de ontem (27), contra a 
equipe da casa. Hoje (28), Guaraciaba tem 
pela frente o time de Chapecó e São Lou-
renço do Oeste. O returno da competição 
acontece nos dias 18 e 19 de maio, em Cha-
pecó. Apenas as duas equipes com melhor 
classificação seguem no estadual.

vETERaNO
O Campeonato Municipal de Fute-

bol Veterano de Guaraciaba movimenta 
mais uma rodada amanhã (29). em Li-
nha Sanga Bonita, às 14h, o JB enfrenta 
o Fluminense e às 16h o Flamengo joga 
com o Oriental. em Linha daltro Filho, 
às 14h tem treze de Maio e tricolor, e 
às 16h, fechando a rodada, jogam São 
tiago e Cruzeiro do Sul. O Itapajé folga 
neste domingo.

Guaraciaba:   Município destaca-se no esporte

Após vencer o time do Aliança de 
Linha Grápia, a Associação Buriti é a 
campeã da categoria aspirante do Mu-
nicipal de Futebol de Campo em Paraí-
so. O terceiro lugar ficou com a Associa-
ção Cruzeiro/Farroupilha, que venceu 
o Ipiranga pelo placar de 2x0. Amanhã 
acontecem as finais da categoria prin-
cipal, em Linha entre Rios, às 14h15, a 
Associação Buriti enfrenta o Ipiranga, 
valendo o terceiro lugar. Às 16h15, o 
principal jogo da tarde, o Combinados, 
time da casa, encara a Associação Cru-
zeiro/Farroupilha, confronto que vale o 
título da competição.

em Barra Bonita, foram conheci-
dos o campeão e o vice-campeão do 
Municipal de Futsal Veterano. A equi-
pe Juliana Presentes A, venceu o time 
Juliana Presentes B pelo placar de 8x6 
e ficou com o título da competição. Na 
disputa do terceiro lugar, a Agropecuá-
ria Clari dos Santos levou a melhor so-
bre o Internacional de Alto Caçador, 
vencendo a partida por 3x2.

O departamento de esportes in-
forma que estão abertas as inscrições 
para o Campeonato Municipal de Fut-
sal categoria livre, naipes masculino e 
feminino. As equipes podem confir-
mar participação até o dia 02 de maio.

O Independente de Linha Getúlio 
Vargas conquistou o título do Cam-
peonato Municipal de Futebol Vete-
rano, em Bandeirante. A conquista é 
inédita para a comunidade. O Inde-
pendente havia vencido o jogo da ida 
e confirmou a soberania na partida da 
volta, vencendo o Palmeiras de Linha 
Hélio wassun, pelo placar de 3x2, em 
um jogo equilibrado e emocionante. 
O terceiro lugar ficou com o Floriano 
de Linha Prata, que derrotou o Barri-
ga Verde, da Linha Várzea Alegre nos 
pênaltis, pelo placar de 4x3, após em-
pate no tempo normal em 1x1. A pró-
xima competição a ser realizada em 
Bandeirante é o Municipal de Futsal, 
seguido do Campeonato de Bocha.

Bandeirante

domingo de Gre-Nal, só desejo boa sorte aos tricolores. Para o Inter, a possibilidade do 
troco do último Gre-Nal. Para o Grêmio, vida ou morte. Se viver, certamente ganha o gau-
chão. Se perder, não vota neste ano (não tem título). Por conta das lesões coloradas, acho 
que o Grêmio é favorito. A pressão é para o lado dos gremistas. Que seja um bom jogo. 

ATÉ A SEMANA QUE VEM.

NÃO tÁ MORtO QUeM PeLeIA!
Com grande torcida do 

“colunista da esquerda”, o 
Fluminense conseguiu ar-
rancar um empate no Gi-
gante do Beira Rio. Após 
um primeiro tempo com-
plicado, o segundo tempo 
foi bom, apesar de alguns 
erros. Afinal, se nem Jesus 
Cristo agradou todo mun-

do, Jesus dátolo também 
não conseguiu agradar aos 
colorados, ainda mais per-
dendo um pênalti decisi-
vo. de qualquer maneira, 
o zero a zero não é de todo 
ruim. Pior seria se tivésse-
mos levado gol do Flumi-
nense, mas lá atrás, sempre 
se garantindo, Muriel Mu-

ralha deu conta do recado 
de novo. e agora atenções 
no Gre-Nal. Comenta-se 
que o “colunista da esquer-
da” andou tendo cólicas, 
por conta do nervosismo. 
Na verdade, como Gre-Nal 
é Gre-Nal, e não há favori-
to, é jogo difícil para ambas 
as partes.

tORCIdA tRICOLOR
O sofrimento não acabou... para os que 

achavam que o Fluminense, time da melhor 
campanha, chegaria abafando em Porto 
Alegre, é bom que se diga: qualquer um tem 
condições de classificação. Ou seja, para os 
“secadores” de plantão, mais 90 minutos de 
sofrimento. Sofrerá a torcida colorada. Mas 
já disse um amigo torcedor, conhecido: é 
mais difícil secar do que torcer. 

deSFALQUeS 
COLORAdOS

O plantel colorado dá boas demonstra-
ções de que realmente é de boa qualidade. 
Se Kleber não joga, Fabrício dá conta do re-
cado. tinga tem jogado bem, Guiñazu é o 
velho combativo de sempre, e Jajá tem sido 
grata surpresa. Claro que fazem muita falta 
d`Alessando e Oscar. Mas com superação 
e com muita raça, e é isto que se espera do-
mingo, que venha o Grêmio!!

SAI FORA OLHO GORdO!!! (parte 2)
Salve ministro Guilherme Caputo 

Bastos! Sua decisão é a mais justa pos-
sível. Concede Habeas Corpus ao joga-
dor Oscar, e este pode jogar onde qui-
ser. Claro, ele quer jogar no Inter. ele 
sempre quis. ele passou a amar este 
clube que o projetou para o mundo. 
ele se sente bem na Padre Cacique. 
e principalmente, domingo ele po-
derá jogar. Não sei se ele está com 
ritmo de jogo, todavia, a parte físi-
ca deve estar bem, afinal, ele nunca 

deixou de treinar entre os seus com-
panheiros. É um alento para a “es-
quadra” colorada, que por conta do 
olho gordo, enfrenta lesões que ge-
ram importantes desfalques. Oscar 
no Gre-Nal pode não ser a solução. 
Mas é um alento, um entusiasmo 

a mais, para dentro das quatro 
linhas. Aliás, o “colunista da 
esquerda”, ao saber da notícia, 
teve incontida dor de barriga de 

nervoso. 

eM ANO de eLeIÇÕeS, BOA SORte, 
tRICOLOReS
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 

localizado na Av. Maravilha, 

ao lado da concessionária 

fiat, em Maravilha/Sc. 

Interessados tratar pelo 

telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-

se casa de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. localizada na rua 

palmitos, perto do Mercado 

rodrigues em Maravilha/

Sc. Aceita troca por vacas de 

leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-6960 

falar com léo. 

VenDe-se aParta-

mento - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

localização no centro 

de São Miguel do Oeste/

Sc na esquina com a pre-

feitura. Valor: r$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 

no Bairro Jardim, municí-

pio de Maravilha/Sc. lote 

com mais de 430m². Acei-

ta veículo como parte do 

pagamento. contato pelo 

telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De 

alVenaria com 108 

m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 

734 m², quiosque com 

banheiro, churrasqueira, 

fogão campeiro. em 

cunha porã, Bairro Bela 

Vista. Tratar com André 

no fone (49) 8804-7426 ou  

(49) 9916-6345.

VenDe-se aPartamen-

to na Avenida Sete de Se-

tembro, n° 1168, 1° piso, em 

Maravilha/Sc. 3 quartos, 1 

banheiro, lavanderia, coz-

inha, sala, garagem para 

2 carros. Tratar com reni 

pelo telefone (49) 9925-

9728, valor a combinar.

alugo moraDia de 3 

quartos, uma suíte, sala 

cozinha, área de serviço, 

churrasqueira, lareira, 2 

sacadas, garagem fechada 

para carro e moto, próx-

imo ao InSS. em Smão 

Miguel do Oeste, água 

de poço artesiano, valor: 

850,00 Telefone: (49) 3622-

7070 ou  (49) 8838-1773.

aluga-se aParta-

mento na Av. Sete de 

Setembro, 1168, em 

frente a portal Veículos, 

no município de Mara-

vilha/Sc. prédio novo, 

3 quartos, lavanderia, 

sala, cozinha, banheiro, 

garagem para dois car-

ros. falar com reni pelo 

telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-

ro frei damião em Mara-

vilha/Sc. Medindo 128 m² 

e terreno de 364 m². casa 

seminova no valor de r$ 

265 mil. contato pelo tel-

efone: (49) 3664-4767 falar 

com Val.

VenDe-se chácara com 

3 hectares na linha Barra 

do Segredo em Maravilha/

Sc, 2 chiqueiros com licença 

ambiental a 2km da cidade, 

casa de alvenaria, 3 açudes, 

moinho instalado e água 

de poço artesiano. Valor a 

combinar. Aceita casa no 

negócio. Interessados ligar 

para (49) 8862-0815 ou (49) 

8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 

terra em São Miguel da 

Boa Vista/Sc na linha 

Traíra, a 2km do asfalto, 

valor a combinar com ri-

cardo pelo telefone (49) 

8867-5688.

VenDe-se chácara em 

linha nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/Sc, 

medindo meio hectare. 

contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

Procura-se chácara 

para cuidar. falar com 

noeli no telefone (49) 8436-

0184.

Procura-se chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/Sc. contato (49) 

8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 

em Iraceminha/Sc, re-

cebe terreno no negócio, 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com cris-

tiane.

VenDe-se chácara 

de 2,2 hectares a 1,5km da 

cidade de Bom Jesus do 

Oeste/Sc, preço a combi-

nar. Interessados tratar pelo 

telefone (49) 3363-0265 ra-

mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 

alugar em Maravilha/

Sc. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 

um corretor De 
imÓVeis!

VenDe-se casa De al-

Venaria medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na rua da felici-

dade, 380, Bairro floresta, 

em Maravilha/Sc. Interes-

sados tratar com Alcindo 

petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-

se casa em navegantes 

por casa em Maravilha. 

casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça, na rua dr. leal filho, 

município de Maravilha / 

Sc. r$ 130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 ou 

(49) 9981-5191.
VenDe-se aParta-

mento 200m², com 

4 dormitórios, 3 salas, 

cozinha, lavanderia, 2 

banheiros, 1 vaga de ga-

ragem, sacada. locali-

zação no centro de São 

Miguel do Oeste/Sc na 

esquina com a prefeitu-

ra. Valor: r$ 280 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 

garagem, churasqueira, 

banheiro, cozinha, sala e 3 

quartos. Área de festa em 

construção. Interessados  

entrar em contato com 

Waldemar: (49) 3645-0390 

ou (49) 8852-3389.

VenDe-se chácara de 

5,2 hectares, casa, galpão, 

toda cercada. A 2 km de 

Maravilha/Sc. Interessa-

dos ligar para (49) 8862-

0815 ou (49) 8808-5091.

VenDe-se terra - 10 

hectares a 18 km da ci-

dade, ótimo lugar para 

camping, com açudes, 

com 5 mil pés de eucalipto 

com 15 metros de altura, 

no município de Mara-

vilha/Sc. Valor a combi-

nar, aceita carro e terreno 

no negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 

terra em flor do Sertão/

Sc, aceita-se troca por 

casa ou terreno em Mara-

vilha. Interessados falar 

com Jair ou Ademar pelos 

fones (49) 8837-7582 ou 

(49) 8827-6806.

Procura-se terra 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8419-9830 ou 

8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 

em pedra Branca – flor 

do Sertão com 12 hectares 

sendo 9 mecanizados com 

casa em alvenaria. fone: 

49 8816-6474 ou 8411-

5452.

VenDe-se terreno com 

casa Mista, próximo ao 

hospital São lucas em 

guaraciaba. Terreno com 

360 metros quadrados de 

12X 30. Interessados  en-

trar em contato com Wal-

demar: (49) 3645-0390 ou 

8852-3389.

Procura-se chácara 

para cuidar com gado 

leiteiro, aviário ou suino-

cultura na região. Tratar 

pelo telefone (49) 8411-

6359 com edemar.

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem
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(49)3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider
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teMPO

130 190

Nuvens durante o dia. 
Períodos de nublado, com chuva 

a qualquer hora.

REDaçÃO

(49) 3621-0103

MEDICINa 
E SaúDE

DIRETO
aO pONTO

ECONOMIa
E NEGóCIOS

RaDaR

20/04 - 14h

Divulgação

Educação e conscientização 
com foco no futuro

pROTETOR  aMbIENTaL

Turma de Protetores de Palmitos estiveram em Foz do Iguaçu e vislumbraram na prática os conteúdos mencionados em sala de aula                                      a/12-13


